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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 630 
- без перепечаток 496 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Решение по делу о спортивной дискриминации защитника "Ак Барса" 
Евсеева отложили (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Сегодня КХЛ рассмотрела заявление о спортивной дискриминации защитника 
"Ак Барса" Никиты Евсеева.  

перейти к статье 

"Есть недопонимание с Билялетдиновым". Агент - о будущем защитника 
"Ак Барса" Евсеева (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев представляющий интересы защитника системы 
"Ак Барса" Никиты Евсеева рассказал о слушании КХЛ по иску о спортивной 
дискриминации игрока. 

перейти к статье 

В чем КХЛ лучше НХЛ, сравнение, нововведения в правилах, система 
розыгрыша плей-офф (Чемпионат.com) 
Новые правила и система розыгрыша плей-офф. 

перейти к статье 

В НХЛ помогают хоккеистам с зависимостями. КХЛ стоит перенять эту 
практику (Allhockey (allhockey.ru)) 
Сейчас за океаном борются за карьеру Валерия Ничушкина. 

перейти к статье 

"В КХЛ тоже нужна программа помощи игрокам". Щитов - о ситуации с 
Ничушкиным в НХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов на фоне ситуации с российским нападающим 
"Колорадо Эвеланш" Валерием Ничушкиным высказался о том, что в 
Континентальной хоккейной лиге необходимо создать аналог программы 
помощи игрокам, как в НХЛ. 

перейти к статье 

Тренер московского "Динамо" Кудашов ответил на вопрос об увеличении 
команд в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов ответил на вопрос об 
увеличении команд в КХЛ и высказался за отмену лимита на легионеров в лиге. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Витязь" - фаворит гонки с "Сочи" и "Куньлунем". 
Несмотря на бюджет" (Russia-hockey.ru) 
О борьбе за право уйти с последнего места в КХЛ - экс-главный тренер сборной 
России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  



 

 

перейти к статье 

В КХЛ нужно оставить лимит в три легионера. Вечная тема споров пока 
подождет (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Увеличивать количество иностранцев до пяти можно после глубокого анализа 
ситуации и нормализации мировой политической обстановки. 

перейти к статье 

Арсений Грицюк установил личный рекорд результативной серии в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк в проигранном матче с "Северсталью" (2:3) 
отметился дублем. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" поднялось на пять позиций в индексе силы КХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
KHL.ru представил рейтинг самых "горячих" команд по итогам 18 недель сезона 
2023/24.  

перейти к статье 

В матче "Торпедо" - "Металлург" было установлено несколько рекордов 
КХЛ (Чемпионат.com) 
В Нижнем Новгороде на стадионе "Нагорный" в эти минуты проходит очередной 
матч регулярного Фонбет чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
"Торпедо" и "Металлургом".  

перейти к статье 

"Локомотив" стал первым участником плей-офф КХЛ сезона-2023/24 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Локомотив" стал первым участником плей-офф КХЛ сезона-2023/24  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Турнирные расклады на плей-офф КХЛ, кто с кем сыграет в первом 
раунде Кубка Гагарина, варианты, сетка, таблица (Чемпионат.com) 
Кому со старта игр на вылет достанутся ЦСКА и "Ак Барс"? 

перейти к статье 

Безумный рекорд от "Торпедо" и "Магнитки", первый участник плей-офф 
и конец спартаковским мучениям. Что произошло в КХЛ 16 января 
(Комсомольская правда (kp.ru)) 
Хоккеисты "Торпедо" и "Металлурга" обновили рекорд КХЛ, забросив 9 шайб за 
период  

перейти к статье 

"Разин - пока главный тренер в моей жизни, с ним комфортно работать. 
Надеюсь, это взаимно". Интервью Игоря Гераськина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард магнитогорского "Металлурга" рассказал "Матч ТВ" об атмосфере в 
новой команде, воссоединении с любимым тренером и примерах для 
подражания из НХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Гераськин стал важной частью "Металлурга". Набрал уже больше 
половины очков от того, что было у него в "Авангарде" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
"Магнитка" еще летом хотела видеть у себя Игоря. 

перейти к статье 

Дементьев считает, что Ларионов может спокойно возглавить клуб НХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев ответил на вопрос, может ли 
Игорь Ларионов возглавить клуб НХЛ.  

перейти к статье 

Ларионов: ДНК "Торпедо" - комбинационный хоккей, не нужно слушать 
экспертов и журналистов (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов заявил, что не планирует 
отказываться от атакующего и комбинационного хоккея, несмотря на 
периодическую критику такого стиля игры в СМИ. 

перейти к статье 

Ларионов - о рекордном втором периоде: крутая история для букмекеров, 
но я в это не играю (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал рекордный 
второй период в матче с "Металлургом" (4:7), в котором команды на двоих 
забросили девять шайб.  

перейти к статье 

Ларионов - после яркой победы над "Магниткой": знаю, есть любители, 
ждущие нашего провала (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов оценил яркую победу в матче с 
магнитогорским "Металлургом" (7:4).  

перейти к статье 

День рекордов в Нижнем Новгороде. "Торпедо" и "Металлург" устроили 
историческое шоу (Советский спорт) 
Впервые с момента основания КХЛ за одну двадцатиминутку было заброшено 9 
шайб.  

перейти к статье 

У "Металлурга" кошмар во вратарской линии. Это минус, который может 
"похоронить" клуб в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
До старта игр в Кубке Гагарина осталось всего полтора месяца.  

перейти к статье 

Историческое безумие в Нижнем Новгороде! "Торпедо" и "Магнитка" 
забили девять голов за период (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Команда Ларионова переломила ход неудачно складывавшегося матча.  

перейти к статье 

Разин: задним умом замена Набокова была ошибкой. Но когда три 
быстрых влетает, это закон (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин заявил, что считает ошибкой замену 
вратаря Ильи Набокова после трех быстрых пропущенных шайб во втором 
периоде матча с "Торпедо" (4:7).  



 

 

перейти к статье 

Разин - о 6 пропущенных за период: все, что можно и нельзя, залетело, 
засосало, заползло (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал поражение в 
матче с нижегородским "Торпедо" (4:7).  

перейти к статье 

Разин: не буду комментировать действия одних товарищей, когда нам 
забивался седьмой гол (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин заявил, что недоволен действиями 
подопечных при седьмой пропущенной шайбе в матче с "Торпедо" (4:7).  

перейти к статье 

Хафизуллин проводит лучший сезон после ухода из "Ак Барса". Как 
защитник преобразился в Уфе? (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Прошлогоднее возвращение в "Ак Барс" доморощенного воспитанника сложно 
назвать удачным опытом.   

перейти к статье 

"При Козлове нет никаких криков, ора". Интервью Александра Шарова об 
успехах "Салавата Юлаева" в КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
"Салават Юлаев" в нынешнем сезоне подтверждает статус одной из сильнейших 
команд Восточной конференции КХЛ.  

перейти к статье 

Форвард "Спартака" Ковальчук: "В пятницу будем щупать "Авангард". Я 
его еще не видел вживую" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил "Матч ТВ", что пока 
не знает, в каком состоянии находится омский "Авангард". 

перейти к статье 

"Такой ситуации, как в "Спартаке" сейчас, я не видел никогда" - Ковальчук 
о травмах игроков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук после победы над "Витязем" в матче 
КХЛ сказал "Матч ТВ", что никогда раньше не видел, чтобы у команды из-за 
травм выбыли из строя четыре центральных нападающих одновременно. 

перейти к статье 

Ковальчук: "Скоро встречусь с фанатами "Спартака". Хорошо, что они 
написали про меня письмо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил "Матч ТВ", что в 

ближайшее время проведет встречу с болельщиками "красно-белых", которые 

ранее выступили с заявлением о переходе хоккеиста в команду. 
перейти к статье 

"Его поступки сказали за него все". Фанаты "Спартака" - о Ковальчуке 
(Чемпионат.com) 
Фанатское объединение "Спартака" "Ультра" выступило с заявлением касаемо 
прихода нападающего Ильи Ковальчука в стан красно-белых.  

перейти к статье 



 

 

Олимпийский чемпион призвал фанатов "Спартака" поддержать 
Ковальчука (Р-Спорт) 
Кожевников считает, что фанатам "Спартака" надо потереть и поддержать 
Ковальчука 

перейти к статье 

"У нас теперь болельщики будут командовать "Спартаком"? Им надо 
набраться терпения" - Кожевников о критике фанатов в адрес Ковальчука 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Активным болельщикам "Спартака" надо набраться терпения, а не поливать 

хоккеиста команды Илью Ковальчука грязью, заявил "Матч ТВ" экс-хоккеист 

"красно-белых" Александр Кожевников. 

перейти к статье 

Якушев назвал Ковальчука лучшим игроком "Спартака" в последних 
матчах КХЛ (Р-Спорт) 
Якушев о критике фанатов в адрес Ковальчука: он был лучшим в последних 
матчах 

перейти к статье 

Крикунов отреагировал на лидерство "Металлурга" и "Авангарда" в 
Восточной конференции КХЛ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов оценил положение дел в 
турнирной таблице Восточной конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Экс главный тренер сборной России ответил, связан ли спад "Спартака" с 
приходом Ковальчука (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался о спаде 
московского "Спартака", а также ответил на вопрос о возможной взаимосвязи с 
подписанием 40-летнего российского нападающего Ильи Ковальчука. 

перейти к статье 

Быков призвал не сваливать беды "Спартака" на Ковальчука (Р-Спорт) 
Быков: Ковальчуку нужно время, чтобы набрать максимальную форму в 
"Спартаке" 

перейти к статье 

Каменский ответил на критику фанатов "Спартака" в адрес Ковальчука (Р-
Спорт) 
Каменский в ответ на критику фанатов назвал Ковальчука гордостью хоккея 
России 

перейти к статье 

Михайлов - о реакции фанатов "Спартака" на игру Ковальчука: "Я 
разочарован" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов прокомментировал "СЭ" новость о 
том, что фанаты "Спартака" не видят пользы от подписания 40-летнего Ильи 
Ковальчука. 

перейти к статье 

Плющев: ожиданий от возвращения Ковальчука было гораздо больше 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
предположил, почему некоторые болельщики "Спартака" недовольны игрой 
форварда Ильи Ковальчука.  

перейти к статье 

Беспрецедентная эпидемия в "Спартаке". У команды Жамнова мистически 
сломались почти все центрфорварды (Sport24.ru) 
В этом тоже виноват Ковальчук?  

перейти к статье 

Что случилось со "Спартаком"? Виноват ли в поражениях Ковальчук? 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Разбираемся в неудачной серии красно-белых. 

перейти к статье 

"Витязь" недооценил "Спартак", считает тренер подмосковной команды 
(Р-Спорт) 
Тренер "Витязя" Рябыкин: мы недооценили "Спартак" 

перейти к статье 

"Место никого не интересует, главное - плей-офф". Коньков - об игре 
ЦСКА (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков рассказал об игре ЦСКА 
в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги и заявил, что самое 
главное для армейского клуба - плей-офф. 

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов - о победе, хет-трике Энаса, прогрессе Сотишвили и 
Липского (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Комментарий главного тренера "Динамо" после матча с "Куньлунем" (5:1).  

перейти к статье 

Брэндон Ип - о поражении от минского "Динамо" и жажде завтра взять 
реванш (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Капитан хоккейного клуба "Куньлунь Ред Стар" (Пекин) Брэндон Ип в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги гостевого матча 
чемпионата КХЛ против минского "Динамо", в котором его команда уступила с 
результатом 1:5, а он сам отдал результативный пас. 

перейти к статье 

Джемел Смит - о возвращении в Минск и поражении от "Динамо" 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий "Куньлуня" Джемел Смит в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
минского "Динамо" (1:5). 

перейти к статье 

Нападающему "Сочи" попали коньком в лицо в матче КХЛ (Р-Спорт) 
Нападающему "Сочи" Перевалову попали коньком в лицо в матче КХЛ 

перейти к статье 

В КХЛ хоккеисту порезали лицо коньком. Зрители еще долго не могли 
прийти в себя (Советский спорт) 



 

 

Игрок покинул лед лишь с помощью врачей.  
перейти к статье 

"Ак Барс" проиграл худшей команде КХЛ. Помог "Сочи" прервать 15-
матчевую серию поражений (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Дубль оформил 21-летний нападающий, вызванный из "Ростова". 

перейти к статье 

Филатов об "Ак Барсе": "Блевотина, а не хоккей! С максимальным 
бюджетом, с кучей мастеровых игроков... Кошмар! Чем меньше команд 
такого стиля, тем проще привлекать болельщиков" (Sports.ru) 
Никита Филатов назвал блевотным стиль хоккея "Ак Барса".  

перейти к статье 

Главный тренер "Сочи" оценил завершение 15-матчевой серии поражений 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев оценил долгожданную победу в матче 
с "Ак Барсом" (3:1).  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Судейская МХЛ: удары коленом и их последствия (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько эпизодов OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ, в 
которых игроки получали штрафы за удар коленом.  

перейти к статье 

Нападающий "Динамо" СПб Леонид Бойков дисквалифицирован на 2 
матча (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Динамо" СПб - 
"Капитан", состоявшегося 15 января 2024 года.  

перейти к статье 

"Кузнецкие Медведи" - в числе лидеров МХЛ по голам в меньшинстве 
(Sport-42.ru) 
"Кузнецкие Медведи", накануне обыграв "Локо-76" (3:2), один из голов забили при 
игре в меньшинстве.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг: "Когда нас вернут на чемпионат мира, мы сразу его 
выиграем. 100 процентов!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА и первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг в интервью 
"Матч ТВ" рассказал, как надо развивать детский хоккей, и объяснил, как 
относится к увольнению Жозе Моуринью из "Ромы".  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 



 

 

 
Хоккеисты челябинского клуба "Трактор" подписались в поддержку 
Путина (Ura.ru (ura.news)) 
Спортсмены челябинского ХК "Трактор" 16 января поставили подписи в 
поддержку кандидата на должность президента РФ Владимира Путина.  

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский не увидел ничего зазорного в обращении Ничушкина за 
помощью НХЛ (Р-Спорт) 
Каменский не увидел ничего зазорного в обращении Ничушкина к помощи НХЛ 

перейти к статье 

Легенда "Спартака" похвалил Ничушкин за борьбу с алкоголизмом (Р-
Спорт) 
Гаврилов назвал Ничушкина молодцом за попытки побороть алкоголизм 

перейти к статье 

Сушинский высказался о решении Ничушкина присоединиться к 
программе помощи игрокам НХЛ (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский прокомментировал решение российского нападающего "Колорадо 
Эвеланш" Валерия Ничушкина присоединиться к программе помощи игрокам 
НХЛ. 

перейти к статье 

Ничушкин осознал ухудшение ситуации с алкоголем, заявил экс-тренер 
сборной (Р-Спорт) 
Плющев: хоккеист Ничушкин понял, что ситуация с алкоголем будет становиться 
хуже 

перейти к статье 

"Я принял решение обратиться за помощью" У русского игрока НХЛ 
проблемы. Как алкоголь губит карьеру звезды хоккея? (Lenta.Ru) 
"Лента.ру": Ничушкин второй раз попадает в программу помощи игрокам НХЛ 

перейти к статье 

Президент Олимпийского комитета Словакии выступил в защиту Гудачека 
(Чемпионат.com) 
Президент Олимпийского комитета Словакии Антон Сиекель выступил в защиту 
бывшего вратаря клубов КХЛ Юлиуса Гудачека с которым "Кладно" расторг 
контракт из-за его игры в лиге. 

перейти к статье 

Ненавидел Россию, обозвал идиотами свой народ, а сам испугался 
молодого русского? Что творится с Мерзликиным (Sport24.ru) 
Латыш требует обмена из "Коламбуса". 

перейти к статье 



 

 

The Athletic составил рейтинг игроков и проспектов НХЛ до 23 лет, в него 
вошли 16 россиян (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Кори Пронман составил рейтинг игроков младше 23 лет.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Авангард" поднимет стяг с именем Александра Попова под своды "G-
Drive Арены" (Sports.ru) 
"Авангард" поднимет стяг с именем Александра Попова под своды арены.  

перейти к статье 

Алексей Чупин: "Не скажу, что есть обиды на "Ак Барс". Время все 
расставило по местам" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Алексей Чупин - легенда казанского хоккея. В 2021-м году под сводами 
"Татнефть-Арены" в честь чемпиона России в составе "Ак Барса" даже подняли 
джерси с его фамилией.  

перейти к статье 

Игра ни в какие ворота (Известия) 
Обозреватель "Известий" Алексей Фомин - что стоит за отстранением 
израильских хоккеистов 

перейти к статье 

Сафронов: Израиль в хоккей играть-то умеет? Их надо пригласить к нам, 
научить играть (Чемпионат.com) 
Бывший генменеджер сборной России по хоккею Андрей Сафронов оценил 
уровень национальной команды Израиля, которого Международная федерация 
хоккея отстранила на неопределенный срок из-за безопасности. 

перейти к статье 

Академия Фетисова начала работать в Новокузнецке (РИА Новости) 
Академия Фетисова начала работать в Новокузнецке, она поможет развитию 
хоккея 

перейти к статье 

"Северсталь" пригласила мальчика, в которого попало шайбой в матче 
против СКА, на командное собрание (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Мальчик, в которого попало шайбой в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ между 
"Северсталью" и СКА (3:2), побывал на командном собрании череповецкой 
команды. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Решение по делу о спортивной дискриминации защитника "Ак Барса" 
Евсеева отложили (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 16 января 
2024) 
Сегодня КХЛ рассмотрела заявление о спортивной дискриминации защитника 
"Ак Барса" Никиты Евсеева. Как стало известно "БИЗНЕС Online", по итогам 
слушания, которое продлилось около двух часов, решение отложили. 
Ожидается, что состоится повторное слушание, но его дата пока неизвестна. 
Ранее агент Евсеева Шуми Бабаев подал заявления в КХЛ с требованием 
разорвать контракты Дамира Жафярова и Евсеева с "Ак Барсом". Жафяров уже 
после этого покинул казанский клуб в результате обмена в "Авангард", поэтому 
ситуация с ним рассматриваться на слушании не будет. 
Бабаев, подавая заявление в лигу, заявил, что оба игрока подверглись 
спортивной дискриминации со стороны главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы 
Билялетдинова.  

https://www.business-gazeta.ru/news/620065 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Есть недопонимание с Билялетдиновым". Агент - о будущем защитника 
"Ак Барса" Евсеева (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев представляющий интересы защитника системы 
"Ак Барса" Никиты Евсеева рассказал о слушании КХЛ по иску о спортивной 
дискриминации игрока. 
"Сегодня заседание продолжалось два часа, пока решение не приятно, будет 
второй этап, до принятия решения еще очень далеко, потому что вопрос 
сложный. Число второго этапа пока не определено. Первый этап прошел в 
рабочем режиме. 
Еще раз хочу подчеркнуть, что у нас ни в коем случае нет никаких вопросов к 
руководству клуба, просто есть недопонимание с главным тренером "Ак Барса" 
Зинэтулой Билялетдиновым, а он является частью клуба. Несмотря на то, что он 
считает, что я упал с дерева, я считаю его вне льда очень достойным и хорошим 
человеком, который воспитал прекрасного хоккеиста и внука (защитника "Нью-
Йорк Айлендерс" Александра Романова - Прим. "Чемпионата"). 
Билялетдинов является по мнению многих доброжелательным человеком. Но 
Зинэтула Хайдарович в тренировочном процессе совершенно другой человек, 
мы это все прекрасно понимаем. Считаю всю эту историю рабочим моментом, 
который должен помочь нашему хоккею, чтобы он не стоял на месте", - сказал 
Бабаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5396936-est-nedoponimanie-s-
bilyaletdinovym-agent-o-buduschem-zaschitnika-ak-barsa-evseeva.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 16 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.business-gazeta.ru/news/620065
https://allhockey.ru/news/show/503787-Reshenie_po_delu_o_diskriminacii_zaschitnika_Ak_Barsa_Evseeva_otlozhili
https://www.championat.com/hockey/news-5396936-est-nedoponimanie-s-bilyaletdinovym-agent-o-buduschem-zaschitnika-ak-barsa-evseeva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5396936-est-nedoponimanie-s-bilyaletdinovym-agent-o-buduschem-zaschitnika-ak-barsa-evseeva.html
https://www.sports.ru/hockey/1115774741-babaev-o-dele-evseeva-bilyaletdinov-po-mneniyu-mnogix-yavlyaetsya-dobr.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290891


 

 

В чем КХЛ лучше НХЛ, сравнение, нововведения в правилах, система 
розыгрыша плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Новые правила и система розыгрыша плей-офф. 
КХЛ как полновесной структуре и организации в этом году стукнет уже 16 лет. В 
марте 2008 года Владислав Третьяк сообщил: "Сегодня у нас радостная весть. 
На исполкоме мы обменялись мнением и единогласно проголосовали за 
передачу КХЛ прав на проведение Открытого чемпионата России сроком на три 
года". Обозначив тем самым запуск нового проекта, который задумывается как 
конкурент главной лиге мира - НХЛ. 
Как говорится в одном известном меме, существует два типа людей... Первые 
считают, что КХЛ никогда не приблизится к НХЛ по множеству факторов. Вторые, 
обычно люди патриотичные с горячим темпераментом, признают только "свое", 
потому что оно роднее и ближе. 
Спору быть не может никакого: НХЛ - лучшая лига мира на данный момент. Там 
играют лучшие игроки мира, она более зрелищна, выстроен четкий бизнес-план, 
который позволяет как лиге, так и самим клубам зарабатывать, отлично работает 
реклама, а трансляции финала Кубка Стэнли смотрят миллионы людей. 
Сравниться с такими охватами может разве что легендарная суперсерия Россия 
U25 - Беларусь. 
Но КХЛ тоже не стоит на месте и после не совсем удачного периода во второй 
половине 10-х годов начала расти и развиваться. Был введен потолок зарплат, 
налажена работа в медиа, изменены правила внутри лиги с целью повышения 
результативности. Так давайте же посмотрим, в чем КХЛ превзошла НХЛ и к 
чему именно заокеанская лига должна присмотреться. 
Запрет умышленно прижимать шайбу к борту 
Это правило, с помощью которого предполагалось решить проблему затягивания 
времени таким способом, было введено в КХЛ в прошлом сезоне. Раньше в 
матчах КХЛ это было сплошь и рядом, когда случалась ситуация из разряда 
"преимущество в одну шайбу, когда до конца третьего периода остается около 
минуты" или "желание дать паузу". Игрок целенаправленно отправлялся к борту 
с целью выиграть несколько секунд для своей команды. 
Описываемое правило подействовало настолько быстро, насколько вид ремня 
на непослушного мальчишку. Теперь, чтобы потянуть время или дать паузу, 
нужно либо выбрасывать шайбу из своей зоны, что грозит пробросом, или 
выбрасывать так, чтобы та не пересекла лицевую линию, что может грозить 
перехватом. 
Не сказать, что для НХЛ отсутствие данного правила является большой 
проблемой, но, когда играет команда более оборонительного стиля, нежели 
атакующего, это начинает проявляться. 
Перенос стартового вбрасывания периода в зону команды, которая играет в 
меньшинстве 
Новое правило, которое начало действовать только в этом сезоне. Раньше 
большинство, разбитое на два периода или вовсе начинавшееся со старта 
двадцатиминутки, воспринималось как плацебо, мол, пока войдешь в зону, пока 
там сможешь закрепиться, уже надо будет перестраиваться на игру в равных 
составах. 
Сейчас же, чтобы закрепиться, нужно просто выиграть вбрасывание. Многие 
команды уже не преминули воспользоваться этим нововведением, с ходу 
забросив в большинстве на старте периода. А характерным примером здесь 
является игра "Сибири" и минского "Динамо", когда минчане сначала забросили 
на четвертой секунде периода, а через 12 секунд забросили и вторую шайбу, 
сравняв счет в игре. Прямое следствие нововведения. 



 

 

Для НХЛ, которая вечно ломает голову, как им вывести результативность на еще 
более высокий уровень, чем был до этого, это правило легло бы мягким и 
пушистым одеялом. Особенно учитывая, что почти в каждой команде лиги есть 
мастеровитая спецбригада, которой дай только беспрепятственно 
расположиться в зоне оппонента. 
Предупреждение за долгое нахождение с шайбой за воротами 
Тоже нововведение, которое начало практиковаться только с этого сезона. Суть 
его, что во время пересменки игрок, владеющий шайбой, не может располагаться 
за воротами, пока его партнеры не спеша едут меняться. Теперь за первое такое 
действие последует предупреждение, а за второе - удаление. 
И оно также сработало. Теперь при смене участилась такая практика, что игрок, 
владеющий шайбой, не просто ждет, а сразу же начинает атаку команды. Из-за 
этого темп игры увеличился, как, правда, увеличился и риск обреза. Но ведь чем 
больше шайб, тем лучше, не правда ли? Тем более на повышение 
результативности лига курс и взяла. 
Отнюдь нельзя признавать, что НХЛ - медленная лига, в которой есть такие 
легальные задержки, убивающие темп. Но наивно полагать, что такими 
методами нельзя увеличить ритм игры даже в такой лиге, как НХЛ. Ведь каждые 
нововведения должны быть дозированными, резко менять ничего нельзя. А это 
как раз таки тот случай. 
Система определения участников плей-офф 
Честно говоря, здесь НХЛ сама себе выстрелила в ногу. Напомню, в 2014 году 
лига перешла на новую систему, которая заключается в том, что в плей-офф 
выходят три лучшие команды дивизиона, а два вакантных места (уайлд-кард) 
предоставляются командам, которые набрали больше всего очков. Сделано это 
было исключительно в финансовых целях: чем больше будут пересекаться 
принципиальные соперники по дивизиону, тем больше лига заработает на 
рекламе и платных трансляциях. 
Но идея дала явный сбой. Капитан "Питтсбурга", Сидни Кросби, признавался: 
"Мне нравится система "1-8", потому что при таком сложном регулярном 
чемпионате лидеров нужно вознаградить. Вероятно, это лучший способ 
обеспечить такое вознаграждение, хотя особой разницы нет. Мне старая схема 
нравится немного больше". Из-за этой системы мы бесконечно получали схватку 
"Питтсбурга" и "Вашингтона" во втором раунде плей-офф, казалось бы, что 
плохого? Но в то время команды находились в таком состоянии, что могли 
каждый (или почти каждый) год встречаться в финале конференции, разыгрывая 
путевку в финал, что приковало бы еще больше внимания. К чему такое 
искусственное повышение принципиальности? 
Однако остро стоит вопрос не только принципиальности, но и вопрос 
справедливости. Вернемся на два года назад, когда в первом раунде 
встретились "Миннесота" с огненным Капризовым и "Сент-Луис" с лидером 
Тарасенко, который выдал лучший сезон в карьере по результативности. 
Команды встретились, потому что заняли второе и третье место в дивизионе. А 
какое бы они место заняли по системе 1-8, спросит заинтересовавшийся 
читатель? А заняли бы они второе и четвертое место, то есть оказались в 
верхней половине восьмерки. 
Да, КХЛ в этом сезоне ввела систему перекрестного плей-офф, но о ней можно 
будет сказать что-нибудь только весной.  

https://www.championat.com/hockey/article-5396670-v-chyom-khl-luchshe-nhl-
sravnenie-novovvedeniya-v-pravilah-sistema-rozygrysha-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5396670-v-chyom-khl-luchshe-nhl-sravnenie-novovvedeniya-v-pravilah-sistema-rozygrysha-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/article-5396670-v-chyom-khl-luchshe-nhl-sravnenie-novovvedeniya-v-pravilah-sistema-rozygrysha-plej-off.html


 

 

В НХЛ помогают хоккеистам с зависимостями. КХЛ стоит перенять эту 
практику (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024) 
Сейчас за океаном борются за карьеру Валерия Ничушкина. 
Новость, пришедшая из-за океана в понедельник вечером, шокировала всю 
российскую хоккейную общественность. Нашего форварда "Колорадо Эвеланш" 
отправляют принять участие в программе помощи игрокам НХЛ. Она работает 
для хоккеистов, которые испытывают психологические проблемы, а также 
трудности, связанные с алкоголем и наркотиками. Ничушкин покинул 
расположение "лавин", официальное заявление от клуба последует чуть позже. 
Ничушкин проводит свой лучший сезон в карьере. Сейчас у него на счету 42 
(22+20) очка в 40 сыгранных матчах. Откровенно говоря, глядя на его игру, даже 
не верится, что он может испытывать подобные проблемы. Безусловно, мы 
желаем Валерию как можно скорее справиться со всеми трудностями, с 
которыми он сейчас столкнулся, и как можно скорее вернуться к игре. Но 
поговорить сейчас хочется не об этом.  
В НХЛ действует специальная программа помощи хоккеистам. Туда могут 
обратиться игроки, у которых проблемы с психологией или же веществами, о 
которых говорилось выше. Ничего зазорного в том, чтобы поучаствовать в ней, 
нет. Через эту программу в свое время проходили такие известные хоккеисты, 
как Робин Ленер, Кэри Прайс, Якуб Врана, наш Евгений Кузнецов... Отметим, что 
все они участвовали в программе в течение последних пяти лет. К сожалению, 
как мы видим, она достаточно популярна. 
Считаю, что нечто подобное следует ввести и в КХЛ. Точнее, это нужно было 
сделать очень давно. Как знать, может, в таком случае, мы смогли бы помочь 
таким хоккеистам, как Михаил Анисин, Андрей Первышин, Станислав Чистов, 
Игорь Мусатов, его тезка Макаров и многим другим, которые, скажем так, не 
совсем правильно проводили свое свободное время? Если человек пьет больше 
разумного, значит, скорее всего, на то есть причины. И они вовсе необязательно 
лежат в плоскости того, что он неудачно проводит сезон. Значит, его в жизни что-
то не устраивает, но он почему-то не может это исправить, из-за чего и срывается 
в запои. Ни в коем случае на нем нельзя ставить крест. Наоборот, таким людям 
нужно помогать. Разумеется, в том случае, если они сами хотят избавиться от 
своего недуга. В иных случаях лечение от алкоголизма - бесполезная трата 
времени и денег. 
И еще. Алкоголизм, как бы это, наверное, не парадоксально прозвучало для 
наших соотечественников, не должен считаться чем-то позорным, дающим 
повод поставить на человеке клеймо. Это абсолютно неправильный подход, 
который не оставляет человеку шансов на возвращение в нормальную жизнь. 
Наоборот, алкоголизм - это болезнь, которую нужно лечить. Как знать, сколько 
карьер можно было бы спасти, если бы в России существовал институт помощи 
спортсменам? Понятно, что он не работал бы в ста процентах случаев. Но даже 
если бы он помогал половине от общего числа обратившихся, это уже было бы 
большим и серьезным делом. Ведь в этом случае мы говорим не просто о 
хоккеистах, но, прежде всего, о людях. Излечив одного человека, такая 
организация могла бы существенно помочь многим другим: друзьям и родным 
обратившегося за помощью.  
"Я принял решение обратиться за помощью и принять участие в программе 
помощи игрокам. Моя цель - решить свои проблемы и предотвратить любые 
негативные последствия раз и навсегда. Я хочу поблагодарить за понимание и 
поддержку мою жену, семью, друзей, организацию "Эвеланш" и всех 
болельщиков. Я сделаю все, что в моих силах, чтобы вернуться на лед и 
присоединиться к своим товарищам по команде, как можно скорее", - в ночь с 



 

 

понедельника на вторник по Москве "Колорадо" опубликовало заявление 
Ничушкина. Сказал ли он сам эти слова или же за него этот текст написали в 
клубе - абсолютно неважно. Человек осознал, что дальше так жить нельзя. Когда 
ты достиг низшей точки, у тебя остается лишь один путь - путь наверх. 
Бесполезно сейчас причитать о том, сколько бы еще очков в этом сезоне мог 
набрать Ничушкин, если бы не его проблемы. Гораздо важнее то, что Валерий 
решил их побороть. Что лига, в которой он выступает, готова ему помочь. Что 
игрока не оставляют один на один со страшной болезнью, не делают из него 
козла отпущения, а наоборот, стараются вернуть на правильный жизненный 
путь. Остается только пожелать Ничушкину успехов в этом очень нелегком 
поединке. Валерий - человек с очень сильным характером. Из неудачника, 
который не забивал по 90 матчей подряд, он превратился в ведущего форварда 
топ-клуба НХЛ и обладателя Кубка Стэнли. Как мы помним, закрепился в 
Северной Америке Валерий тоже не сразу. Как мы помним, на два года он 
возвращался в Россию. Что ж, Ничушкину предстоит очередной поединок. 
Самый сложный и важный в его жизни, права на поражение в котором он не 
имеет. 

https://allhockey.ru/article/show/503771-
V_NHL_pomogajut_hokkeistam_s_zavisimostyami_KHL_stoit_perenyat_etu_praktik
u 

К заголовкам сообщений 

"В КХЛ тоже нужна программа помощи игрокам". Щитов - о ситуации с 
Ничушкиным в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов на фоне ситуации с российским нападающим 
"Колорадо Эвеланш" Валерием Ничушкиным высказался о том, что в 
Континентальной хоккейной лиге необходимо создать аналог программы 
помощи игрокам, как в НХЛ. 
"Это здорово, что есть такая программа, и люди не стесняются открыто говорить 
о своих проблемах. Нам тоже нужно сделать что-то подобное, чтобы игроки 
могли обратиться к специалистам, и лига бы помогала проходить реабилитацию. 
Успех и большие деньги, которых раньше не было, кружат голову. Думаю, в КХЛ 
тоже придут к этому со временем".  

https://www.championat.com/hockey/news-5396674-v-khl-tozhe-nuzhna-programma-
pomoschi-igrokam-schitov-o-situacii-s-nichushkinym-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер московского "Динамо" Кудашов ответил на вопрос об увеличении 
команд в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов ответил на вопрос об 
увеличении команд в КХЛ и высказался за отмену лимита на легионеров в лиге. 
"Как отношусь к увеличению количества команд в КХЛ? Тогда нужно открыть 
лигу, чтобы не было лимита. Играют все. Танцуют все, пускай все и играют. За 
снятие ли я лимита? Думаю, что да. Все равно столько народу не приедет, 
потому что у нас хорошие игроки свои, а то, что чемпионат будет хороший, я не 
сомневаюсь. Кто может сейчас уехать? Кто мог у нас, уехал. Кто имеет шансы - 
пытаются уехать. У нас нет таких игроков сейчас", - сказал Кудашов в интервью 
YouTube-каналу "Скользкий Лед NEW". 

https://www.championat.com/hockey/news-5396602-trener-moskovskogo-dinamo-
kudashov-otvetil-na-vopros-ob-uvelichenii-komand-v-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Витязь" - фаворит гонки с "Сочи" и "Куньлунем". 
Несмотря на бюджет" (Russia-hockey.ru, Москва, 17 января 2024) 
О борьбе за право уйти с последнего места в КХЛ - экс-главный тренер сборной 
России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
СОБЕРЕТСЯ ЛИ "АК БАРС" НА ПЛЕЙ-ОФФ?  
- Следите за "подвальной гонкой"?  
- Это хорошо, что такая гонка действительно есть и что аутсайдеры цепляют 
очки, пытаясь уйти с последнего места в КХЛ. "Витязь" вчера был близок к тому, 
чтобы добиться овертайма со "Спартаком", а "Сочи" победил "Ак Барс" и теперь 
всего в двух шагах от предпоследнего клуба КХЛ - "Куньлуня". В принципе 
недалеко и "Адмирал".  
Так что гонка только начинается. Не только вверху таблицы, но и в самом низу.  
- Удивлены, что "Сочи" завершил серию из 15 поражений, причем во встрече со 
звездным "Ак Барсом"?  
- Это сюрприз, но не сказал бы, что сенсация. У Казани мастеровитый и 
ветеранский состав, но не уверен, что этим ребятам, которые любят игровую 
свободу, а порой и анархию, идеально подходит система Зинэтулы 
Билялетдинова.  
Отсюда тяжелый ход "Ак Барса" по дистанции чемпионата. В прессе пишут, что 
на плей-офф команда соберется и покажет свой прошлогодний хоккей, который 
позволил стать чемпионом Востока. Лично я в этом не уверен. Посмотрим.  
ПОДМОСКОВНАЯ ВЕРСИЯ "САН-ХОСЕ"  
- Кто ваш фаворит "подвальной гонки"?  
- Давайте пройдемся по командам. Про "Куньлунь" я много говорил раньше, 
команда оказалась не готова к сезону, поиграв в сентябре, а потом 
остановившись. Очевидно, что допущены методические ошибки, в том числе при 
подготовке. А как иначе, если тренеры там разыгрывают из себя "европейцев", 
стесняются нашей хоккейной школы и даже отказываются общаться на русском 
языке? Вот и получите провал, начиная с октября.  
"Сочи" - очень сложная команда в плане тренерского управления. Вроде бы она 
идет по печальному графику "Куньлуня", но там не только и не столько 
тренерские ошибки. В частности у меня много вопросов вызывает комплектация 
команды.  
В отличие от "Куньлуня" и "Сочи" "Витязь" просто безобразно начал чемпионат. 
Это была подмосковная версия "Сан-Хосе", который в НХЛ всем проигрывает. В 
сентябре-октябре был уверен, что Балашиха обречена стать последней. Но 
зимой ситуация изменилась - и как раз "Витязь" сейчас вижу в роли фаворита 
"подвала".  
- Почему?  
- С приходом Дмитрия Рябыкина у команды появилось лицо, она стала играть 
быстрее, агрессивнее. Нет трусливого сидения в обороне, которым в сентябре 
она занималась даже в тех матчах, когда нужно было отыгрываться.  
По составу "Витязь", наверное, слабее "Куньлуня" и "Сочи". Но у Балашихи есть 
перспективная молодежь внутри системы, чем конкуренты не могут 
похвастаться. Это тоже фактор.  
КХЛ ДОЛЖНА РЕАГИРОВАТЬ НА НЕСОБЛЮДЕНИЕ ПОЛА ЗАРПЛАТ  
- Но "Витязь" - единственный клуб КХЛ, который не дотягивает до пола зарплат.  
- Бюджеты в КХЛ решают многое и здесь не совсем понятна политика Лиги, 
которая по идее должна как-то реагировать на то, что Балашиха не дотягивает 
до пола зарплат.  



 

 

Но если говорить не о деньгах, а об игровом рисунке, то здесь "Витязь", 
повторюсь, смотрится более предпочтительно, чем конкуренты.  
- А что "Адмирал"?  
- В отличие от "Витязя" или "Сочи" Владивосток был активен на трансферном 
рынке, перетряхнул свои ряды. Это помогло команде набрать какие-то очки и 
уйти с последних мест.  
Кстати, не совсем понятно, как второй год подряд в гонке аутсайдеров очутился 
"Барыс" - команда, на которую работает Казахстан и которая не имеет проблем 
с лимитом на легионеров. По своему потенциалу она не имеет права быть вне 
плей-офф и рядом с "Сочи" или "Витязем". Казахстан с его возможностями и 
школой должен поднимать уровень КХЛ, а не тянуть вниз!  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/vittyaz_favorit_gonki_sochi_kunlun_nesmotra_na_budzh
et_/ 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ нужно оставить лимит в три легионера. Вечная тема споров пока 
подождет (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 января 2024) 
Увеличивать количество иностранцев до пяти можно после глубокого анализа 
ситуации и нормализации мировой политической обстановки. 
Не все клубы закрывают три позиции иностранцев 
Вопрос о лимите легионеров на протяжении многих лет остается одним из 
ключевых при обсуждении канонического вопроса о том, куда должны двигаться 
российский хоккей и КХЛ в частности. Высока вероятность, что в следующем 
сезоне вернется старый формат - пять иностранцев в заявке на матч вместо 
нынешних трех. Хотя несколько менеджеров, с которыми довелось пообщаться 
в последний месяц, свои планы на будущее осторожно строят с учетом обоих 
вариантов. Кто знает, как оценивают эту инициативу на самых верхах и кому 
придется говорить последнее слово. 
К большому сожалению, почти все функционеры и эксперты слабо анализируют 
текущую ситуацию, заранее увязывая количество легионеров с победой 
КХЛ/ФХР или наоборот. Смысла в этом без глубокого исследования нет никакого. 
В текущем чемпионате импортный фактор играет скромную роль, что легко 
объяснимо внешнеполитической ситуацией. Европейцы и в меньшей степени 
североамериканцы не готовы ехать в лигу, как несколько лет назад, поэтому 
словесная эквилибристика вокруг цифр "5" и "3" в моменте кажется 
издевательством. 
Легионеры занимают важные позиции всего в нескольких клубах с претензиями 
на серьезный результат - московское "Динамо", "Авангард", "Салават Юлаев" и 
"Автомобилист". В недавнем матче против "Северстали" главный тренер СКА 
почти на два периода оставил на скамейке трех иностранных нападающих - 
Рендулича, Лайпсика и Гальченюка . Даже если в этом неоднозначном решении 
присутствовал элемент барского поведения, то повод имелся. Петербуржцев 
можно легко представить без легионеров. Заметно слабее команда не станет. 
Это исключительный случай. 
Но даже клубы, обладающие хорошими бюджетами, не способны сейчас 
привезти трех качественных иностранцев. "Локомотив" не может этого сделать 
уже второй год, "Трактор" ошибся с двумя легионерами, "Металлург" был 
вынужден по ходу сезона расторгать дорогостоящего канадца Ди. "Ак Барс" взял 
молодого американского защитника Миллера с прицелом на будущее, что 

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/vittyaz_favorit_gonki_sochi_kunlun_nesmotra_na_budzhet_/
http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/vittyaz_favorit_gonki_sochi_kunlun_nesmotra_na_budzhet_/
http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/vittyaz_favorit_gonki_sochi_kunlun_nesmotra_na_budzhet_/


 

 

нетипично для лиги в целом. Как правило, иностранных хоккеистов привозят для 
помощи здесь и сейчас. Никого лучше пригласить не удалось. 
Качественных "варягов" очень мало 
А что с клубами поскромнее? В теории они страдают из-за ужесточения лимита 
больше всех, поскольку подписать качественных русских игроков сложнее - 
приходится брать только тех, кто не нужен "олигархам". За исключением 
"Сибири" и "Витязя" ни одна команда не сумела пригласить сразу трех 
качественных иностранцев. Комплектовавшейся с нуля "Ладе" в первой 
половине сезона помогли канадцы Джозефс и Космачук, но при всем уважении 
их сложно считать фигурами первой величины. В "Адмирале" канадец Фиоре по 
результативности только шестой, в "Амуре" словенец Дрозг, появившийся, 
правда, еще по ходу прошлого сезона - вовсе 11-й! В том же Хабаровске латыш 
Калниньш вчистую проиграл в воротах конкуренцию нестабильному ветерану 
Бобкову и недавнему обитателю ВХЛ Лозебникову. Американец Линч и канадец 
Бауи, ранее не прижившийся в Минске и Челябинске, играют роль массовки в 
"Торпедо", даже не мечтая о чем-то большем. Таких примеров хватает. 
Может, заграница помогла клубам из дружественных стран? Нет, минское 
"Динамо", успевшее разочароваться в нескольких "варягах", вряд ли поднимется 
выше восьмой строчки на "Западе", а про выступление "Куньлуня" и "Барыса", 
несмотря на несколько симпатичных отрезков, применительно к плей-офф 
лучше не говорить. 
Уже сейчас можно утверждать, что за весну-лето и регулярный чемпионат в КХЛ 
приехало всего три новых иностранца высокого уровня - Ливо ("Салават 
Юлаев"), Гернат ("Локомотив") и Барбер ("Барыс " / " Ак Барс"). Неплохо еще 
выглядят Фукале ("Трактор"), Мелош ("Салават Юлаев"), Энас и Калдис (оба - 
минское "Динамо"), вышеупомянутые Джозефс и Космачук. Не густо на всю лигу. 
Получается, что не строгое ограничение на количество препятствует появлению 
качественных легионеров, а их скромный выбор на рынке. По роду своей 
деятельности мне приходится регулярно общаться с разными агентами. Ни от 
одного из них не слышал, что ужесточение лимита помешало им привезти 
крутого иностранца в Россию. По предварительным прогнозам, ситуация в 
ближайшее время останется примерной такой же. 
Вывод очевиден - подковерные войны за ослабление или ужесточение лимита 
важны только их инициаторам с целью показать, кто в доме хозяин. Глобально 
это ни на что не влияет. Самое время вспоминать литературную классику от 
Джона Свифта, где две страны ведут войну за право разбивать яйца 
исключительно с острого либо тупого конца. 
В текущей ситуации проблема легионеров и их количества в списке приоритетов 
для развития лиги должна находиться во втором десятке. Возможно, в 
отдаленном будущем, когда ситуация изменится, ослабление лимита станет 
логичным шагом. Сейчас от этого ни горячо, ни холодно. Понятно, что нынешние 
"три иностранца" были продавлены свыше административным путем без ясной 
представления о том, для чего и для кому это нужно. Однако менять собственные 
правила каждый год - сомнительное решение не в пользу репутации 
организации. Пускай КХЛ зафиксирует положение дел, под которое уже 
подстроились клубы, и поживет по текущему регламенту хотя бы два-три сезона, 
прежде чем сделает скрупулезный анализ и решит, что делать дальше. Сейчас 
гораздо важнее убрать все хитрые лазейки, которые снижают уровень 
конкуренции и дискредитируют саму лигу - неконтролируемое перезаключение 
контрактов в сторону понижения, наличие неофициальных фармов, раздутая 
заявка, снижение возраста, когда игроки становятся неограниченно свободными 
агентами. Потом, если появится желание, можно и лимитом заняться.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/limit-legionerov-v-khl-5-ili-3-mnenie-
mihaila-zislisa-2168620/ 

К заголовкам сообщений 

Арсений Грицюк установил личный рекорд результативной серии в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк в проигранном матче с "Северсталью" (2:3) 
отметился дублем. 
Как сообщает пресс-служба армейского клуба, Грицюк установил личный рекорд 
в КХЛ - он набирает очки в семи матчах подряд. За время этой серии у Грицюка 
накопилось 10 (6+4) результативных баллов. В предыдущем сезоне в составе 
"Авангарда" Арсений выдал серию из шести встреч с набранными очками. В ней 
он записал на свой счет 9 (4+5) баллов. 
В нынешнем сезоне 22-летний Грицюк провел 33 игры, в которых записал на свой 
счет 24 (16+8) очка. 
Подопечные Романа Ротенберга после 51 сыгранной встречи набрали 68 очков 
и занимают третье место в турнирной таблице Западной конференции КХЛ. В 
следующей встрече СКА сыграет дома с "Амуром" 17 января.  

https://www.championat.com/hockey/news-5396504-arsenij-gricyuk-ustanovil-lichnyj-
rekord-rezultativnoj-serii-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" поднялось на пять позиций в индексе силы КХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 16 января 
2024) 
KHL.ru представил рейтинг самых "горячих" команд по итогам 18 недель сезона 
2023/24.  
Недавние победы над "Спартаком" и "Трактором" вернули "зубров" в топ-12 лиги, 
минские динамовцы обосновались на 11-й строке. Команда набрала хороший ход 
перед матчами с "Куньлунем", против которого минчане сыграют дома сегодня и 
завтра.  
Возглавил же индекс силы магнитогорский "Металлург", поднявшийся на 5 строк.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в ходе сезона. Индекс силы показывает, какие команды в настоящий 
момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные 
победные серии (за победу в основное время одна команда отнимает у другой 
25% ее баллов, в случае победы в овертайме или по буллитам - 12.5%).  

https://hockey.by/news/sobytie/news275652.html 

К заголовкам сообщений 

В матче "Торпедо" - "Металлург" было установлено несколько рекордов 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
В Нижнем Новгороде на стадионе "Нагорный" в эти минуты проходит очередной 
матч регулярного Фонбет чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
"Торпедо" и "Металлургом". После второго периода счет 6:3. Команды забросили 
девять шайб на двоих за второй период и установили ряд рекордов 
скорострельности. 
Впервые в истории КХЛ команды забили девять голов за один период. Суммарно 
команды забросили девять шайб за 12 минут и 46 секунд, что стало новым 
рекордом лиги. Предыдущий рекорд 15 минут и 41 секунда принадлежал матчу 
"Салават Юлаев" - "Сочи". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/limit-legionerov-v-khl-5-ili-3-mnenie-mihaila-zislisa-2168620/
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"Торпедо" забросило шесть шайб за 8 минут и 37 секунд и установило новый 
клубный рекорд. В истории КХЛ лишь одной команде удавалось забить шесть 
голов быстрее. "Салават Юлаев" в матче с "Сочи" 31 августа 2017 года забросил 
шесть шайб за 7 минут и 49 секунд.  

https://www.championat.com/hockey/news-5397330-v-matche-torpedo-metallurg-
bylo-ustanovleno-neskolko-rekordov-khl.html 

Похожие сообщения (36): 

• ИА Regnum, Москва, 16 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 января 2024 

• Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 16 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 января 2024 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 16 января 2024 

• Интерфакс, Москва, 16 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 16 января 2024 

• РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 16 января 2024 

• В городе N (vgoroden.ru), Нижний Новгород, 16 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 16 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 января 2024 

• РИА Время Н (vremyan.ru), Нижний Новгород, 16 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 16 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 16 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 16 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 16 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 16 января 2024 

• В городе N (vgoroden.ru), Нижний Новгород, 16 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 16 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 16 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 16 января 2024 

• ТАСС, Москва, 16 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 16 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" стал первым участником плей-офф КХЛ сезона-2023/24 (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 января 2024) 
"Локомотив" стал первым участником плей-офф КХЛ сезона-2023/24  
Ярославский " Локомотив " стал первым клубом, который обеспечил себе место 
в плей-офф КХЛ в сезоне-2023/24. 
Это произошло после того, как московский "Спартак" обыграл на своем льду 
подмосковный "Витязь" - 2:1. Ранее во вторник "Локомотив" победил дома 
нижнекамский "Нефтехимик" - 4:2. 
Команда Игоря Никитина с 72 очками возглавляет таблицу Западной 
конференции, по дополнительным показателям опережая московское "Динамо". 
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https://allhockey.ru/news/show/503807-V_matche_Torpedo_Metallurg_bylo_ustanovleno_ryad_rekordov_skorostrel_nosti
https://rsport.ria.ru/20240116/khl-1921728397.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/16/rekordy-skorostrelnosti-khl-proizoshel-v-matche-torpedo-metallurg/


 

 

В прошлом сезоне "Локомотив" вылетел во втором раунде плей-офф, уступив 
ЦСКА в семи матчах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005470_Lokomotiv_stal_pervym_uchast
nikom_plejoff_KKhL_sezona2023_24 

Похожие сообщения (21): 

• ИА DixiNews (dixinews.ru), Москва, 17 января 2024 

• Sportnaviny.com, Гомель, 17 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 16 января 2024 

• Sports.kz, Караганда, 16 января 2024 

• Интерфакс, Москва, 16 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 16 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 16 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 16 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 16 января 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 16 января 2024 

• Первый Ярославский, Ярославль, 16 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Турнирные расклады на плей-офф КХЛ, кто с кем сыграет в первом 
раунде Кубка Гагарина, варианты, сетка, таблица (Чемпионат.com, Москва, 
16 января 2024) 
Кому со старта игр на вылет достанутся ЦСКА и "Ак Барс"? 
Немногим больше месяца остается до старта плей-офф КХЛ, и сейчас многие 
матчи регулярки приобретают особое значение, заставляя считать разного рода 
расклады перед первым раундом Кубка Гагарина. 
Западная конференция: кому выпадет ЦСКА в первом раунде? 
На Западе давно известны восемь команд, которые сыграют в плей-офф, но 
также с большой долей вероятности можно назвать и четыре клуба, которым 
предстоит начать матчи на вылет на своей площадке. Это московское "Динамо", 
"Локомотив", СКА и "Спартак". Понятно, что самые большие сомнения по красно-
белым, угодившим в глубокое пике и страдающим от переполненного лазарета. 
Но, во-первых, вряд ли кризис подопечных Алексея Жамнова будет длиться до 
самого конца регулярки. Во-вторых, команду обязательно взбодрит скорое 
возвращение в строй ведущего центрфорварда Ивана Морозова. В-третьих, 
ближайший преследователь "Спартака" в таблице "Торпедо" само переживает 
не лучшие времена, а отрыв от "Северстали" и ЦСКА составляет 10 и 11 очков 
соответственно. Гандикап для двухочковой системы начисления очков 
немаленький, и красно-белым нужно буквально проигрывать всем подряд в 
основное время, чтобы потерять место в топ-4. 
В нижней части кубковой восьмерки наиболее интригует позиция ЦСКА. К 
середине января армейцы до сих пор показывают, что далеки от своей лучшей, 
прежде всего психоэмоциональной формы, и уже можно довольно смело 
говорить, что действующий чемпион начнет плей-офф в гостях. Вероятнее всего, 
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это будет шестое-седьмое место в конференции (хотя еще непонятно, насколько 
затянется кризис идущего на пятой строчке "Торпедо"), и если исходить из этого, 
то существует немаленькая вероятность увидеть армейское дерби уже в первом 
раунде. 
И вряд ли это предпочтительный вариант для СКА, где могут сколько угодно 
бравировать и крепиться, но ЦСКА - это ЦСКА. Тот самый клуб, который пять лет 
подряд останавливал петербуржцев на стадии финала конференции. Понятно, 
что в нынешней регулярке у москвичей много проблем, которые могут не 
решиться к плей-офф, но все же в Кубке Гагарина все начнется заново, а с 
мотивацией на главного соперника у ЦСКА наверняка все будет в порядке. 
Поэтому уверен, что СКА будет изо всех сил стремиться выиграть Запад, чтобы 
в первом раунде получить безопасный вариант в виде минского "Динамо". Но 
конкуренты армейцев - "Динамо" московское и "Локомотив" - тоже вряд ли горят 
желанием начинать плей-офф с испытывающим трудности, но максимально 
опытным соперником, тренер которого пока ничего не знает о проигранных 
сериях Кубка Гагарина. Так что гонка за первое место конференции ожидается 
ожесточенной. 
На Востоке тоже есть команда, которой опасаются больше по привычке, ожидая 
чудесного преображения в плей-офф - это "Ак Барс". Казанцы идут седьмыми в 
конференции, но отрыв от конкурентов не так велик, как у ЦСКА на Западе. 
Собственно, по потерянным очкам "Ак Барс" вообще четвертый, но много ли 
получится наверстать у подопечных Билялетдинова, вымучивая по одной шайбе 
за матч? 
Вопрос открытый. Казань на финише регулярки может преобразиться, а может, 
и нет. В любом случае есть немаленькая вероятность того, что "Ак Барс" закончит 
на шестой-седьмой строчке, что будет означать встречу с другим топ-клубом в 
первом же раунде. И представители "Магнитки", "Авангарда", "Салавата" могут 
сколько угодно говорить, что им без разницы, с кем играть, ведь все соперники 
сильные, но я уверен, что в этих клубах максимально постараются избежать 
столь ранней дуэли с самой опытной командой Востока. 
скамейка "Ак Барса" 
Самое прекрасное, что всем перечисленным командам для этого не нужно играть 
в поддавки, а наоборот - изо всех сил бороться за первое место. Уж на восьмую-
то строчку Казань не упадет. По результатам последних матчей в фавориты в 
битве за регулярочную корону Востока выбились "Металлург" и "Авангард", и им, 
кстати, еще предстоит трижды сыграть друг с другом в феврале. Вот где будет 
рубка! 
"Салават", "Автомобилист", "Лада", "Трактор" отстают не так что уж сильно, но, 
как показывает практика, при двухочковой системе весьма трудно отыграть 
отставание в 6+ баллов в концовке регулярки, если, конечно, оппонент не начнет 
жутко проваливаться. А к этому предпосылок не видно ни у магнитогорцев, ни у 
омичей. Так что в первом раунде вполне возможно еще одно супердерби - 
"Салават - "Ак Барс". Представляете, два главных дерби КХЛ на старте плей-
офф. Это будет шикарное зрелище, настоящая битва принципиальных 
соперников за право не провалить вдрызг сезон со всеми вытекающими 
последствиями. 
Ну а победитель конференции, вероятнее всего, сыграет с кем-то из троицы 
"Сибирь", "Амур", "Нефтехимик". Эти клубы ведут сейчас борьбу за последнюю 
путевку, и это все очень увлекательно, но надо понимать, что победитель, по 
сути, решит свою главную задачу на плей-офф и вряд ли будет всерьез 
конкурентоспособен в первом раунде. 



 

 

Лидирует в этой гонке за выживание сейчас "Сибирь", причем с неплохим по 
нынешним временам отрывом в четыре очка, однако в концовке регулярки у 
новосибирцев большинство матчей на выезде. Впрочем, и у "волков" с "тиграми" 
календарь финиша - далеко не сахар. Честно говоря, в подвиг "Нефтехимика" и 
уж тем более "Амура" верится с трудом, так что нынешний небольшой задел 
"Сибири" может сыграть для нее решающую роль  
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К заголовкам сообщений 

Безумный рекорд от "Торпедо" и "Магнитки", первый участник плей-офф 
и конец спартаковским мучениям. Что произошло в КХЛ 16 января 
(Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 17 января 2024) 
Хоккеисты "Торпедо" и "Металлурга" обновили рекорд КХЛ, забросив 9 шайб за 
период  
"Торпедо" и "Металлург" побили рекорд КХЛ по количеству голов за один период, 
"Локомотив" обеспечил себе участие в плей-офф, "Спартак" дотерпел до первой 
победы в новом году, игроки "Сочи" неожиданно одолели "Ак Барс" и выиграли 
впервые за 16 матчей, "Куньлунь" растоптали, а голкипер "Барыса" сломил 
сопротивление "СЮ" в серии буллитов. 
"КП Спорт" - об итогах дня в регулярном чемпионате КХЛ. 
 Валерий Ничушкин,будет лечиться от алкоголизма  
"Дотерпели, упростили": "Спартак" одержал первую победу в 2024-м 
Свою 6-матчевую серию поражений москвичи обнулили сложнейшей победой 
над "Витязем" (2:1), с которого все беды и начались. Победный гол в исполнении 
Александра Пашина идеально описывает всю суть сегодняшней встречи: 
форвард в одиночку убежал к воротам, дважды попал в голкипера и пропихнул-
таки шайбу в сетку с третьей попытки. В падении! 
Для "Спартака" этот выигрыш стал первым в 2024 году. На пресс-конференции 
Алексей Жамнов признался: "Эта победа была нужна, чтобы сбросить эти гири. 
Не могу сказать, что до этого мы играли плохо. Но реализация моментов 
хромала. Дотерпели, некоторые моменты упростили. Было видно, что у ребят 
есть нервозность, ощущение давления. В той ситуации, что сложилась в этом 
году, эта победа была нужна. Может, этот хоккей не выглядит красиво, но нам 
надо преодолеть этот этап". 
"Локомотив" - уже в плей-офф 
Если "Спартак" набрал 69 очков и вернулся в топ-3 конференции, то "Витязь" 
остался на 9-й строчке с 38 баллами. А еще "богатыри" сделали подарок 
"Локомотиву", который стал первым участником Кубка Гагарина-2024. Команда 
Игоря Никитина, обыгравшая "Нефтехимик" (4:2) благодаря дублю Лихачева и 
"1+1" от Каюмова, набрала 72 очка и обезопасила себя от вылета за черту плей-
офф. 
Идентичная ситуация и у "Динамо": москвичи делят с "Локо" лидирующую 
позицию на "Западе" и провели столько же матчей (51 - прим. "КП Спорт"). А вот 
по победам в основное время впереди "железнодорожники" - 29 против 25 у 
бело-голубых. Хоккеисты "Витязя" же чисто математически еще способны 
сравняться со столичным клубом по набранным баллам и обойти их по 
количеству выигрышей вне овертайма. Правда, для этого динамовцам 
необходимо "слить" 17 оставшихся встреч подряд. Верим? 
История в Нижнем! "Торпедо" и "Магнитка" наколотили 9 шайб за период 
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24-я минута: Зернов и Карпов забрасывают две шайбы в МЕНЬШИНСТВЕ и 
выводят "Металлург" вперед - 2:0. "Торпедо" заводится и отвечает шестью (!) 
голами за 8 минут. Их авторы - реализовавшие большинство Летунов и 
Конюшков, Ларионов-младший, Линч и Белевич (дубль). Ну а завершает убойную 
20-минутку уралец Еременко, сокращающий отставание "Магнитки". Девять 
шайб за период! Такого в истории КХЛ еще не было. 
В заключительном отрезке игры команды организовали еще два взятия ворот: 
Ян отличился за нижегородцев, Михайлис - за магнитогорцев. Итого - 7:4 в пользу 
хозяев. "Торпедо" извинилось за провальные выезды в Москву (2:7 от ЦСКА, 1:6 
от "Динамо") и нанесло лидеру "Востока" первое поражение за последние 6 
матчей. Красиво!  
Полезная неудача Разина и ответ хейтерам от Ларионова 
Несмотря на сокрушительный нокаут, Андрей Разин не растерялся. 
"Комментировать особо нечего. Во втором периоде был тяжелый отрезок, когда 
все что можно и нельзя залетело, засосало, заползло. Тем хоккей и интересен. 
"Торпедо" с победой. Мы сделаем правильные выводы. Всех матчей не 
выиграть. Бывают и такие поражения, они тоже полезны. Жизнь продолжается", 
- заявил главный тренер "Металлурга". 
Игорь Ларионов же отдал "должок" болельщикам: "Ребят с победой! С 
характером, с огневым вторым периодом. Соперника с хорошей игрой, они 
задали хороший темп, мы его поддержали. Наших болельщиков - за веру в 
команду, это приятно. Мы не сомневались. Нам нужно было отплатить за 
поражения, которые были на выезде. Хороший шаг к той игре, которую мы хотим 
видеть. Весь коллектив - с хорошей игрой!" 
Отметил Профессор и сплоченность "Торпедо": "Два пропущенных гола в 
большинстве? Здесь идет проверка на прочность. Знаю, наверняка есть 
любители, ждущие нашего провала. Здесь очень важно, что команда не 
рассыпалась, а сплотилась. Быстрые шесть голов во втором периоде показали, 
насколько важна уверенность друг в друге. Спасибо всем игрокам, которые 
проявили чувство локтя, поддержки, выиграли хороший матч". 
У "Сочи" - конец ужасной серии. У "Ак Барса" - "блевотина, а не хоккей" 
Южная катастрофа завершена: "Сочи" неожиданно переиграл "Ак Барс" (3:1), 
прервал свою 15-матчевую серию поражений и выиграл впервые с 26 ноября. С 
праздником, олимпийская столица! 
А фанатам казанцев - искренние слова поддержки. Мало того, что финалисты КГ-
2023 никак не выберутся с седьмого места в конференции (60 очков), так они еще 
и забивать разучились. Экс-хоккеист КХЛ и эксперт Никита Филатов напоминает: 
"Шесть игр в 2024 году сыграл "Ак Барс", забили пять голов. Но зато это кубковым 
хоккеем называют! Да это блевотина, а не хоккей! С бюджетом максимальным, с 
кучей техничных и мастеровитых игроков... Как по мне, это кошмар! Чем меньше 
будет команд, играющих в таком стиле, тем проще будет привлекать новых 
болельщиков и растить новых звезд". 
Такие разные азиаты: "Барыс" дожал "СЮ", а "Куньлунь" уничтожили 
Казахи и китайцы - братья по несчастью: обе команды плетутся на 
предпоследних местах в Восточной и Западной конференциях. "Куньлунь" свой 
статус сегодня подтвердил, крупно влетев минскому "Динамо" - 1:5. Сэм Энас 
оформил хет-трик и помог "зубрам" увеличить отрыв от зоны вне плей-офф до 
13 очков. 
А вот "Барыс" удивил. Началось все с форварда Гуркова, который открыл счет в 
матче с "Салаватом" и отметился своим первым голом с 28 октября 2021 (!) года. 
Позже астанинцы повели 2:0, разбазарили отрыв в третьем периоде, дотерпели 
до серии буллитов и все-таки выиграли (3:2, Б). Героем дня стал голкипер 



 

 

Дмитрий Шутов, сделавший 33 сейва за 65 минут и потащивший все пять 
послематчевых бросков.  
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К заголовкам сообщений 

"Разин - пока главный тренер в моей жизни, с ним комфортно работать. 
Надеюсь, это взаимно". Интервью Игоря Гераськина (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 16 января 2024) 
Форвард магнитогорского "Металлурга" рассказал "Матч ТВ" об атмосфере в 
новой команде, воссоединении с любимым тренером и примерах для 
подражания из НХЛ.  
Игорь Гераськин всю свою карьеру в КХЛ до этого сезона провел в "Северстали" 
под руководством Андрея Разина. Перед чемпионатом-2023/2024 Разин покинул 
"Северсталь", возглавив "Магнитку". Гераськин сразу собрался вслед за своим 
наставником, но клубные боссы не договорились между собой и Игоря обменяли 
в "Авангард". 
Без Андрея Владимировича на скамейке Гераськин заметно загрустил: лишь 15 
очков в 42 матчах. Но в последний день трансферного окна случилось маленькое 
хоккейное чудо - Гераськина все-таки обменяли в команду к Разину. Игорь сразу 
с лихвой отблагодарил своего тренера, набрав восемь очков в семи матчах за 
"Металлург". Теперь 25-летний Гераськин - значимая часть череповецкой 
диаспоры в Магнитогорске, где вовсю готовятся к походу за Кубком Гагарина. 
"После обмена удалось перезагрузиться, стараюсь держать эту планку" 
 - В "Металлурге" вы набираете в среднем больше очка за матч. Поделитесь 
секретом такой результативности?  
 - Трудно сказать, в чем причина. Может быть обмен так повлиял. Мне удалось 
немножко перезагрузиться и пока игра неплохо получается, буду стараться 
держать высокую планку. 
 - Можете назвать Разина главным тренером в своей жизни?  
 - Не знаю... Надеюсь, в моей жизни будет еще много команд и тренеров. 
Наверное, пока да. Про Разина могу сказать одно - мне комфортно с ним 
работать. Надеюсь, это взаимно, и Андрею Владимировичу комфортно работать 
со мной. 
- В этом регулярном чемпионате вы пропустили знаменитую разинскую 
предсезонку с баллонами, боксом и кроссами. Сильно расстроились, что не 
удалось летом как следует поработать?  
 - На самом деле не обидно, что пропустил сборы ( смеется ). У Андрея 
Владимировича перед сезоном тренировки очень тяжелые, они даже 
вспоминаются тяжело. 
 - Но следующим летом придется опять потрудиться...  
 - Да, от этого уже никуда не деться, на следующей предсезонке увидим. Но до 
этого времени нужно еще доиграть. 
 - В матче со "Спартаком" вы играли против Ильи Ковальчука, может, еще 
сыграете против Николая Хабибулина из "Торпедо". Что думают в команде о 
возвращении этих звезд в хоккей?  
 - Я бы не сказал, что в раздевалке есть какие-то шутки на эту тему. Перед 
матчем со "Спартаком" мы не обсуждали конкретно Ковальчука. Но скажу от 
себя: если Илья в хорошей форме и чувствует, что может помочь команде, то 
почему бы и не вернуться? 
- Вы в оптимальном хоккейном возрасте. Не возникало мысли попробовать себя 
в НХЛ?  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-khl-16-yanvarya-2024/


 

 

 - У меня четырехлетний контракт, поэтому сейчас никаких мыслей о НХЛ нет. 
Думаю только о "Металлурге". 
 - Следите за матчами НХЛ?  
 - Трудно назвать одну команду, за которой слежу больше остальных. Днем 
стараюсь смотреть обзоры всех матчей, которые прошли ночью. Любимой 
команды в НХЛ у меня нет. 
 - Есть ли в НХЛ игроки, с которых берете пример в игровом плане?  
 - Одного тоже не назову. Всегда слежу за русскими игроками. Смотрю игры 
Никиты Кучерова, Артемия Панарина. Из иностранцев могу назвать Натана 
Маккиннона и Коннора Макдэвида. В НХЛ собраны все лучшие игроки, пытаюсь 
что-то подчеркнуть от каждого. 
- Посоветуйте что-нибудь Александру Овечкину, чтобы он начал забивать.  
 - Я думаю, он сам все знает. Мои советы ему не нужны. 
 - Какого хоккеиста можете назвать своим кумиром?  
 - Павла Дацюка. Мне всегда нравилась его игра, у него все на высшем уровне. 
Если бы у меня была возможность перенять себе что-то от Павла, выбрал бы его 
мозг. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005038_Razin__poka_glavnyj_trener_v_
mojej_zhizni_s_nim_komfortno_rabotat_Nadejus_eto_vzaimno_Intervju_Igora_Gera
skina 

К заголовкам сообщений 

Гераськин стал важной частью "Металлурга". Набрал уже больше 
половины очков от того, что было у него в "Авангарде" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 16 января 2024) 
"Магнитка" еще летом хотела видеть у себя Игоря. 
Игорь Гераськин за один календарный год сменил два клуба. Подобная ситуация 
- редкость. Но в обоих случаях от нападающего не избавлялись. Спрос на него, 
наоборот, сохранялся. В межсезонье Игорь сменил "Северсталь" на "Авангард". 
Тогда клуб из Череповца получил денежную компенсацию и права на Муханова, 
отдав Гераськина. А под самое закрытие трансферного рынка форвард сменил 
Омск на Магнитогорск, войдя в сделку по тройному обмену. "Ястребом" стал 
Дамир Жафяров, "Барсом" - Семен Кошелев, а "Сталеваром" - Гераськин. 
"Металлург" хотел заполучить Гераськина еще летом 
Андрей Разин, возглавив "Металлург", подтянул за собой ряд бывших лидеров 
"Северстали". Клуб из Магнитогорска пополнили защитники Макар Хабаров и 
Робин Пресс. В сферу интересов "Магнитки" входил и Игорь Гераськин, которому 
сделали оффершит. Однако "Северсталь" не захотела отпускать хоккеиста 
только за денежные средства, найдя лучший для себя вариант обмена. 
"Авангард", помимо финансов, отдал за нападающего права на талантливого 
хоккеиста.  
 "Металлург" хотел забрать лидера "Северстали" Гераськина, но "Авангард" увел 
его. Как так вышло? 
Отметим, что экс-хоккеисты "Северстали" были не против вернуться к Андрею 
Разину и продолжить работу под его руководством, но уже в "Металлурге". По 
ходу сезона из "Северстали" перешли Даниил Вовченко и Александр Петунин. С 
Гераськиным "Магнитка" воспользовалась тем, что у Игоря не пошло в Омске, 
плюс "Ястребам" необходимо было к плей-офф усиливать вторую тройку атаки. 
Вернее, создавать ее, что и сделали, подписав Жафярова, Юрчо и Прохоркина. 
При этом "Авангард" не остался в глобальном проигрыше. Да, отдали Муханова, 
но отбили финансы, которые в межсезонье потратили на Игоря. По информации 
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"Матч ТВ", "Металлург" заплатил за переход Гераськина "Ястребам" 65 
миллионов рублей. Летом омичи заплатили "Северстали" 63 миллиона рублей. 
При этом за Жафярова "Ястребы" отдали всего 1000 рублей.  
"У нас нет никаких претензий по работе и самоотдаче к Игорю Гераськину. С 
самого начала сезона он показал высокий уровень подготовки, профессионально 
относился к делу, сразу влился в коллектив. Но так бывает в хоккее - что-то не 
идет. Мы много разговаривали с Игорем, он понимает, что 15 очков за 42 матча 
далеко не тот результат, на который он сам рассчитывал. В этой ситуации мы 
посчитали необходимым пойти навстречу игроку и отпустить его туда, где он мог 
бы проявить себя. Наш клуб, в свою очередь, получит хорошую денежную 
компенсацию. Мы благодарим Игоря за работу и желаем удачи в дальнейшей 
карьере", - рассказал генеральный менеджер "Авангарда" Курьянов. 
Когда платишь 65 миллионов рублей, отдаешь вдобавок Казани игрока 
(Кошелева), чтобы тройной обмен состоялся, то берешь на себя большие риски. 
Компенсация за приобретение Гераськина была существенной. Плюс Андрей 
Разин был за то, чтобы Игорь пополнил клуб. Следовательно, ответственность 
брал на себя не только менеджмент, но и главный тренер. 
Однако были и моменты, которые номинально снимали часть рисков с перехода 
Игоря. Например то, что Гераськин знаком с тренерским штабом и методиками 
игры еще по "Северстали". Следовательно, никакого времени на игровую 
адаптацию не требовалось. Причем в системе игры Разина Игорь был одним из 
ведущих форвардов. 
На данный момент задумка тренерского штаба работает. Игорь моментально 
начал давать результат. Из семи проведенных встреч, он не отметился 
набранными баллами только в двух матчах. В остальных набирал минимум один 
балл. 
При этом на счету Гераськина 8 (3+5) очков. И это уже чуть больше 50% от того, 
что Игорь набрал в 42 матчах чемпионата-2023/2024 за омский "Авангард". 
Почему у нападающего не пошло в "Авангарде" - загадка. Так как Кравец умеет 
раскрывать сильные стороны каждого хоккеиста. Игровое время в Магнитогорске 
у нападающего увеличилось всего на три минуты, но вот процент реализации 
бросков вырос с 8,8% до 21,4%.  
"Магнитка" сильно рисковала, совершая тройной обмен. Во всяком случае, 
предложив солидную компенсацию за Гераськина. С другой стороны, Игорь был 
лидером в "Северстали" Разина, поэтому с адаптацией не должно было 
возникнуть проблем. "Металлург", по сути, смог добиться своего, заполучив 
форварда. Не летом, так зимой. А нападающий дает команде нужный результат. 
Клуб с момента перехода Игоря, проиграл только в одной встрече. И то в 
овертайме. "Металлург" продолжает лидировать на Востоке и в лиге в целом. Не 
сказать, что такое положение и хорошая серия из побед обусловлена только 
приобретением Гераськина, но он точно помогает клубу и общую картину не 
портит. 

https://allhockey.ru/article/show/503784-
Geras_kin_stal_vazhnoj_chast_ju_Metallurga_Nabral_uzhe_bol_she_poloviny_ochk
ov_ot_togo_chto_bylo_u_nego_v_Avangarde 

К заголовкам сообщений 

Дементьев считает, что Ларионов может спокойно возглавить клуб НХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 января 2024) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев ответил на вопрос, может ли 
Игорь Ларионов возглавить клуб НХЛ.  
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"На сегодняшний день Игорь Ларионов является ярчайшим тренером КХЛ, его 
работа и игра команды привлекают огромное внимание. Очень важна 
концентрация, которую должны показывать игроки в ответ, - внимательно 
слушать, что говорит тренер, что требует улучшений в игре и как именно нужно 
играть. Благодаря этому команда может показывать результат. Мы видели 
начало сезона, которое было просто ошеломляющим для "Торпедо". По поводу 
перспектив Ларионова в НХЛ: плох тот солдат, который не хочет быть генералом. 
У Игоря Николаевича прекрасный английский язык, он понимает менталитет 
людей в лиге. Когда наступит момент и у него возникнет желание, я не думаю, 
что у Ларионова будут проблемы с получением работы в НХЛ. В связи с тем, как 
он работает сейчас и что он знает о хоккее, у него будут прекрасные 
перспективы. Ключевой момент работы тренера - это то, что Ларионов обучает 
хоккеистов и только потом спрашивает за невыполнение заданий. Это отличает 
его от других. Нам нужно больше таких специалистов, а я не разделяю тренеров 
в КХЛ и в детских школах. Уверен, при желании Ларионов может совершенно 
спокойно возглавить клуб НХЛ, и команда у него будет яркой, самобытной, 
интересной. Почему я так уверенно говорю? Потому что 20 лет отработал 
скаутом НХЛ, прекрасно знаю структуру работы и как именно преподносится 
хоккей в Северной Америке. Игорь Николаевич - тот тренер, за которого игроки 
захотят биться и выигрывать самые тяжелые матчи". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dementev-schitaet-chto-larionov-
mozhet-spokoyno-vozglavit-klub-nhl-2168658/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: ДНК "Торпедо" - комбинационный хоккей, не нужно слушать 
экспертов и журналистов (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов заявил, что не планирует 
отказываться от атакующего и комбинационного хоккея, несмотря на 
периодическую критику такого стиля игры в СМИ. 
"Был ли момент во втором периоде, когда думал, что надо придержать команду? 
Да. Должен быть баланс. Игра пошла, пошли голы, и ты не хочешь останавливать 
этот поток. Хочется, чтобы ребята продолжали делать то, что делают, чтобы 
искали пути к воротам соперника. Остановить это было бы неправильно, потому 
что тогда теряешь веру в команду, вроде как это случайная победа. Хочется, 
чтобы ребята еще больше раскрывались в плане личной игры. С другой стороны, 
предупреждаешь, что индивидуальные очки уходят на второе место, а главное - 
командный результат. Важно, что команда обрела себя и провела потрясающий 
период, а кто забил или отдал, - неважно. 
Сегодня не было разговора о том, добивать или не добивать соперника. Сегодня 
было важно играть терпеливо и правильно. Понимаем, что когда в хоккее даешь 
слабину, то приобретаешь плохие привычки. Это очень опасно, теряешь игровую 
дисциплину и качества, присущие нашей команде. После второго периода 
говорили играть терпеливо, избегать передач вслепую через центр в средней 
зоне, когда можно получить контратаку. 
Первый и третий период? Каждая игра дает пищу для размышлений. Один 
период не делает полной картины. Хотим целостной игры все три периода, но 
это процесс. Когда попадаешь в небольшую турбулентность, важно уйти от этого 
"холодно - горячо". Нужен баланс, стиль, который позволит команде начинать не 
удерживать счет, не сваливаться на индивидуальную игру, не бояться 
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ошибиться, но делать игру более зрелой. Ребята проходят сложный период, но 
мы не хотим их тормозить. Иначе потеряем наш ДНК - быстрый пас, 
комбинационный хоккей. Но в то же время не сваливаться в простоту, не слушать 
экспертов и журналистов, которые что-то предлагают. Не знаю, что, я не читаю. 
Очень важно психологически раскрепостить ребят, дать им веру, что наша игра 
живет и будет жить, но должна улучшаться и быть более стабильной", - передает 
слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5397484-larionov-dnk-torpedo-
kombinacionnyj-hokkej-ne-nuzhno-slushat-ekspertov-i-zhurnalistov.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о рекордном втором периоде: крутая история для букмекеров, 
но я в это не играю (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал рекордный 
второй период в матче с "Металлургом" (4:7), в котором команды на двоих 
забросили девять шайб. До этого матча еще ни разу командам КХЛ не удавалось 
забить девять голов за период. 
"Второй период - такого не должно быть в профессиональном хоккее? Бывает 
такое. Бывают вещи, которые трудно предсказать. Для букмекеров это, 
наверное, была крутая история. Я в эти игры не играю и не могу быть 
предсказателем того, что происходит на льду. Но когда ловишь кураж и 
находишь уверенность, когда забивается первый гол, стадион срывается с мест, 
забивается второй гол, когда мы не дали сопернику отойти от нокдауна и 
продолжали наращивать темп, играть плотно и агрессивно, это заслуживает 
большого уважения. И спасибо болельщикам, которые гнали вперед. 
Три рекорда за период? Я не сторонник... Меня спросили о том, что "Торпедо" не 
побеждало дома "Магнитку" с 2018 года. Мы не получаем перед матчем всю 
историю противостояния, как в НХЛ. Это именно голая статистика по каждому 
игроку, по историческим матчам между командами, которую можно почитать 
перед игрой, чтобы понимать, какие рекорды были, какие можно побить. Для нас 
это была важная победа над сильной командой. Но мы не можем подниматься 
слишком высоко. Через день игра тоже со сложным соперником. Они пытаются 
попасть в плей-офф и будут бороться до конца. 
Рекорды и существуют, чтобы их обновлять. Получилось так, хотя перед игрой 
были мысли, что нам нужно выигрывать более убедительно. Потому что каждый 
раз на нервах, каждая игра - триллер. Такие игры нужны, они оставляют большую 
память. Это привлекает зрителей на трибуны, и мы хотим, чтобы люди уходили 
с такими эмоциями, как сегодня", - передает слова Ларионова корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5397476-larionov-o-rekordnom-vtorom-
periode-krutaya-istoriya-dlya-bukmekerov-no-ya-v-eto-ne-igrayu.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - после яркой победы над "Магниткой": знаю, есть любители, 
ждущие нашего провала (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов оценил яркую победу в матче с 
магнитогорским "Металлургом" (7:4). Команды на двоих забросили девять шайб 
во втором периоде и побили рекорд КХЛ по голам за период. 
"Ребят с победой! С характером, с огневым вторым периодом. Соперника с 
хорошей игрой, они задали хороший темп, мы его поддержали. Наших 
болельщиков - за веру в команду, это приятно. Мы не сомневались. Нам нужно 
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было отплатить за поражения, которые были на выезде. Хороший шаг к той игре, 
которую мы хотим видеть. Весь коллектив - с хорошей игрой! 
Два пропущенных гола в большинстве? Здесь идет проверка на прочность. Знаю, 
наверняка есть любители, ждущие нашего провала. Для нас важно не терять 
веру в себя как индивидуально так и командой в целом. Пропустили два таких 
гола, это стечение обстоятельств, бывают такие моменты. Здесь очень важно, 
что команда не рассыпалась, а сплотилась. Быстрые шесть голов во втором 
периоде показали, насколько важна уверенность друг в друге. В любой ситуации 
надо проходить через такие моменты, а не показывать друг на друга пальцем. 
Эта игра идет в зачет, мы смогли не запаниковать, это редкая вещь для молодой 
команды. Спасибо всем игрокам, которые проявили чувство локтя, поддержки, 
выиграли хороший матч. 
Бреус был в заявке, но не играл, потому что мы хотим дать этому парню 
возможность повариться в команде. В такой игре, как с "Магниткой", которая на 
ходу, очень важно быть рядом с командой, видеть все с лучших мест на арене. 
Но это не говорит о том, что мы будем делать это постоянно. Мы хотим 
постепенно ввести его в состав. Парень - чемпион мира в группе В со сборной 
Казахстана. Это достойно. Мы отправляли его на турнир, чтобы он помог 
Казахстану выйти в группу А в юниорском хоккее. Ближайшие несколько дней 
посмотрим, где дать ему шанс, чтобы он почувствовал накал борьбы и уровень 
хоккея, который его ожидает в ближайшем будущем. 
Сизов в АКМ по игровым качествам. Мы планировали играть в три пары сегодня, 
выпускать опытного парня в оборону, того же Марина, смысла не было. Мы 
видим, что ребята выдерживают накал. Мы пробовали это в начале сезона, я 
сегодня после игры поговорил с защитниками. Все сказали, что в полном порядке 
и что три пары - это то, что им нравится", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  
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К заголовкам сообщений 

День рекордов в Нижнем Новгороде. "Торпедо" и "Металлург" устроили 
историческое шоу (Советский спорт, Москва, 16 января 2024) 
Впервые с момента основания КХЛ за одну двадцатиминутку было заброшено 9 
шайб.  
Встреча нижегородского "Торпедо" и магнитогорского "Металлурга" на первый 
взгляд не обещала стать слишком результативной. Команда Игоря Ларионова в 
последнее время не балует своих болельщиков обилием заброшенных шайб, 
проиграв 4 матча из последних 6. Да и уральцы не относятся к числу тех 
коллективов, которые будут во что бы то ни стало добивать поверженного 
соперника. Тем не менее, вторая игра этих команд в сезоне вошла в историю 
КХЛ по ряду причин.  
Первый период соперники провели без блеска, так и не сумев поразить ворота 
друг друга. А вот после возвращения команд из раздевалок, на льду КРК 
"Нагорный" началось что-то невообразимое. Только одно лишь удаление 
Дмитрия Силантьева обернулось сразу тремя точными бросками. Хоккеисты 
"Металлурга" дважды удачно сбегали в контратаку в меньшинстве, а торпедовцы 
ответили голом Максима Летунова.  
Казалось, после такого насыщенного отрезка игроки должны были взять 
небольшую паузу и немного подержать шайбу в средней зоне. Но не тут-то было. 
За 4 минуты и 9 секунд до сирены на второй перерыв на табло горели цифры 6:3 
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в пользу хозяев льда. Представить такое после довольно спокойного первого 
периода было практически невозможно. Попутно команды обновили сразу три 
рекорда хоккейной скорострельности.  
Одно из этих достижений - клубное. Команда Игоря Ларионова забросила 6 шайб 
за 8 минут 37 секунд. До лучшего результата за время существования лиги, 
который установил "Салават Юлаев" в матче с ХК "Сочи" в 2017 году, 
автозаводцы не дотянули всего 48 секунд. А вот другие два рекорда теперь 
надолго войдут в историю всей КХЛ.  
На двоих команды забросили девять шайб за 12 минут и 46 секунд. Это почти на 
три минуты быстрее прежнего рекорда, который установили "Салават" и "Сочи" 
в уже упомянутой игре. Более того, девять увиденных зрителями голов в отличие 
от того матча в Уфе не были "разбиты" перерывом и уместились в рамки одного 
периода. Подобное в истории КХЛ случается в первый раз.  
После этого болельщикам можно было уже в принципе расходиться по домам. 
Ничего более яркого они в этот вечер увидеть уже больше не могли. Тем не 
менее, команды напоследок побаловали любителей хоккея еще двумя 
результативными атаками - по одной с каждой стороны. Итог - 7:4 - победа 
"Торпедо". Но всем, кто видел эту игру воочию, она в первую очередь запомнится 
не окончательным, а промежуточным результатом.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/den-rekordov-v-nizhnem-novgorode-torpedo-
i-metallurg-ustroili-istoricheskoe-shou 

К заголовкам сообщений 

У "Металлурга" кошмар во вратарской линии. Это минус, который может 
"похоронить" клуб в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 
2024) 
До старта игр в Кубке Гагарина осталось всего полтора месяца. И только 
прогресс голкиперов может решить эту проблему, ведь трансферное окно 
закрыто.  
Статистика "Металлурга" в этом сезоне КХЛ 
"Металлург" уверенно идет в лидерах Восточной конференции. И такого 
развития событий перед стартом сезона мало, кто ожидал. Клуб из 
Магнитогорска вступил в этап перестройки, сменился тренерский штаб. Многие 
не отдавали изначально высокие места "Магнитке" в чемпионате-2023/2024. Со 
временем игроки и тренеры смогли доказать обратное, но вратарский вопрос по-
прежнему актуален. И эта проблема добавляет споров относительно 
выступлений "Сталеваров" из Магнитогорска в плей-офф. Особенно за 1,5 
месяца до старта второго этапа чемпионата. 
У вратарской бригады "Магнитки" мало опыта 
В сезон-2023/2024 "Металлург" пошел с парой Загидулин - Набоков, которая не 
внушала уверенности. По ходу регулярки "Магнитка" подписала Подскребалина, 
а Артем, который должен был быть первым номером, сменил Магнитогорск на 
Нижнекамск. Стоит отметить, что Никита, будучи вратарем "Трактора", неплохо 
провел очные встречи с "Магниткой". Возможно, именно это повлияло на выбор 
менеджмента "Сталеваров", когда они отдавали Дронова. 
Нынешний опыт вратарей "Металлурга" в Кубке Гагарина равен нулю. У 
Подскребалина всего 10 матчей на уровне КХЛ. А Набоков проводит первый 
полноценный сезон в лиге. И у первого, и у второго, нет матчей во втором этапе 
чемпионата на уровне ведущей хоккейной лиги страны. 
Можно, конечно, здесь рассказать, как "плохо" сработал менеджмент 
"Металлурга" в укреплении вратарской линии. Но в межсезонье всех стоящих 
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кадров расхватали. Голкиперы в дефиците, а административного ресурса у 
"Сталеваров" нет. Поэтому логично, что они решились сделать ставку на 
голкиперов, которых могли заполучить в нынешних реалиях (из системы или с 
правами). Но легче от этого не становится. 
Вратарская линия "Металлурга" уступает многим претендентам на Кубок 
Гагарина здесь и сейчас. У "Трактора" есть Фукале, у "Авангарда" с опытом 
Проскуряков, Самонов в Уфе проводит потрясающий сезон. В "Ладе" играет еще 
один хорошо знакомый вратарь Разину - Подъяпольский. "Ак Барс" - Билялов, 
"Сибирь" - Красоткин, "Автомобилист" - Аликин. Во всех клубах, которые идут в 
топ-7 Востока есть стопроцентные первые номера, которые вселяют 
уверенность своим опытом, чего не скажешь про "Магнитку". Если где-то 
"Металлург" может зарешать на мастерстве полевых, то дальше все 
выравнивается. И от голкиперов зависит многое. Никто не говорит, что 
"Сталеварам" нужен звездный вратарь, но должен быть человек, который будет 
вселять уверенность, играя на последнем рубеже. 
"Металлургу" важен стабильный первый номер 
Игра вратарей может полностью "похоронить" достижения "Магнитки" в первом 
этапе. У Разина выстроенная система игры, команда играет классно. Но когда у 
своих ворот начинается "пожар", то это передается полевым хоккеистам. 
Команда не может играть раскрепощенно, когда нет уверенности, что вратарь 
оставит в игре в самый нужный момент. В плей-офф у "Северстали" Разина 
здорово играли и Подъяпольский, и Самонов, и Шугаев. Помнится в Череповце 
у Андрея Владимировича была настолько приятная головная боль, что они 
решили не держать Шостака третьим, а отправили в аренду в Финляндию, чтобы 
Константин развивался. В нынешнем "Металлурге" такого нет абсолютно. 
"Магнитка" мало дает создавать сопернику. Показатель - это игра с "Торпедо". В 
первом периоде Нижнему Новгороду дали бросить только четыре раза, поэтому 
не пропустили. Но "Металлург" не может постоянно выдавать такую статистику, 
временами должна идти помощь от вратарей. Только начался второй период, как 
"Сталевары" пустили 6 шайб с 14 бросков. И поражение с крупным счетом, даже 
при том, что команда "поплыла" - не волнует. Но броски не были сильно 
опасными, "Металлург" не давал "расстреливать" свои ворота, но в итоге 
пропустили шесть голов за несколько минут.  
 "Торпедо" победило "Металлург", команды забили девять голов за второй 
период 
Помогать вратарям своим необходимо, но не сказать, что "Магнитка" этого не 
делает. Хоккеисты и играют компактно у своих ворот, и пытаются блокировать. 
Но что-то в любом случае будет проходить.  
Необходимо в следующем сезоне решать вратарскую позицию. В этом уже 
ничего не сделать 
"Металлург" будто бы заранее решил вратарскую проблему на следующий сезон. 
Андрей Разин на одной из пресс-конференций сказал, что в будущем есть 
прицел на трех голкиперов: Смолин, Подскребалин и Набоков. Судницин, скорее 
всего, станет тренером голкиперов в системе - об этом заявил спортивный 
директор "Магнитки" Сергей Гомоляко. 
 Гомоляко: Судницин будет больше работать как играющий тренер 
Однако загадывать рано. Сейчас нет вратаря у "Металлурга", в котором можно 
быть на все сто процентов уверенным. Который поможет в борьбе за Кубок 
Гагарина. Нынешний тандем далек от подобных задач. Тяжело прогнозировать 
их рост в дальнейшем. Скорее всего, придется искать первого номера в 
межсезонье на рынке. 



 

 

При всех плюсах "Магнитки" - доминации, системе игры, набору исполнителей, 
проблема во вратарской линии может стать критической, которая в играх на 
выбывание перекроет все плюсы и достижения. В нынешнем чемпионате ее 
можно решить только прогрессом Набокова и Подскребалина, ведь трансферное 
окно закрыто. Но осталось всего 1,5 месяца до старта плей-офф. В плане силы 
вратарской линии клуб из Магнитогорска уступает многим конкурентам по Кубку 
Гагарина-2024. Если от голкиперов не будет уверенности, то это скажется и на 
полевых, и на тренерах. Следовательно, и на выступлениях в плей-офф-2024. 

https://allhockey.ru/article/show/503844-
U_Metallurga_koshmar_vo_vratarskoj_linii_Eto_minus_kotoryj_mozhet_pohoronit_kl
ub_v_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Историческое безумие в Нижнем Новгороде! "Торпедо" и "Магнитка" 
забили девять голов за период (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
16 января 2024) 
Команда Ларионова переломила ход неудачно складывавшегося матча.  
"Торпедо" на старте 2024 года не похоже на себя. Нижегородцы начали январь с 
архисложной победы над "Куньлунем" (3:2 ОТ), а затем крупно уступили 
минскому "Динамо" (2:5) и попали в гостях под красно-синий каток Сергея 
Федорова (2:7). Уверенный реванш, взятый у команды Дмитрия Квартальнова 
всухую (3:0) в столице Белоруссии, создавал впечатление, что дела у 
"автозаводцев" налаживаются. Однако уже через два дня они вновь рассыпались 
на выезде и на этот раз позволили разгромить себя московскому "Динамо" (1:6).  
Реабилитироваться парням Игоря Ларионова, выпавшим из топ-4 "Запада", 
предстояло в домашнем матче с крайне непростым соперником. Лидер "Востока" 
"Металлург " приехал в Нижний Новгород, не проигрывая четыре матча подряд. 
Подогревал интерес к центральному матчу дня и тот факт, что "Торпедо" не 
обыгрывало "Магнитку" на своем льду с сентября 2018 года.  
Достаточно скучный и пресный первый период от хозяев абсолютно не 
предвещал ничего печального для команды Андрея Разина. Хозяева в стартовой 
двадцатиминутке не сумели ничего выжать из удаления Егора Яковлева и 
бросили в створ ворот Ильи Набокова лишь четыре раза, проспав несколько 
опасных контратак. Поразительнее всего, что катастрофа уральцев началась не 
с нескольких пропущенных, а с двух заброшенных шайб в формате "4х5"!  
Превратило игру в Нижнем Новгороде в настоящее безумие и стало началом 
ярчайшей перестрелки на 23-й минуте удаление нападающего "Магнитки" 
Дмитрия Силантьева. Именно после его фола за подножку гости повторили трюк 
трехмесячной давности из матча с "Автомобилистом" и забросили дважды в 
одном меньшинстве.  
Сначала наглядно подсветил не лучшие оборонительные навыки Богдана 
Конюшкова Денис Зернов, который убежал по правому флангу и не побоялся 
вылезти в центр ради улучшения бросковой позиции. А через 30 секунд за 
слишком самонадеянную подкидку на синей линии Игоря Ларионова - младшего 
наказал опытнейший мастер Максим Карпов. И свой выход "1 в 0" он реализовал 
на запредельном ледяном уровне спокойствия, исполнив финт Кучерова и 
отправив шайбу между ног Адаму Хуске.  
Как должны были отреагировать хозяева на два результативных провала в 
большинстве по всем законам жанра? Мгновенно сникнуть, отправиться в 
нокдаун и постепенно развалиться окончательно. Вот только не нужно было 
забывать, что "Торпедо" Ларионова не самая обычная команда, чьи алгоритмы и 
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механизмы иной раз не поддаются осмыслению. Профессор и сам любит 
повторять на пресс-конференциях, что его парни рвут шаблоны и отличаются от 
остальных. Сегодня в этом можно было убедиться в какой уже раз.  
В сложившейся ситуации нижегородцы не придумали ничего лучше, кроме как не 
дать пропасть оставшейся минуте большинства, и реализовали все то же 
удаление Силантьева. Для того чтобы соорудить оперативный ответ от Максима 
Летунова, тренерскому штабу Ларионова даже не пришлось брать тайм-аут.  
Вскоре хозяева заработали еще одно большинство и сравняли счет благодаря 
набросу в трафик от Богдана Конюшкова. Затем - забросили еще одну и под рев 
вставшего на уши "Нагорного" впервые вышли вперед, заставив Андрея Разина 
убрать из ворот Набокова и заменить его на новичка Никиту Подскребалина.  
Что было дальше? Только стерильное нижегородское безумие, во время 
которого у волжан продолжило залетать все, что шло в створ соперника. Далее 
- привычно куражное и сумасбродное "Торпедо" забило еще. И еще. И еще. И 
еще.  
Все, что оставалось сделать Разину, глядя на нелогичный развал собственной 
команды, это провести обратную замену голкипера и спрятать на лавку 
Подскребалина, пропустившего трижды с четырех бросков по своим воротам. И 
это сработало - уже через пару минут "Металлург" ответил голом Владислава 
Еременко и сделал ситуацию для гостей не столь безнадежной. А еще 
подключение белорусского защитника помогло установить исторический рекорд 
- еще никогда в КХЛ команды не забрасывали девять шайб за период.  
Правда, в третьем периоде "Магнитка" похоронила свои призрачные шансы на 
камбэк уже в самом его начале, пропустив в первой же смене. Все-таки 
пришедшая за полторы минуты до финальной сирены четвертая шайба от 
Никиты Михайлиса уже ничего не решала. Гостевой разгром от самой 
непредсказуемой команды лиги настроения лидеру "Востока" точно не добавил. 
Но стоит ли рвать волосы на голове (которых у Разина и так нет) после одной 
аномально проигранной встречи на фоне свежих побед над СКА, "Локомотивом" 
и "Спартаком" и делать долгоиграющие выводы по одному проваленному 
периоду? Пожалуй, что нет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-metallurg-obzor-matcha-
khl-i-video-golov-16-yanvarya-2024-2168727/ 

К заголовкам сообщений 

Разин: задним умом замена Набокова была ошибкой. Но когда три 
быстрых влетает, это закон (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин заявил, что считает ошибкой замену 
вратаря Ильи Набокова после трех быстрых пропущенных шайб во втором 
периоде матча с "Торпедо" (4:7). Заменивший его Никита Подскребалин 
пропустил три шайбы за четыре минуты и был обратно заменен на Набокова. 
"Бывает такое. Рекорд мы не установили? Установили? А если еще и по 
времени... Бывает такое. Не было, но получилось. Может, надо было 30 секунд 
взять, хотя я думал, что заменой вратаря как-то встряхну. Получилось наоборот. 
Все мы учимся. Надо сделать правильные выводы. 
Если задним умом думать, конечно, замена вратаря была ошибкой. Но когда так 
вот три быстрых гола влетает, мне кажется, это закон. Надо встряхнуть команду, 
поменяв вратаря. Но Никита Подскребалин, к сожалению, не вошел в игру. Что 
было, то было", - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-metallurg-obzor-matcha-khl-i-video-golov-16-yanvarya-2024-2168727/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-metallurg-obzor-matcha-khl-i-video-golov-16-yanvarya-2024-2168727/


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5397424-razin-zadnim-umom-zamena-
nabokova-byla-oshibkoj-no-kogda-tri-bystryh-vletaet-eto-zakon.html 

К заголовкам сообщений 

Разин - о 6 пропущенных за период: все, что можно и нельзя, залетело, 
засосало, заползло (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал поражение в 
матче с нижегородским "Торпедо" (4:7). Магнитогорская команда пропустила 
шесть шайб во втором периоде. 
"Комментировать особо нечего. Во втором периоде был тяжелый отрезок, когда 
все что можно и нельзя залетело, засосало, заползло. Тем хоккей и интересен. 
"Торпедо" с победой. Шикарная поддержка, молодая команда, которая за счет 
эмоций, когда трибуны ревут. Раньше в Новосибирске, в старом дворце такая 
поддержка была, когда ноги сами несли. Сейчас такая в Нижнем Новгороде. 
"Торпедо" с победой. Мы сделаем правильные выводы. Всех матчей не 
выиграть. Бывают и такие поражения, они тоже полезны. Жизнь продолжается", 
- передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5397416-razin-o-6-propuschennyh-za-
period-vsyo-chto-mozhno-i-nelzya-zaletelo-zasosalo-zapolzlo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин: не буду комментировать действия одних товарищей, когда нам 
забивался седьмой гол (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин заявил, что недоволен действиями 
подопечных при седьмой пропущенной шайбе в матче с "Торпедо" (4:7). Этот гол 
магнитогорцы пропустили на старте третьего периода. 
"Не буду комментировать действия одних товарищей, когда забивался седьмой 
гол. Но даже при 3:7 мы могли отыграться. Если взять количество моментов при 
этом счете, мы вполне могли отыграться. 
"Торпедо" - неудобный соперник для "Металлурга"? По двум играм нельзя 
судить. Что в Магнитке, что сегодня счет не по игре. Можно сказать, что два гола 
в меньшинстве расслабили команду. Так и было. Лучше было бы без этих двух 
шайб, счет бы был другой, может быть, и в нашу пользу. Это был ключевой 
эпизод матча? Хорошо, мы подумаем и больше в атаку в меньшинстве не будем 
бегать (смеется) ", - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5397432-razin-ne-budu-kommentirovat-
dejstviya-odnih-tovarischej-kogda-nam-zabivalsya-sedmoj-gol.html 

К заголовкам сообщений 

Хафизуллин проводит лучший сезон после ухода из "Ак Барса". Как 
защитник преобразился в Уфе? (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 16 января 2024) 
Прошлогоднее возвращение в "Ак Барс" доморощенного воспитанника сложно 
назвать удачным опытом. Хоккеист не доиграл сезон, потеряв место в составе 
во время плей-офф. Однако, возвращение в "Салават Юлаев" показало, что 

https://www.championat.com/hockey/news-5397424-razin-zadnim-umom-zamena-nabokova-byla-oshibkoj-no-kogda-tri-bystryh-vletaet-eto-zakon.html
https://www.championat.com/hockey/news-5397424-razin-zadnim-umom-zamena-nabokova-byla-oshibkoj-no-kogda-tri-bystryh-vletaet-eto-zakon.html
https://www.championat.com/hockey/news-5397416-razin-o-6-propuschennyh-za-period-vsyo-chto-mozhno-i-nelzya-zaletelo-zasosalo-zapolzlo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5397416-razin-o-6-propuschennyh-za-period-vsyo-chto-mozhno-i-nelzya-zaletelo-zasosalo-zapolzlo.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005523_Vse_chto_mozhno_i_nelza_zaletelo_zapolzlo__trener_Metallurga_o_shesti_propushhennyh_shajbah_ot_Torpedo_za_period
https://allhockey.ru/news/show/503851-Razin_o_4_7_s_Torpedo_vo_vtorom_periode_zaletelo_vse_chto_mozhno_i_nel_zya
https://www.championat.com/hockey/news-5397432-razin-ne-budu-kommentirovat-dejstviya-odnih-tovarischej-kogda-nam-zabivalsya-sedmoj-gol.html
https://www.championat.com/hockey/news-5397432-razin-ne-budu-kommentirovat-dejstviya-odnih-tovarischej-kogda-nam-zabivalsya-sedmoj-gol.html


 

 

хоккеиста использовали неправильно, а крест на нем поставили рано. "ТИ-
Спорт" рассуждает, в чем причина преобразования Хафизуллина.  
Хафизуллин стал жертвой стечения событий и поджимающей конкуренции от 
молодых? 
К концу прошлого сезона, когда Динар Хафизуллин все меньше получал игровую 
практику, в Казани пошел ропот о том, что вернули доморощенного защитника 
слишком поздно - уже не тянет былой уровень питерского СКА и "Салавата 
Юлаева". Все-таки 33-34 года на тот момент казались серьезным возрастом. 
Провальный плей-офф, когда защитника омичи обыгрывали один в один и пара 
неприятных ошибок в передачах эту теорию окончательно подтвердили для тех, 
кто искал, на кого можно спустить собак. 
В розыгрыше Кубка Гагарина защитник отыграл в трех матчах первого раунда с 
"Нефтехимиком". Далее последовал серьезный простой, после чего его 
выпустили на одну из выездных игр с "Авангардом", в котором Хафизуллин 
сначала удалился, а потом омичи забили из под него. Это стечение событий 
стало катализатором конца казанского этапа карьеры хоккеиста. При этом, в 
одном из интервью уже по окончании сезона Динар не стал искать виновных, 
заявив, что ищет проблему только в себе. Хоккеист сразу показал зрелость в 
психологии. 
"Когда долго не играешь, то выбиваешься из игрового ритма. Но нужно готовить 
себя так, чтобы выйти в любой момент и сыграть. Мне дали шанс, я им не 
воспользовался. Могу винить в это только себя  Расстроился ли даже учитывая 
победу в том матче? Конечно расстроился. Я же анализирую свою игру. 
Понимал, что мог сыграть лучше", - признавался Хафизуллин Sport 24. 
В результате, шансов защитнику больше практически не дали. Тем более, что 
Константин Лучевников очень уж вовремя стал показывать сверхнадежную игру. 
Плюс еще и юный Евсеев подавал сигналы о том, что в системе растет отличный 
оборонец. Естественно, предпочтение было отдано в пользу более молодых и 
перспективных парней, которые еще и имеют фору в скорости. 
Возвращение хоккеиста в "Салават Юлаев" тогда выглядело довольно рисковой 
затеей, учитывая последний сезон в Казани. Но в Уфе что-то явно знали и 
понимали, что хоккеиста используют неправильно. 
Защитник проводит лучший сезон в 35 лет. В Казани считали, что его ресурс 
исчерпан 
Нынешний сезон показывает, что Ринат Баширов и Виктор Козлов были правы. 
Генеральный директор "Салавата" не поверил в то, что Хафизуллин как хоккеист 
"кончился", второй прекрасно понимает, что это хоккеист доверия. Именно этого 
компонента Динару не хватало в Казани. Довольно серьезный уровень 
конкуренции в оборонительной линии "Ак Барса" предполагал, что каждый из 
защитников здесь как на минном поле - пара ошибок, и ты рискуешь пропасть из 
состава. На недавней пресс-конференции корреспондент "ТИ-Спорт" задавал 
вопрос Зинэтуле Билялетдинову, насколько это правильно и комфортно, когда в 
команде такой подбор защитников, и что делать с недовольными. 
"Значит, нужно играть так, чтобы не быть недовольным. Конкуренция нужна, она 
идет на пользу, я не вижу в этом никакой проблемы. Нужна ротация, чтобы дать 
кому-то возможность отдохнуть. Это неплохая ситуация", - рассуждал Билл. 
После перехода в "Салават Юлаев" Динар не просто вернулся на свой уровень 
уфимских времен, а стал действовать еще эффективнее. У него в 45 играх 
сезона уже 20 (3+17) очков при показателе полезности "+16". На сегодняшний 
день Хафизуллин - лучший бомбардир-защитник "Салавата Юлаева" с большим 
отрывом. 



 

 

Личный рекорд казанского воспитанника - 21 очко (7+14) в сезоне 2018/19 в 
составе СКА. Таким образом, учитывая набранный ход, казанский воспитанник 
точно не просто достигнет этих цифр, но и побьет их еще до старта плей-офф. 
Можно говорить о преждевременности выводов, но график набора очков уже 
говорит о том, что Динар Хафизуллин в свои 35 лет проводит лучший сезон в 
карьере. 
При этом говорить о просадке в качестве именно оборонительных действий тоже 
не приходится - его показатель полезности составляет "+16". Таких цифр у 
Динара не было с далекого сезона 2017/18 в составе СКА - тогда у него было 
"+17" по итогам регулярки. 
Впрочем, сам хоккеист для себя отмечает сезон годом ранее - по итогам того 
сезона он не набирал таких внушительных цифр, но питерцы взяли Кубок 
Гагарина. Что говорит о том, что Динар - это в первую очередь командный игрок, 
а не индивидуалист. 
Козлов и уверенность в своем месте в составе = успех Хафизуллина 
В чем причина такого преобразования на, казалось бы, исходе карьеры? 
Как уже отмечали выше, в Уфе Динар Хафизуллин получил столь необходимое 
ему доверие. Как показала практика, ситуация, где он по идее тренеров должен 
получать дополнительную мотивацию из-за угрозы санкций в виде отстранения 
от игр, с таким хоккеист как Хафизуллин не работает. Точно также, как и плотная 
конкуренция 
Полная уверенность, что он имеет право на ошибку, и что это не повлечет за 
собой моментальное наказание, работает на защитника лучше, чем любая 
конкуренция и опасность уступить место более молодому конкуренту. Получив 
такой уровень доверия, Динар отвечает благодарностью в виде 
сверхвыкладывания на льду. 
Недаром именно это сезон для него выходит таким выдающимся. Очевидно, что 
далеко не в желании что-то доказать "Ак Барсу". Судя по манере защитника 
рассуждать, он понимает свое положение после прошлого сезона, и хочет 
максимально отблагодарить коллектив, который дал ему еще один шанс 
показать себя на высоком уровне. 
"Есть тренерское доверие, есть игровое время - в том числе в большинстве. Но 
у нас очень ровная команда. В том же большинстве на синей линии делим время 
с Науменковым, Коледовым, Мелошем. У нас все защитники - мастеровитые, в 
любой момент могут поддержать и заменить", - рассуждал Хафизуллин Russia 
Hockey, не забывая о партнерах по команде. Что очередной раз показывает, что 
это коллективный хоккеист. 
С новым контрактом, впрочем, в "Салавате" не спешат. Ринат Баширов 
отмечает, что не хочет кого-то "держать за ноги", и подписывать заранее. Но есть 
уверенность, что никуда Динар Хафизуллин из Уфы уже не уедет. Здесь для него 
сложилось все - корректный и дающий шанс тренер и уверенность в своей 
необходимости. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/xafizullin-provodit-lucsii-sezon-posle-uxoda-iz-ak-
barsa-kak-zashhitnik-preobrazilsya-v-ufe-5888374 

К заголовкам сообщений 

"При Козлове нет никаких криков, ора". Интервью Александра Шарова об 
успехах "Салавата Юлаева" в КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
16 января 2024) 
"Салават Юлаев" в нынешнем сезоне подтверждает статус одной из сильнейших 
команд Восточной конференции КХЛ. Уфимцы идут третьими в турнирной 

https://sport.tatar-inform.ru/news/xafizullin-provodit-lucsii-sezon-posle-uxoda-iz-ak-barsa-kak-zashhitnik-preobrazilsya-v-ufe-5888374
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таблице Востока, в том числе благодаря усилению в межсезонье. Перешедший 
в мае из "Сибири" Александр Шаров - второй в команде по системе "гол+пас". На 
его счету сейчас 38 результативных действий (13+25). 
- Сборная России пропускала молодежный чемпионат мира. Ты участвовал на 
этом турнире в сезоне-2014/15. Что тебе тогда запомнилось?  
- Потрясающие впечатления. Мы дошли до финала. К сожалению, не смогли 
выиграть, но очень классно было оказаться на таком турнире. Мы играли в 
Торонто и Монреале. В Новый год эти города просто живут хоккеем, такая 
хоккейная атмосфера была. На улице все время с нами все здоровались. И в 
целом очень классная команда у нас подобралась. До сих пор вспоминаю это 
время с улыбкой. 
- В первом матче вы тогда победили Данию только по буллитам. Почему так 
тяжело стартовали?  
- Перед матчем в раздевалке поставили музыку, такая долбежка была. Сыграли 
неважно. После игры Валерий Николаевич Брагин говорит: "У вас такая музыка 
играет, потом вы выходите на лед, у вас она еще в ушах продолжает звенеть, 
вот эти вот эти басы. Поставьте что-нибудь спокойное русское". С тех пор мы 
начали ставить уже спокойные песни, и это, я думаю, помогло нам тоже. 
Я и сейчас перед матчами если что-то и слушаю в наушниках, то очень 
спокойную музыку. Может, раньше когда-то и слушал какие-то заводящие песни, 
но сейчас все иначе. 
- Финал против Канады, в составе которой Макдэвид, Пойнт, и знакомые по КХЛ 
Фукале с Боуи. Уступаете 1:5, делаете 4:5. Почему не дожали?  
- Тяжело вспоминать, уже почти десять лет прошло с того момента. Мы во втором 
периоде начали отыгрываться, сделали 5:4. И как будто вот нам не хватило 
времени именно во втором периоде. И, конечно, после второго перерыва 
соперник уже тоже успокоился, перестроился и, по сути, ничего нам не дал 
сделать. 
- Потенциал Макдэвида уже тогда чувствовался?  
- Ну конечно, он же был на два года младше нас всех и при этом вошел в число 
лучших игроков на турнире. Поэтому мы знали, какой игрок растет. 
- Иван Барбашев тогда стал лучшим бомбардиром команды в группе, а этим 
летом завоевал уже второй Кубок Стэнли. Удивлен его ростом?  
- Да нет, он молодец, что заиграл в НХЛ. А в НХЛ, как известно любая команда 
может выиграть трофей. Вообще не удивился, он молодчик. 
- Павел Куликов рассказывал, что, когда играл в Северной Америке, во время 
МЧМ болельщики чуть ли не каждого нашего игрока знали в лицо, просили 
расписаться фотографиях. А у вас?  
- Да, тоже такое было, сплошные автографы и все такое. 
- Может, какой-то трешток вспомнишь или провокацию?  
- Был у швейцарцев один нападающий, сейчас играет в НХЛ... 
- Нидерайтер?  
- Нет.  
- Фиала?  
- Вот по-моему он. Перед матчем с нами говорит: "Ну сборная России ничего 
особенного из себя не представляет, мы будем рассчитывать на победу". Мы 
вышли и победили 7:1. Потом напомнили ему те слова в интервью (улыбается). 
- Ты говорил, что в контрактный сезон в Новосибирске пересмотрел свой взгляд 
на хоккей. Раскрой, пожалуйста, мысль.  
- Я не был так зациклен на хоккее, потому что родилась дочка. Очень много 
внимания, свободного времени хотелось уделять семье. И наверное, я успевал 
соскучиться за это время по игре. Опять же контрактный год, где-то, возможно, 



 

 

психология такая, где-то в подсознании, что надо больше брать игру на себя. И 
это принесло результат. И не забываем про партнеров, которые помогали мне 
достичь успехов. 
- Ты играл только в первом раунде плей-офф - это, наверное, тоже мотивация 
перейти в более именитый клуб, чтобы уже там прочувствовать атмосферу 
борьбы в решающих раундах?  
- Да, конечно, уже отдал Новосибирску все, что мог, мне кажется. И уже хочется, 
так скажем, бороться не за попадание в плей-офф, а уже за сам Кубок Гагарина. 
- Где домашняя атмосфера круче - в Новосибирске или Уфе?  
- Достаточно провокационный вопрос. Я могу выделить именно "Сибирь" и 
"Салават Юлаев" как два клуба с самыми громкими и активными болельщиками. 
Возможно, есть еще только один-два клуба, у которых тоже что-то похожее на 
эту атмосферу. Могу привести такой пример: некоторые ребята, перешедшие в 
"Салават Юлаев" в этом сезоне, не ожидали такой поддержки от болельщиков, и 
для них это было шоком. Но так как я уже в Новосибирске, столкнулся с такой 
бешеной поддержкой, то более спокойно к этому отнесся. В общем, что в Уфе, 
что в Новосибирске потрясающие болельщики. Не буду говорить, кто лучше, 
выделять кого-то. 
- В Уфе тебя часто узнают на улицах?  
- Не очень часто, да и в принципе-то я особо-то нигде не появляюсь - дом, арена 
и не более. Но, конечно, бывало, что и узнавали. 
- Что было наиболее сложным при адаптации в "Салавате Юлаеве"?  
- Сложнее всего, наверное, было то, что я впервые сменил клуб в КХЛ. Еще и в 
таком статусе - неограниченно свободного агента. В Новосибирске я привык к 
тому, что, можно сказать, все вокруг меня вертелось. Это касается и 
болельщиков, и пресс-службы, и тренерского штаба, и игры в целом. Я, 
возможно, первое время думал, что в Уфе будет так же, но только спустя время 
понял, что мне надо самому здесь доказывать и мне никто ничего не должен. 
Поначалу я этого не понимал. 
- Насколько тебе комфортно играть на позиции центрфорварда?  
- Мне очень нравится играть в центре. И, конечно, надо улучшать игру на 
вбрасываниях, но, в принципе, с каждым матчем я стараюсь почерпнуть что-то 
новое, кто как действует в центре. И уже сам стал немного больше выигрывать 
вбрасывания. А так в целом, конечно, мне очень комфортно быть 
центрфорвардом. Это такая позиция, которая подразумевает постоянное 
движение. Здесь мало остановок, мало тормозов. Мне такая игра нравится. 
- "Салават" очень мало пропускает - второй в лиге. При этом не сказать, что 
команда играет от обороны. В чем секрет успеха?  
- Да, это, конечно, хорошо, что команда так мало пропускает. Секрет? Здесь 
много факторов. У нас хорошие вратари, качественная защита, нападающие 
много времени держат шайбу в атаке, что сокращает время игры в обороне. В 
общем, такая совокупность факторов. Я думаю, что за счет свои собственных 
активных действий мы не позволяем сопернику долго играть с шайбой и меньше 
пропускаем. 
- Также ваша команда - лучшая на Востоке по проценту реализации бросков. В 
чем причина?  
- Не знаю. Возможно, в качестве этих бросков. И у нас нет задачи бросать только 
ради того, чтобы бросать. Мы бросаем ради того, чтобы забить. Отсюда моменты 
для броска находим гораздо лучше, чем просто взять там и нанести непонятный 
бросок, который потенциально даже не может привести к голу. 
- В команде много ветеранов - Панин, Кулемин, Бирюков, Ежов. Как им удается 
быть до сих пор конкурентоспособными?  



 

 

- Конечно, секрет их успеха - это ежедневная работа в зале. Мне кажется, они 
первыми приходят на тренировку и последними уходят. И показывают своим 
примером, как надо следить за собой, работать над собой. Это им и позволяет 
быть конкурентоспособными. Они пример того, как сохраниться в этом возрасте 
в такой форме. Поэтому только уважение таким людям. 
- Какой тренер Виктор Козлов?  
- Особенности? Это, наверное, спокойствие, видение игры. Виктор Николаевич 
нам всегда во всем доверяет. И команда хочет, конечно, ответить взаимностью. 
Мы хотим отдавать себя, чтобы сохранить эти доверительные отношения. 
Отмечу, что нет никаких криков, ора. Все четко, все по делу. Естественно, играет 
роль его авторитет как игрока. Много факторов. 
- Кажется, что "Витязь" - твой клиент. Это так? Покер в прошлом сезоне, дубль в 
этом.  
- Не знаю, сложно сказать. Надеюсь, клиентов будет как можно больше. Вообще 
нравится всегда забивать и набирать очки, хочется делать это как можно чаще. 
Насчет "Витязя" - ну, возможно, последние два года это так. Особенно если 
учитывать покер - все-таки дубли делал и забивал другим командам. Но покер 
пока что оформлял только в ворота "Витязя", так что, наверное, да, можно их так 
назвать. 
- Какое это чувство, когда КХЛ тебя признает лучшим нападающим месяца?  
- Конечно, это приятно, что твои старания замечены и твой результат является в 
этом месяце лучшим. Очень классно получить этот приз в декабре, такой, 
скажем, новогодний подарок. Хочу продолжать в том же духе и чаще становиться 
лучшим игроком и дня, и недели, и месяца, и года. Поэтому есть куда 
развиваться, будем стремиться дальше.  
- Правда, что в дедлайн тебя хотел забрать ЦСКА? Это заявил один журналист 
в эфире шоу на YouTube.  
- Я честно, первый раз про это слышу и даже нигде не видел этой новости. 
"Зенит" дожмет и сможет стать чемпионом 
- Что бы пожелал Овечкину в Новом году? 65 голов до рекорда...  
- Да не знаю, я с ним не знаком. Наверное, все хотят, чтобы он побил рекорд. И 
я думаю, для этого все все делают: и клуб, и он сам, и партнеры. Поэтому в 
Новом году, конечно, не знаю, насчет 65 голов, но в целом, конечно, хочется, 
чтобы он побил этот рекорд Гретцки. 
- Откуда любовь к футболу? Известно ведь, что ты здорово играешь.  
- С самого детства. Выходил все время во двор и играл. И играл очень круто и 
вообще хотел стать футболистом. Но родители меня привели на хоккей. Помню, 
что в начале расстроился этому. Но футбол - просто моя игра, я обожаю 
смотреть какие-то турниры футбольные, например, Медиалигу. Люблю сам 
участвовать в матчах. Летом мы часто собирались с ребятами, хоккеистами в 
Москве. Играли два раза в неделю, поддерживали форму, заодно получали 
удовольствие. С детства помню, как просто выходил с мячом, все дети нашего 
двора также выходили, и мы играли между собой каждый день. Поэтому с 
детства мне эта игра очень нравится. 
- Кто станет чемпионом РПЛ?  
- К сожалению или к счастью, я вот в этом сезоне именно российский футбол не 
очень смотрю. Но знаю, что и "Краснодар" хорошо выступает. "Зенит" более-
менее опять же. Но если учитывать предыдущие результаты, то мне кажется, что 
у "Зенита" есть вот эта вот психология чемпионская. Думаю, что все-таки "Зенит" 
дожмет и сможет в этом году стать чемпионом. 
- Может, скажешь, что делать "Спартаку" с Абаскалем?  



 

 

- Я знаю, что это тренер. Также знаю, что все недовольны им, но он продолжает 
работать. Но, честно, я не являюсь болельщиком "Спартака" и как-то не особо 
пристально слежу за результатами этого клуба, тем более за игрой. Поэтому я 
без понятия, что им делать. 
- Кто тебе импонирует из футболистов по стилю?  
- Из России-то вряд ли кто. А так, естественно, Месси. Думаю, это такой самый 
очевидный ответ. Мне нравятся люди, которые могут создать момент из ничего, 
которые умеют не только забивать или только отдавать, а способны и на одно, и 
на другое. Месси подходит под это описание. И все-таки это, наверное, просто 
уникум какой-то в мире футбола и вообще в мире спорта. 
- Как тебе сериал "Слово пацана"?  
- Классный сериал, мне понравился. Даже не знаю, как прокомментировать. 
Просто посмотрел и особо не придавал какого-то значения тому, что кто-то 
романтизирует тему хулиганства, как многие пишут. Это просто классный сериал, 
с классным сценарием и хорошо сыгранными ролями. 
- О чем мечтаешь?  
- Скорее ставлю цели и стараюсь потихонечку их добиваться. Конечно, хочется 
уже что-то выиграть помимо Универсиады, именно во взрослом, 
профессиональном хоккее. 

https://metaratings.ru/blog/pri-kozlove-net-nikakikh-krikov-ora-intervyu-aleksandra-
sharova-ob-uspekhakh-salavata-yulaeva-v-kkhl/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Спартака" Ковальчук: "В пятницу будем щупать "Авангард". Я 
его еще не видел вживую" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 января 2024) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил "Матч ТВ", что пока 
не знает, в каком состоянии находится омский "Авангард". 
В пятницу "Спартак" примет "ястребов" в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ. Ковальчук играл за "Авангард" в сезоне-2020/21, вместе с 
командой стал обладателем Кубка Гагарина. 
 - Матч недели состоится в пятницу - "Спартак" встретится с "Авангардом". 
Можно ли сказать, что нынешний "Авангард" не слабее того, за который вы 
играли?  
 - Посмотрим, я их еще не видел вживую. Будем щупать в пятницу. 
 - Можно будет ждать аншлаг?  
 - Очень здорово, что у "Спартака" растет посещаемость. И то, что команда до 
этой серии из шести поражений играла очень успешно. Сейчас мы идем в 
лидерах Западной конференции. Думаю, что в пятницу придет много народа. 
Потом приедет Казань, "Локомотив", "Динамо". У нас хороший график, поэтому 
мы благодарны болельщикам, что нас поддерживают. 
 - И травмированные "центры" вернутся.  
 - Да, надеюсь, что скоро вернется Мороз (Иван Морозов), да и Бурый (Александр 
Бурмистров) тоже. Есть какие-то мелкие болезни и травмы. Но многие у нас уже 
близки к возвращению, - сказал Ковальчук "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005514_Forvard_Spartaka_Kovalchuk_V
_patnicu_budem_shhupat_Avangard_Ja_jego_jeshhe_ne_videl_vzhivuju 

К заголовкам сообщений 

"Такой ситуации, как в "Спартаке" сейчас, я не видел никогда" - Ковальчук 
о травмах игроков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 января 2024) 

https://metaratings.ru/blog/pri-kozlove-net-nikakikh-krikov-ora-intervyu-aleksandra-sharova-ob-uspekhakh-salavata-yulaeva-v-kkhl/
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Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук после победы над "Витязем" в матче 
КХЛ сказал "Матч ТВ", что никогда раньше не видел, чтобы у команды из-за 
травм выбыли из строя четыре центральных нападающих одновременно. 
Встреча Фонбет Чемпионата КХЛ в Москве завершилась со счетом 2:1 в пользу 
столичной команды, которая прервала шестиматчевую серию поражений. 
 - Вы за свою богатую карьеру когда-нибудь видели такое, чтобы у команды из-
за травм вылетели сразу четыре центрфорварда?  
 - Нет, такого я не видел никогда. Даже близко не было. К сожалению, такое тоже 
случается. Но через это надо пройти. Это очередной вызов. Поэтому у тех ребят, 
кто выходит на площадку, есть отличная возможность проявить себя, завоевать 
место в составе. И я думаю, наша молодежь уже очень хорошо себя проявляет. 
Ребята наглые, напористые, большие, бросают много. Молодцы, для них это 
отличный опыт. И у нас есть хорошие резервы. 
 - В чем нюанс, когда у тебя нет центров и ты много проигрываешь на точке?  
 - Вбрасывания - это преимущество. Каждый раз, когда ты его выигрываешь, то 
владеешь шайбой, то есть преимуществом, создаешь моменты. Это очень 
важный момент в игре. Конечно, те ребята, которые постоянно играют в центре, 
обладают своими хитростями, как они берут клюшку, с какой стороны пытаются 
выиграть шайбу - назад, вперед, вбок. Они договариваются с крайними 
нападающими, чтобы те шли на подбор. 
А когда крайний форвард встает на точку, то это авантюра, 50 на 50. Но у 
"Спартака" есть крепкие крайние нападающие, которые могут сыграть на 
вбрасывании тоже, - сказал Ковальчук "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005502_Takoj_situacii_kak_v_Spartake_
sejchas_ja_ne_videl_nikogda__Kovalchuk_o_travmah_igrokov 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: "Скоро встречусь с фанатами "Спартака". Хорошо, что они 
написали про меня письмо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 января 2024) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил "Матч ТВ", что в 
ближайшее время проведет встречу с болельщиками "красно-белых", которые 
ранее выступили с заявлением о переходе хоккеиста в команду. 
Ранее объединение активных болельщиков "Спартака" "Ультра" выступило с 
заявлением: "Мы не видим никакой пользы в приходе Ковальчука в наш клуб. 
Скорее наоборот. Более того, мы считаем, что его поступки сказали за него все. 
Когда вместо того, чтобы на несколько месяцев осчастливить болельщиков в 
Сокольниках, ты выбираешь огромные контракты, это не делает тебя человеком 
чести и достоинства, с которыми ассоциируется истинный спартаковец!" 
 - Фанаты "Спартака" написали большое письмо про то, что Илья Ковальчук не 
особо вписался в команду. Вас жестко не критиковали, но...  
 - А письмо они куда написали? 
 - В Telegram.  
 - На самом деле я уже разговаривал с ребятами, которые возглавляют фан-
сектор "Спартака". Мы в ближайшее время обязательно встретимся, 
пообщаемся. Я думаю, никакого недопонимания не будет. 
Но если написали письмо, то это здорово. Значит, фанатам "Спартака" 
небезразлично то, что происходит с командой. Это очень хорошо. 
 - Это даже не письмо, а обращение.  
 - Ну и отлично. Я много раз говорил, что мы живем в свободной стране. У 
каждого есть возможность высказаться. И те ребята, которые так считают, если 
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у них есть какие-то вопросы - я уже говорил "Матч ТВ", что открыт и со мной 
всегда можно поговорить. 
 - Значит, встреча с фанатами будет?  
 - Конечно. И после нее, может быть, мы вместе какое-нибудь письмо в Telegram 
напишем, - сказал Ковальчук "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005504_Kovalchuk_Skoro_vstrechus_s_f
anatami_Spartaka_Khorosho_chto_oni_napisali_pro_mena_pismo 

К заголовкам сообщений 

"Его поступки сказали за него все". Фанаты "Спартака" - о Ковальчуке 
(Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Фанатское объединение "Спартака" "Ультра" выступило с заявлением касаемо 
прихода нападающего Ильи Ковальчука в стан красно-белых. Напомним, 40-
летний форвард подписал контракт с московским клубом 6 декабря 2023 года, 
первую встречу за "Спартак" сыграл 24 декабря против "Куньлунь Ред Стар" (5:2). 
"Мы не видим никакой пользы в приходе Ковальчука в наш клуб. Скорее 
наоборот. Более того, мы считаем, что его поступки сказали за него все. Когда 
вместо того, чтобы на несколько месяцев осчастливить болельщиков в 
Сокольниках, ты выбираешь огромные контракты - это не делает тебя человеком 
чести и достоинства, с которыми ассоциируется истинный спартаковец! 
Мы не собираемся призывать вас к каким-либо действиям против Ковальчука - 
сейчас это попросту неуместно. Наша задача - поддерживать хоккейный клуб в 
сезоне во что бы то ни стало", - сказано в заявлении фанатов. 
В текущем сезоне КХЛ 40-летний Ковальчук провел семь матчей за "Спартак", в 
которых забросил три шайбы и отметился одной результативной передачей при 
коэффициенте полезности "-3". С Ковальчуком в составе красно-белые провели 
семь встреч, в которых одержали одну победу. 
В следующем матче красно-белые сыграют на своей площадке с "Витязем" 
сегодня, 16 января.  

https://www.championat.com/hockey/news-5396918-ego-postupki-skazali-za-nego-
vsyo-fanaty-spartaka-o-kovalchuke.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион призвал фанатов "Спартака" поддержать 
Ковальчука (Р-Спорт, Москва, 16 января 2024) 
Болельщикам московского хоккейного клуба "Спартак" надо набраться терпения 
и поддержать недавно вернувшегося в команду олимпийского чемпиона Илью 
Ковальчука, поскольку опытному нападающему необходимо время для 
адаптации и встраивания в игровую систему, заявил РИА Новости двукратный 
олимпийский чемпион, экс-форвард "красно-белых" Александр Кожевников.  
Активные болельщики "Спартака" в понедельник выступили с заявлением по 
поводу игры Ковальчука, отметив, что не видят пользы в его переходе, но не 
будут призывать к каким-либо акциям против него. Ковальчук подписал контракт 
со "Спартаком" в декабре в возрасте 40 лет. Форвард провел семь матчей и 
набрал четыре очка (3 шайбы + 1 передача). После того, как игрок дебютировал 
за "Спартак" в нынешнем сезоне, команда одержала две победы при семи 
поражениях.  
"У каждого болельщика есть свое мнение по игре Ковальчука. Я допускаю, что 
Илья сейчас, конечно, не выглядит так, как он может. Но ему же надо вкатиться 
и войти в систему, а это непросто, ведь человек не играл полтора года. Так что 
болельщикам надо набраться терпения, ведь хоккеист-то он опытный и 
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правильный. И сам понимает, что идет нормально, а что нет. Я думаю, что и сам 
Илья это чувствует, он же не мальчик, которому надо подсказывать. Так что все 
нормально, и претензии, может быть, и правильные. Болельщикам "Спартака" 
надо сейчас поддержать такого великого человека", - сказал Кожевников.  
В заявлении, опубликованном в Telegram-канале спартаковского объединения 
"Ультра", болельщики припомнили Ковальчуку, что он ранее дважды отказался 
возвращаться в "Спартак" из Национальной хоккейной лиги (НХЛ) во время 
локаутов в НХЛ, выбирая "Ак Барс", подмосковный "Химик" и петербургский СКА, 
за который потом еще выступал после разрыва контракта с "Нью-Джерси 
Девилз".  

https://rsport.ria.ru/20240116/kovalchuk-1921618389.html 

К заголовкам сообщений 

"У нас теперь болельщики будут командовать "Спартаком"? Им надо 
набраться терпения" - Кожевников о критике фанатов в адрес Ковальчука 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 января 2024) 
Активным болельщикам "Спартака" надо набраться терпения, а не поливать 
хоккеиста команды Илью Ковальчука грязью, заявил "Матч ТВ" экс-хоккеист 
"красно-белых" Александр Кожевников. 
Ранее объединение активных болельщиков "Спартака" "Ультра" выступило с 
заявлением: "Мы не видим никакой пользы в приходе Ковальчука в наш клуб. 
Скорее наоборот. Более того, мы считаем, что его поступки сказали за него все. 
Когда вместо того, чтобы на несколько месяцев осчастливить болельщиков в 
Сокольниках, ты выбираешь огромные контракты, это не делает тебя человеком 
чести и достоинства, с которыми ассоциируется истинный спартаковец!" 
 - Болельщикам надо терпения набраться. Изначально было ясно, что 
Ковальчука берут на плей-офф, его, наоборот, надо поддержать. У всех может 
быть свое мнение: у болельщиков - одно, у руководства - другое. Ковальчук же 
не сам попросился в "Спартак", руководители сами были в нем заинтересованы. 
Тогда надо поднимать вопрос про действия руководства. Болельщики думали, 
что он начнет громить всех, забивать как 20 лет назад? Конечно, у Ковальчука 
есть ошибки, он не играл полтора года, сейчас провел немного игр. Я уважаю 
наших болельщиков, но надо иметь терпение, зачем своего игрока поливать с 
ног до головы? Значит, они не верят в том числе в (главного тренера Алексея) 
Жамнова, если так говорят. У нас теперь болельщики будут командовать 
"Спартаком"? - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005355_U_nas_teper_bolelshhiki_budut
_komandovat_Spartakom_Im_nado_nabratsa_terpenija__Kozhevnikov_o_kritike_fan
atov_v_adres_Kovalchuka 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 16 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Якушев назвал Ковальчука лучшим игроком "Спартака" в последних 
матчах КХЛ (Р-Спорт, Москва, 16 января 2024) 
Председатель попечительского совета московского хоккейного клуба "Спартак" 
Александр Якушев заявил РИА Новости, что нападающий Илья Ковальчук был 
одним из лучших в последних матчах команды, и не согласился с критикой 
болельщиков "красно-белых".  
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Ранее активные болельщики "Спартака" выступили с заявлением по поводу игры 
Ковальчука, в котором отметили, что не видят пользы в его переходе, но не будут 
призывать к каким-либо акциям против него.  
"Не знаю, почему болельщики недовольны Ильей, но в последних матчах он был 
одним из лучших в составе "Спартака". Другое дело, что команда попала в яму, 
демонстрирует не лучшие результаты. Хотя это абсолютно нормально, все 
команды проходят через подобное. И ЦСКА, и "Авангард", и "Ак Барс" тоже с 
таким сталкивалась. Сейчас самое важное - подготовить себя к плей-офф. А так, 
понятно, что претензии всегда появляются на фоне плохих результатов", - сказал 
Якушев.  

https://rsport.ria.ru/20240116/yakushev-1921635661.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Крикунов отреагировал на лидерство "Металлурга" и "Авангарда" в 
Восточной конференции КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов оценил положение дел в 
турнирной таблице Восточной конференции КХЛ. 
"На Востоке в целом все как обычно. Сейчас уверенно лидируют "Металлург" и 
"Авангард", никаких сенсаций в этом нет. Андрей Разин ( главный тренер 
"Металлурга". - Прим. "Чемпионата" ) всегда умел работать, поэтому первая 
позиция помолодевшей в плане состава "Магнитки" меня не удивляет. У Омска 
состав сильный, в дедлайн они укрепились Жафяровым, Прохоркиным. Поэтому 
все логично", - сказал Крикунов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5395544-krikunov-otreagiroval-na-
liderstvo-metallurga-i-avangarda-v-vostochnoj-konferencii-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Экс главный тренер сборной России ответил, связан ли спад "Спартака" с 
приходом Ковальчука (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался о спаде 
московского "Спартака", а также ответил на вопрос о возможной взаимосвязи с 
подписанием 40-летнего российского нападающего Ильи Ковальчука. 
"Конечно, спад "Спартака" никак не связан с приходом Ильи Ковальчука, не в 
этом дело. Просто у всей команды сейчас не идет, шесть поражений подряд, так 
бывает. Илья тут ни при чем, как может быть один человек в чем-то виноват? Вся 
команда не играет, много травмированных, заболевших. Если бы все остальные 
забивали, а тройка Ковальчука все проигрывала, тогда бы можно было сказать 
иначе. А у "Спартака" сейчас все пропускают и выглядят невнятно", - сказал 
Крикунов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5395520-eks-glavnyj-trener-sbornoj-
rossii-otvetil-svyazan-li-spad-spartaka-s-prihodom-kovalchuka.html 

К заголовкам сообщений 
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Быков призвал не сваливать беды "Спартака" на Ковальчука (Р-Спорт, 
Москва, 16 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил РИА 
Новости, что нападающему "Спартака" Илье Ковальчуку нужно время, чтобы 
набрать максимальную форму в команде.  
Ранее активные болельщики "Спартака" выступили с заявлением по поводу игры 
за команду Ковальчука, в котором отметили, что не видят пользы в его переходе, 
но не будут призывать к каким-либо акциям против него.  
"Мне сложно что-либо сказать по поводу выступления Ильи и его вклада в игру 
и результаты клуба, так как не имею возможности смотреть матчи. И можно 
понять болельщиков, которые ждут положительных результатов от клуба. Но я 
уверен, что Илья, как отличный профессионал, старается в полную силу помочь 
команде добиться результатов", - сказал Быков.  
"Важно понимать, что ему необходимо время, чтобы набрать максимальную 
форму, влиться в коллективную игру команды, и другой момент - это как его 
используют в игре. Нужно учесть, что даже такому талантливому игроку, как Илья 
Ковальчук, который умеет справляться с внешним давлением, сложно в одиночку 
что-либо поменять в игре команды. Нужны коллективные действия, благодаря 
которым и добиваются результатов в игре. А все беды сваливать на одного 
игрока, даже такого, как Илья Ковальчук, это, по моему мнению, просто 
некорректно", - добавил собеседник агентства.  
Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" в декабре. 40-летний форвард 
успел провести за "красно-белых" 7 матчей, в которых набрал 4 очка (3 шайбы + 
1 передача). При этом после того, как олимпийский чемпион дебютировал за 
"Спартак" в нынешнем сезоне, столичная команда одержала две победы при 
семи поражениях.  

https://rsport.ria.ru/20240116/kovalchuk-1921667936.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 16 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Каменский ответил на критику фанатов "Спартака" в адрес Ковальчука (Р-
Спорт, Москва, 16 января 2024) 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в 
разговоре с РИА Новости назвал нападающего "Спартака" Илью Ковальчука 
национальным достоянием и гордостью российского хоккея в ответ на критику 
болельщиков "красно-белых" в адрес хоккеиста.  
Ранее активные болельщики "Спартака" выступили с заявлением по поводу игры 
за команду хоккеиста Ковальчука, в котором отметили, что не видят пользы в его 
переходе, но не будут призывать к каким-либо акциям против него.  
"Как можно Илью Ковальчука критиковать? Это неправильно. Он национальное 
достояние и гордость российского хоккея. На него смотрят миллионы людей. Я 
не вижу, что он не так делает. Наверное, критикуют те, кто в хоккее не 
разбирается. Он выходит на лед и отдается полностью. Да, команда сейчас в 
тяжелом положении: много больных, травмированных, но при чем тут Ковальчук? 
Временные неудачи "Спартака" - это стечение обстоятельств, у всех бывают 
спады и падения. Это все временно", - сказал Каменский.  
"Илья забивал победные голы на чемпионатах мира и прославлял наш хоккей, а 
сейчас какие-то непонятные вещи говорят. Я считаю, что он герой, который и в 
40 лет хочет показать себя. Вот эта критика непонятна. Наверное, заказная. Мы 
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должны превозносить, потому что на него смотрит молодежь, он - большой 
пример для нашего спорта. Его надо прославлять, как это делается во всех 
странах, а мы ищем что-то отрицательное. Так нельзя делать. Нет ничего 
плохого в том, что человек хочет играть за свой клуб. Я сам также заканчивал 
карьеру и ничего здесь такого", - добавил собеседник агентства.  
Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" в декабре. 40-летний форвард 
успел провести за "красно-белых" 7 матчей, в которых набрал 4 очка (3 шайбы + 
1 передача). При этом после того, как олимпийский чемпион дебютировал за 
"Спартак" в нынешнем сезоне, столичная команда одержала всего две победы 
при семи поражениях.  

https://rsport.ria.ru/20240116/kamenskiy-1921621508.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 16 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Михайлов - о реакции фанатов "Спартака" на игру Ковальчука: "Я 
разочарован" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 января 2024) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов прокомментировал "СЭ" новость о 
том, что фанаты "Спартака" не видят пользы от подписания 40-летнего Ильи 
Ковальчука. 
"Я очень разочарован реакцией фанатов "Спартака". Больше ничего сказать не 
могу", - сказал Михайлов в разговоре с корреспондентом "СЭ" Софьей Грецкой. 
Фанаты "Спартака" выступили с заявлением об игре нападающего красно-белых 
Ильи Ковальчука. В обращении болельщики отметили, что не видят пользы в 
переходе форварда.  
40-летний нападающий в декабре подписал контракт со "Спартаком". Он набрал 
за красно-белых 4 (3+1) очка в 7 матчах. В этих встречах команда одержала одну 
победу и потерпела шесть поражений.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/boris-mihaylov-prokommentiroval-
novost-o-tom-chto-fanaty-spartaka-ne-vidyat-polzy-ot-podpisaniya-kovalchuka-
2168675/ 

К заголовкам сообщений 

Плющев: ожиданий от возвращения Ковальчука было гораздо больше 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
предположил, почему некоторые болельщики "Спартака" недовольны игрой 
форварда Ильи Ковальчука.  
"PR-компания, которая проходила, всех взбудоражила, мол "Илья Муромец всех 
победит". Ожиданий от возвращения Ильи было гораздо больше, но надо 
понимать, что человек был два года без хоккея. За короткий срок дойти до 
определенных кондиций сложно. Не бывает так, что пришел с листа и всех 
победил.  
Есть время до плей-офф, в клубе на него рассчитывают как на человека, который 
прошел огонь, воду и медные трубы. Его приглашали в том числе для того, чтобы 
в раздевалке был нужный климат. Подобная задача у него была и в "Авангарде", 
где тоже не все ладилось до прихода Ковальчука", - сказал Плющев 
Metaratings.ru 
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https://metaratings.ru/news/plyushev-ozhidanii-ot-vozvrasheniya-kovalchuka-bylo-
gorazdo-bolshe-324628/ 

К заголовкам сообщений 

Беспрецедентная эпидемия в "Спартаке". У команды Жамнова мистически 
сломались почти все центрфорварды (Sport24.ru, Москва, 16 января 2024) 
В этом тоже виноват Ковальчук?  
Удивительные вещи происходят с московским "Спартаком". Настолько, что 
невольно задумаешься о мистике. Например, о "проклятии Ковальчука". Именно 
на это последние дни кивают эксперты, журналисты и болельщики. Ведь вскоре 
после пришествия легендарного форварда в команду она не только начала 
проигрывать один матч за другим, но и подверглась настоящей эпидемии травм.  
"Говорить, что пришел Ковальчук, и команда начала валиться - это маразм. 
"Доброжелатели" у нас есть всегда. Я нормально к этому отношусь", - сказал 
Алексей Жамнов после очередного поражения своей команды, на этот раз от 
лидеров лиги из "Металлурга".  
Все, кто причастен к "Спартаку", всячески отрицают негативное влияние 
Ковальчука. Игроки отметают в сторону слухи о токсичности ветерана, делая 
акцент на его положительном влиянии на раздевалку. Главный тренер также 
встает грудью за давнего товарища, что ожидаемо. Против этой теории говорит 
и статистика. Ковальчук набирает очки, а привозит голы в свои ворота не чаще, 
чем другие игроки "Спартака".  
Собственно, если отбросить в сторону посторонние версии, то Ковальчука в 
нынешнем патовом положении москвичей может обвинить только безумец. 
Однако если у шести поражений подряд есть логические объяснения, то вылет 
из строя сразу четверых (!) центрфорвардов выглядит как настоящая аномалия, 
которой нет равных в этом сезоне. Это поистине беспрецедентная эпидемия.  
16 ноября. Матч с "Салаватом Юлаевым". Первый центр команды Иван Морозов 
получает травму. Позднее становится известно, что он выбыл как минимум до 
Нового года. Одному из лучших игроков команды потребовалась операция.  
12 января. Стало известно, что травму получил и Михаил Мальцев - 
центрфорвард, арендованный у "Лос-Анджелеса" и успевший сыграть за 
"Спартак" девять игр. Алексей Жамнов заявил о переломе руки и сроках в две-
три недели. Позже появилась информация, что Мальцев сломал все же не руку, 
а палец.  
12 января. Матч со СКА. Андрей Локтионов проводит на льду чуть меньше трех 
минут, после чего покидает площадку. Жамнов после игры заявил о травме 
центрального нападающего и допустил, что у него, как и у Мальцева, перелом.  
16 января. "Спорт-экспресс" сообщает, что вслед за тремя центрфорвардами 
накануне матча с "Витязем" выбыл четвертый - Александр Бурмистров.  
Еще в матче с "Магниткой", который красно-белые крупно проиграли со счетом 
2:6, роль первого центра рядом с Голдобиным и Порядиным исполнял крайний 
нападающий Александр Беляев. Стоит ли удивляться, что он выиграл всего 5 из 
15 вбрасываний, а матч закончил с показателем полезности "-2"? К игре с 
"Витязем" у красно-белых остался один взрослый центр - Герман Рубцов.  
"Из всех травмированных он - первый кандидат на возвращение. Когда? Завтра 
обследование, мы будем понимать. Если доктора дадут добро, он приступит к 
тренировкам с командой", - доложил обстановку Жамнов.  
В качестве отчаянного эксперимента можно было предложить самому 53-
летнему специалисту, а в прошлом блестящему центрфорварду, заявиться на 
матч-другой, как это когда-то делал в ЦСКА Вячеслав Фетисов. Другой красивый 
шаг - вызов из "Химика" Олега Губина, который не один год отдал "Спартаку". 
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Вот только у 42-летнего ветерана односторонний контракт с командой ВХЛ, а 
окно для переходов уже как несколько недель закрыто. Теперь спасение 
утопающих - дело рук самих утопающих.  

https://sport24.ru/hockey/article-612591-bespretsedentnaya-epidemiya-v-spartake-u-
komandy-zhamnova-misticheski-slomalis-pochti-vse-tsentrforvardy 

К заголовкам сообщений 

Что случилось со "Спартаком"? Виноват ли в поражениях Ковальчук? 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 января 2024) 
Разбираемся в неудачной серии красно-белых. 
Шестиматчевая серия поражений "Спартака" на первый взгляд удивляет. 
Команда Алексея Жамнова провела шикарную первую половину регулярного 
чемпионата, восхитив всех ярким комбинационным хоккеем. А тройка Павел 
Порядин - Иван Морозов - Николай Голдобин вышла на какой-то невероятный 
уровень взаимопонимания, который помог каждому из нападающих показывать 
свою лучшую игру. 
Вот только после травмы Морозова ударная тройка "Спартака" потеряла былую 
мощь. С выезда Ярославль - Санкт-Петербург - Магнитогорск москвичи не 
привезли ни одного очка, а в декабре выдали победную серию из пяти матчей, 
начавшуюся с триллера с участием московского "Динамо" (8:7 ОТ). Но 2024 год 
пока приносит "Спартаку" одни разочарования. В пяти играх этого года команда 
Жамнова набрала всего одно очко, но настораживает не столько это, сколько то, 
что матчи против СКА (2:5) и "Магнитки" (2:6) были проиграны задолго до 
финальной сирены. 
Да, у красно-белых по-прежнему много моментов, но их реализация хромает. И, 
пожалуй, главная причина этому - вал травм центрфорвардов команды. На 
прошлой неделе к Морозову присоединились Михаил Мальцев и Андрей 
Локтионов. А на днях "СЭ" стало известно, что из строя выбыл Александр 
Бурмистров. Вот и получается, что из опытных номинальных центров в составе 
"Спартака" остался один Герман Рубцов. 
Может сыграть в центре Ансель Галимов, но ему куда привычнее действовать на 
фланге. В игре с "Магниткой" Порядина и Голдобина вообще связывал 
Александр Беляев, до этого матча лишь восемь раз встававший на точку 
вбрасывания за 44 игры в КХЛ. Кто выйдет в центре на игру с "Витязем"? Неплохо 
дебютировал в КХЛ 19-летний Егор Варюшкин, подняли из "Химика" Демида 
Мансурова и Максима Кровякова. Наверняка продолжит играть в центре и 
Беляев. А в ближайшее время может вернуться в состав Морозов, который уже 
тренируется в общей группе. 
В СМИ появлялись слухи о том, что подписание Ильи Ковальчука нарушило 
атмосферу в "Спартаке". По моей информации, это не так. Скорее наоборот - 
Ковальчук только еще больше объединил команду, в которой тренерский штаб 
Жамнова смог создать благоприятный микроклимат. И причина поражений 
"Спартака" - точно не в этой плоскости. 
Помимо череды травм можно отметить и неудачную игру вратарей. Можно 
вспомнить про то, как Дмитрий Николаев ошибся на выходе в овертайме матча 
против московского "Динамо" (2:3 ОТ) и подарил гол сопернику, он же неудачно 
действовал в игре против СКА. Патрик Рыбар же явно не выручил в матче с 
"Магниткой". 
Никакой катастрофы для "Спартака" в серии поражений нет. Команда уверенно 
идет в топ-4 Западной конференции, а игра с "Витязем", одним из аутсайдеров 
лиги, должна стать точкой отсчета для побед "Спартака". Дальше будут куда 
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более сложные соперники, и матчи с "Авангардом", "Ак Барсом" и московским 
"Динамо" покажут, готовы ли красно-белые к выходу из кризиса.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-proigral-shest-matchey-
podryad-v-khl-kak-nachal-sezon-ilya-kovalchuk-2168652/ 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" недооценил "Спартак", считает тренер подмосковной команды 
(Р-Спорт, Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер подмосковного "Витязя" Дмитрий Рябыкин заявил, что его 
команда уступила столичному "Спартаку" в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из-за недооценки соперника, 
испытывающего кадровые трудности на фоне травм.  
"Спартак" во вторник на своей арене обыграл "Витязь" со счетом 2:1 и прервал 
шестиматчевую серию поражений.  
"Спартак" хотел намного больше. У нас полкоманды вывалилось. Это моя вина, 
что не смог донести до ребят, что если у соперника половина команды - игроки 
из ВХЛ, то это не значит, что они сложат руки. Единственный положительный 
момент - игра в меньшинстве. А так - даже зацепиться не за что. Думал, что 
эмоции после победы над "Локомотивом" нам помогут сегодня. Но мы 
недооценили "Спартак". У них много травм, много больных. Пресса в последние 
два дня писала, что у "Спартака" большие проблемы. Оказывается, большие 
проблемы не у них, а у нас - с настроем. У соперника половины команды нет. Во-
вторых, команда, которая потерпела шесть поражений подряд, пытается 
победить, чтобы что-то поменять. Они пытались играть строго в обороне, 
провалов у них не было. Они были нацелены именно на результат", - сказал 
Рябыкин журналистам.  
"Витязь" с 38 очками после 51 игры идет на девятой строчке в турнирной таблице 
Западной конференции, где "Спартак", набрав 69 очков в 53 матчах, 
располагается на третьем месте.  

https://rsport.ria.ru/20240116/khl-1921743700.html 

К заголовкам сообщений 

"Место никого не интересует, главное - плей-офф". Коньков - об игре 
ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков рассказал об игре ЦСКА 
в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги и заявил, что самое 
главное для армейского клуба - плей-офф. 
"Задача тренерского штаба состоит в том, чтобы подготовить этих ребят к плей-
офф, чтобы они там показали свою лучшую игру. Понятно, что у ЦСКА не 
получилось пройти сезон в лидерах, как это было до этого два года подряд. 
Наступит плей-офф, и все станет на свои места. Можно закончить чемпионат на 
первом месте и вылететь в стартовом раунде. Самое главное, что команда в зоне 
плей-офф. А с какого места ты туда вышел, никого не интересует. Если ты 
собрался решать серьезные задачи, то тебе нужно обыгрывать всех". 

https://www.championat.com/hockey/news-5396616-mesto-nikogo-ne-interesuet-
glavnoe-plej-off-konkov-ob-igre-cska.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-proigral-shest-matchey-podryad-v-khl-kak-nachal-sezon-ilya-kovalchuk-2168652/
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https://www.championat.com/hockey/news-5396616-mesto-nikogo-ne-interesuet-glavnoe-plej-off-konkov-ob-igre-cska.html
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Дмитрий Квартальнов - о победе, хет-трике Энаса, прогрессе Сотишвили и 
Липского (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 16 
января 2024) 
Комментарий главного тренера "Динамо" после матча с "Куньлунем" (5:1).  
- Довольны победой. Хороший третий период. Все-таки в двух первых была 
напряженная игра. Гол Сотишвили перевернул игру. Здорово, что это сделал 
молодой белорусский игрок.  
Обольщаться не стоит. Завтра новый матч с этим соперником. Надо качественно 
восстановиться.  
- Хет-трик Сэма Энаса. Для вас как тренера - это показатель, что 
результативность наладилась?  
- Не надо сейчас с шапкозакидательским настроением [готовиться дальше]. Все-
таки не так часто дома забрасывали по пять шайб.  
Радует, что забили и в равных составах, и в большинстве, и в меньшинстве. Хет-
трик Энаса - это прекрасно. Он помогает команде. И вообще эта линия хорошо 
играет. Завтра новый матч. Надо быть готовыми.  
- Вы сказали про игру Сотишвили. Он часто берет игру на себя. Липский, 
например, часто ищет передачу, а не сам бросает. Возможно, ему надо больше 
наглости, тоже брать игру на себя?  
- Для Липского все складывается неплохо. Ему надо продолжать терпеть, 
работать. У него были моменты. И Сотишвили сегодня с третьей попытки 
забросил, в двух первых периодах были шикарные возможности. Его гол 
перевернул ход игры. После этого нам стало попроще.  
Они - молодые хоккеисты. Для Липского все очень быстро сложилось. Ему и 
другим ребятам надо много работать, чтобы стать полноправными игроками 
основного состава минского "Динамо". Расслабляться нельзя. Будут и провалы, 
и взлеты. Всегда надо продолжать работать и постепенно двигаться вперед.  
- Такая крупная победа не осложняет подготовку к следующему матчу? У 
соперника будет мотивация взять реванш за крупное поражение по горячим 
следам.  
- Не хотелось бы, чтобы сегодня все свои голы забили. Такие мысли могут быть. 
Но ребята нормально готовы. Завтра надо выйти, поймать свою игру, 
продолжать в том же духе.  
- Никита Парфенюк играет за "Куньлунь" на правах аренды. Но играет там мало. 
Для вас это головная боль? Все-таки права на него принадлежат "Динамо". Плюс 
он может рассматриваться как кандидат в сборную Беларуси.  
- Надо спрашивать у тренера "Куньлуня", он принимает решения, распределяет 
игровое время. Конечно, хотелось бы, чтобы он больше играл. Тем более он наш 
игрок, который арендован. Тут тяжело что-то ответить.  
- Счет в этом матче отражает разницу команд в турнирной таблице?  
- Любая команда может обыграть любую. Идет чемпионат. Травмы, игры через 
день - много нюансов. Например, сегодня было много интересных результатов.  
Завтра снова важный матч и для нас, и для соперника. Надо восстановиться. 
Надо думать о хорошем, делать правильные вещи. Не так часто бэк-ту-бэк матчи. 
Но такое расписание. Все в одинаковых условиях.  
- Результативность в этом матче усложняет возвращение Меркли и Кодолы в 
основной состав?  
- Нет. Они завтра должны сыграть.  
- У Колосова было не так много работы. Это влияет на выбор вратаря на 
завтрашний матч?  
- Хотели бы, чтобы Фергюсон завтра сыграл. Но он заболел. Завтра примем 
решение.  



 

 

- Сэма Энаса поздравили с хет-триком?  
- Ему в раздевалке вручили шляпу лучшего игрока. Для него - это нормально. 
Сэм - сформировавшийся хоккеист. Он умеет играть и забивать, для этого мы 
его и приглашали. Здорово, что он набрал такую форму. Начало сезона был 
тяжелым, но это тоже нормально, все-таки он в первый раз в Европе.  

https://hockey.by/news/intervyu/news275709.html 

Похожие сообщения (3): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 16 января 
2024 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 16 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Брэндон Ип - о поражении от минского "Динамо" и жажде завтра взять 
реванш (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 января 2024) 
Капитан хоккейного клуба "Куньлунь Ред Стар" (Пекин) Брэндон Ип в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги гостевого матча 
чемпионата КХЛ против минского "Динамо", в котором его команда уступила с 
результатом 1:5, а он сам отдал результативный пас. 
- Что сегодня у команды прежде всего не получилось, все-таки игра была равной 
почти два периода? 
- Я думаю, всем было предельно понятно, что "Динамо" сегодня было быстрее. 
Мы их не догоняли в скорости катания, были гораздо медленнее, чем соперник. 
Да и вообще они обыграли нас во всех маленьких мелочах по всей площадке. 
Это стало одним из основных факторов. А также дисциплина, которая у них 
сегодня была на уровне. 
- Какой гол "Динамо" стал переломным - второй или третий? 
- Да все голы было обидно пропускать. Но второй гол пропустили в большинстве, 
а это всегда очень удручающе. На третий период выходили при результате 1:2, 
там соперник выиграл вбрасывание, и также "Динамо" забросило хороший гол. 
Оба гола неприятные. Сегодня вот такие впечатления об игре в целом. 
- С "Динамо" у вас четвертая спаренная серия в этом сезоне, когда играете две 
игры подряд. До этого три предыдущих таких серии вы проиграли все встречи в 
основное время. Что надо сделать завтра, чтобы прервать эту неприятную 
традицию? 
- Я считаю, что Виктор Юрьевич Игнатьев сегодня-завтра примет решение о том, 
кто завтра будет играть в составе. Вероятно, он добавит каких-то ребят, которые 
не играли сегодня, чтобы освежить состав, но в целом, наверное, это немножко 
клише. Считаю, что завтра вот эти все мелочи, в которых мы сегодня проиграли 
"Динамо" нужно исправлять и добиваться другого результата. 
- А вы как капитан также будете на это команду настраивать? 
- Да. Это часть работы, но тут важно сейчас не смотреть на место в турнирной 
таблице и обращать внимание кто и сколько матчей выиграл, а глядеть на себя 
и все-таки выиграть завтрашний матч. Надеемся на это. И после этого 
поднимется настроение, и я надеюсь, что мы все исправим.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/16/brendon-ip---o-porazhenii-ot-
minskogo-dinamo-i-zhazhde-zavtra-vzjat-revansh/ 

К заголовкам сообщений 

https://hockey.by/news/intervyu/news275709.html
https://hockey.by/news/match/news275705.html
https://hockey.by/news/match/news275705.html
https://by.tribuna.com/hockey/1112987366-dmitrij-kvartalnov-zdorovo-chto-enas-nabral-takuyu-formu-my/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/16/dmitrij-kvartalnov---o-pobede-nad-kunlunem-i-het-trike-enasa/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/16/brendon-ip---o-porazhenii-ot-minskogo-dinamo-i-zhazhde-zavtra-vzjat-revansh/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/16/brendon-ip---o-porazhenii-ot-minskogo-dinamo-i-zhazhde-zavtra-vzjat-revansh/


 

 

Джемел Смит - о возвращении в Минск и поражении от "Динамо" 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 января 2024) 
Нападающий "Куньлуня" Джемел Смит в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
минского "Динамо" (1:5). 
- Что случилось с командой в третьем периоде? 
- Тут, наверное, все предельно просто: мы сбавили темп, "Динамо" добавило, мы 
не успели их догнать. 
- Какой гол был самым обидным для команды? 
- Думаю, все голы были достаточно тяжелые и обидные. Все началось с 
удалений, ведь как только начинается большое количество удалений, игра 
выходит из под контроля, и все идет не так, как ты планируешь. 
- Была ли у вас экстра-мотивация на этот матч, как у экс-динамовца? 
- Нет, я к этому матчу отнесся как к обычной игре. Нам важно обыгрывать не 
конкретно "Динамо", а набирать очки, поэтому ничего особенного. 
- Насколько для вас было приятно вернуться на "Минск-арену"? 
- Минск - замечательный город, здесь прекрасная арена, я безумно рад сюда 
вернуться. 
- С вами в команде играют еще два экс-игрока "Динамо" - Тему Пулккинен и 
Тайлер Граовац. Может, обсуждали с ними это? 
- Мы понимали, что "Динамо" будет стараться выиграть, вырвать эту победу. 
Конечно, общались с ребятами, но нам прежде всего было важно самим 
выиграть. 
- Завтра ответная встреча. Что будете делать для победы? 
- Завтра не нужно будет удаляться, нужно будет сыграть сильнее, отдаться 
полностью игре и сделать все возможное, чтобы забрать победу.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/16/dzhemel-smit---o-vozvraschenii-v-
minsk-i-porazhenii-ot-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающему "Сочи" попали коньком в лицо в матче КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 16 января 2024) 
Нападающему "Сочи" Александру Перевалову попали в лицо коньком в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Эпизод произошел в первом периоде домашней встречи "Сочи" против 
казанского "Ак Барса". Коньком в лицо Перевалову попал защитник гостей 
Дмитрий Юдин, находившийся в это время спиной к сопернику.  
В настоящее время идет первый период встречи. "Сочи" ведет со счетом 2:0 
благодаря дублю Дмитрия Уткина.  

https://rsport.ria.ru/20240116/sochi-1921722464.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ хоккеисту порезали лицо коньком. Зрители еще долго не могли 
прийти в себя (Советский спорт, Москва, 16 января 2024) 
Игрок покинул лед лишь с помощью врачей.  
В российском хоккее едва не случилась трагедия. Казалось бы, рядовой матч 
между "Сочи" и казанским "Ак Барсом" неожиданно привлек внимание всех 
болельщиков. Список страшных травм, зачастую даже с летальных исходом, мог 
пополнится в этот вечер на льду "Большого", но в итоге вроде бы все обошлось.  
В первом периоде во время борьбы за воротами казанцев защитник гостей 
Дмитрий Юдин, падая, высоко задрал ногу и случайно попал лезвием конька в 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/16/dzhemel-smit---o-vozvraschenii-v-minsk-i-porazhenii-ot-dinamo/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/16/dzhemel-smit---o-vozvraschenii-v-minsk-i-porazhenii-ot-dinamo/
https://rsport.ria.ru/20240116/sochi-1921722464.html


 

 

лицо форварду хозяев Александру Перевалову. Нападающий тут же упал, а 
зрители на трибунах и у экранов телевизоров застыли в шоке. Арбитры 
остановили встречу, а Перевалов смог покинуть лед только с помощью врачей, 
которые сразу приложили полотенце к месту пореза и увели игрока с площадки.  
На ум сразу пришли кадры страшной трагедии, которая не так давно произошла 
в Великобритании. Напомним, там в борьбе хоккеист нечаянно порезал своим 
коньком шею бывшему игроку "Питтсбурга" Адаму Джонсону. Травма оказалась 
настолько серьезной, что медики не смогли спасти 29-летнего форварда. На этот 
случай отреагировали даже за океаном, рекомендовав хоккеистам использовать 
защиту шеи во время матчей. Ключевое слово здесь - рекомендовав. Даже 
смерть спортсмена не заставила НХЛ сделать это правило обязательным.  
Эпизод в матче "Сочи" с "Ак Барсом", скорее всего, так и останется без 
рассмотрения КХЛ на предмет вопроса безопасности игроков и их экипировки. 
Все действительно получилось абсолютно случайно. Не запретишь же 
хоккеистам размахивать ногами во время падений. Между прочим, Перевалов 
сам толкнул в спину ничего не подозревавшего Юдина. Именно поэтому Дмитрий 
оказался не готов и падал, в последний момент всеми силами постаравшись 
сохранить равновесие.  
Пока дополнительной информации о состоянии Перевалов нет. Встреча была 
продолжена. Скорее всего, самых страшных последствий удалось избежать. 
Кстати, случись этот эпизод годом раньше, он вообще остался бы без внимания. 
Ведь сочинцу всего 19 лет, а это означает, что еще в прошлом сезоне защитная 
маска на шлеме была для него обязательной.  
К сожалению, даже современная экипировка игроков устроена так, что остаются 
незащищенные места. Основные из них - шея, нижняя часть лица, кисти рук и 
задние поверхности мышц ног, где защиты вообще никакой не предусмотрено. 
Поэтому неприятные случаи будут происходить и в будущем, если только 
амуниция не будет усовершенствована. Но закрыть все тело невозможно. Более 
того, в НХЛ, наоборот, дело движется к упрощению некоторых элементов. 
Например, вратарям уже "режут" блины, чтобы повысить результативность. 
Слава Богу, это не должно отразиться на здоровье голкиперов. Но все же 
хоккейным чиновникам стоило бы лишний раз задуматься, принимая некоторые 
решения в пользу зрелищности и бизнеса.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-kkhl-khokkeistu-porezali-litso-konkom-
zriteli-eschyo-dolgo-ne-mogli-priyti-v-sebya 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" проиграл худшей команде КХЛ. Помог "Сочи" прервать 15-
матчевую серию поражений (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 16 января 2024) 
Дубль оформил 21-летний нападающий, вызванный из "Ростова". 
"Ак Барс" проиграл "Сочи" (1:3) в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Казанская команда преподнесла настоящий подарок худшей команде лиги, 
которая не могла победить на протяжении 15 матчей подряд.  
Встреча началась с неприятными инцидента - защитник "барсов" Дмитрий Юдин 
коньком порезал лицо форварду "Сочи" Александру Перевалову. Хоккеист, 
которому моментально помогли доктора обеих команд, отправился в раздевалку. 
Позже стало известно, что с Переваловым все в порядке, но встречу он 
доигрывал в защитной маске.  
Дальше случился бенефис нападающего хозяев Дмитрия Уткина. 21-летний 
форвард, который проводил только седьмой матч в этом сезоне, сначала убежал 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-kkhl-khokkeistu-porezali-litso-konkom-zriteli-eschyo-dolgo-ne-mogli-priyti-v-sebya
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-kkhl-khokkeistu-porezali-litso-konkom-zriteli-eschyo-dolgo-ne-mogli-priyti-v-sebya


 

 

один на один с Тимуром Биляловым и переиграл вратаря "Ак Барса". А затем, 
воспользовавшись еще одной ошибкой обороны казанской команды, оформил 
дубль. 
Для Уткина этот дубль стал первым в карьере. Он в целом забросил первые 
шайбы в нынешнем сезоне, а в составе "Сочи" проводил только седьмой матч в 
нынешнем регулярном чемпионате. Большую часть нынешнего сезона Уткин 
провел в ВХЛ, где играл в "Ростове", фарм-клубе сочинской команды. "Хорошая 
игра нашей команды, партнеры помогли мне сегодня. Кто меня сегодня укусил? 
Да не знаю, на самом деле, долго не мог забить, а сегодня получилось - очень 
рад этому. Надеюсь, буду дальше прибавлять", - сказал Уткин после первого 
периода.  
Все, на что хватило "барсов" в этом матче, - это единственная шайба от 
Александра Радулова. Капитан "барсов" отличился после передачи Митчелла 
Миллера в большинстве в концовке второго периода. Для Радулова этот гол стал 
первым в последних восьми матчах. Интересен и другой момент: при счете 0:2 
"Ак Барс" за первые 10 минут второго периода ни разу не бросил в створ ворот 
Никиты Богданова. 
Богданов же даже не запасной вратарь "Сочи" в этом сезоне, а третий после 
Михаила Бердина и Максима Третьяка. Матч против "Ак Барса" стал для него 
только четвертым в этом сезоне. Однако это не помешало ему отразить 31 из 32 
бросков и одержать первую победу в сезоне. В концовке встречи казанцы 
заменили вратаря на шестого полевого вратаря, но пропустили в пустые ворота 
- отличился новичок "Сочи" Николай Чебыкин. 
"Ак Барс" продолжает буксовать на старте 2024 года, несмотря на четыре победы 
в шести матчах. У команды Зинэтулы Билялетдинова серьезные проблемы с 
результативностью. В последних шести играх казанцы забросили всего семи 
шайб. В последний раз больше одного гола "барсы" забивали четыре игры назад, 
когда дома обыграли "Автомобилист". 
"К сожалению, в первом периоде сразу пропустили две контратаки. Конечно, 
было сложновато пробивать оборону. Ребята старались делать все, чтобы 
забить. Но, к сожалению, опять одна шайба. Не смогли реализовать те моменты, 
которые создаем. Поэтому результат не очень хороший. Будем работать: ребята 
работают, трудятся, но чего-то не хватает", - сказал после матча Билялетдинов.  
Турнирное положение казанской команды тоже не радует - "Ак Барс" по-
прежнему занимает седьмую строчку на Востоке, набрав 60 очков в 51-м матче.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290902 

К заголовкам сообщений 

Филатов об "Ак Барсе": "Блевотина, а не хоккей! С максимальным 
бюджетом, с кучей мастеровых игроков... Кошмар! Чем меньше команд 
такого стиля, тем проще привлекать болельщиков" (Sports.ru, Москва, 16 
января 2024) 
Никита Филатов назвал блевотным стиль хоккея "Ак Барса".  
Команда тренера Зинэтулы Билялетдинова проиграла Сочи (1:3) в матче Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
Клуб из Татарстана находится на седьмой строчке в таблице Восточной 
конференции. 
"6 игр в 2024 году сыграл "Ак Барс"... Забили 7 голов. 
Но зато это кубковым хоккеем называют! Да это блевотина, а не хоккей! 
С бюджетом максимальным, с кучей техничных и мастеровитых игроков... Как по 
мне, это кошмар! 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290902


 

 

И чем меньше будет команд играющих в таком стиле, тем проще будет 
привлекать новых болельщиков и растить новых звезд", - написал бывший 
нападающий клубов КХЛ Никита Филатов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115775494-filatov-ob-ak-barse-eto-blevotina-a-ne-
xokkej.html 

Похожие сообщения (4): 

• Газета.Ru, Москва, 17 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Сочи" оценил завершение 15-матчевой серии поражений 
(Чемпионат.com , Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев оценил долгожданную победу в матче 
с "Ак Барсом" (3:1). Эта победа позволила сочинцам прервать 15-матчевую 
серию поражений. Однако даже эта победа не позволила сочинцам покинуть 
последнее место в общей таблице КХЛ. 
"Хочу поздравить с долгожданной победой нас всех, болельщиков. Затяжная 
серия поражений была, мы много разговаривали, общались. Это должно было 
когда-то произойти, но уже в Магнитогорске была видна хорошая игра - что-то 
мы не забили, но моменты были. В игре с "Ак Барсом" у нас тоже было много 
моментов. Еще раз команду и болельщиков с победой, парни сражались, отдали 
все и играли так, чтобы мы победили". 

https://www.championat.com/hockey/news-5397500-glavnyj-trener-sochi-ocenil-
zavershenie-15-matchevoj-serii-porazhenij.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 17 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Судейская МХЛ: удары коленом и их последствия (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 января 2024) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько эпизодов OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ, в 
которых игроки получали штрафы за удар коленом.  
Матч "АКМ-Юниор" - "Локо", эпизод с участием Ивана Пирогова и Андрея Васева.  
"Игрок "Локо" встречал соперника с шайбой в своей зоне и пытался провести 
силовой прием. Но маневрирование хоккеиста атаки было таким, что ни плечо, 
ни тело не попадали в соперника. При этом выставленная нога врезалась точно 
в колено. Это опасный прием и довольно безответственные действия, которые 
могут привести к тяжелой травме. В данном случае пятиминутный штраф и 
дисциплинарный до конца игры вполне возможен. Впоследствии он и был 
наложен СДК".  
Матч "Чайка" - "Омские Ястребы", эпизод с участием Егора Куприянова и 
Дмитрия Хлопикова.  

https://www.sports.ru/hockey/1115775494-filatov-ob-ak-barse-eto-blevotina-a-ne-xokkej.html
https://www.sports.ru/hockey/1115775494-filatov-ob-ak-barse-eto-blevotina-a-ne-xokkej.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/17/22127305.shtml
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kak-po-mne-eto-koshmar-nikita-filatov-otreagiroval-na-porazhenie-ak-barsa-ot-sochi
https://allhockey.ru/news/show/503858-Filatov_ob_igre_Ak_Barsa_eto_blevotina_a_ne_hokkej
https://www.championat.com/hockey/news-5397500-glavnyj-trener-sochi-ocenil-zavershenie-15-matchevoj-serii-porazhenij.html
https://www.championat.com/hockey/news-5397500-glavnyj-trener-sochi-ocenil-zavershenie-15-matchevoj-serii-porazhenij.html
https://www.sports.ru/hockey/1115775791-kokorev-o-pervoj-pobede-sochi-za-16-matchej-eto-dolzhno-bylo-kogda-to-.html
https://allhockey.ru/news/show/503862-Kokorev_o_zavershenii_serii_porazhenij_Sochi_eto_dolzhno_bylo_kogda_to_proizojti


 

 

"Эпизод произошел в нейтральной зоне, такие нарушение обычно случаются 
там, когда два игрока устремляются навстречу друг другу. Маневрирование 
игрока с шайбой и уход в сторону часто заканчиваются таким образом. Хоккеисту 
без шайбы нужно понимать, что таким образом он может нанести травму 
сопернику, что мы и увидели. Правая нога выставлена вперед, грубый фол. 
Должен быть наложен пятиминутный штраф".  
Матч "Тайфун" - "Локо", эпизод с участием Ивана Пирогова и Рафика Варосяна.  
"Похожая ситуация. Опять нейтральная зона, игрок с шайбой устремляется в 
зону соперника и подкат игрока без шайбы, которые едет наперерез противнику. 
Он не применяет силовой прием телом, вместо этого сталкиваются ноги. 
Конечно, в этом виноват игрок без шайбы. Опять же, это опасные действия, 
которые могут привести к травме и вылету на долгий срок. Пять минут минимум, 
судьи могут посмотреть видеоповтор и удалить до конца матча".  

https://mhl.khl.ru/news/20103/1049777/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Динамо" СПб Леонид Бойков дисквалифицирован на 2 
матча (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 января 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Динамо" СПб - 
"Капитан", состоявшегося 15 января 2024 года.  
Время - 07:19  
На основании предоставленных материалов принято наложить на нападающего 
команды "Динамо" СПб Леонида Бойкова наказание по п.1.32 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (использование любых непристойных, 
нецензурных или оскорбительных жестов по отношению к судье или любому 
лицу), подвергнуть его денежному штрафу и дисквалификации на 1 матч. В этом 
матче игрок был наказан дисциплинарным до конца игры штрафом, который стал 
вторым в одном матче. В соответствии с п.4.2 статьи 28 Дисциплинарного 
Регламента МХЛ на Леонида Бойкова наложено наказание в виде 
дисквалификации на 1 матч и денежного штрафа. В итоге Леонид Бойков 
дисквалифицирован на 2 матча.  

https://mhl.khl.ru/news/19995/1049780/ 

К заголовкам сообщений 

"Кузнецкие Медведи" - в числе лидеров МХЛ по голам в меньшинстве 
(Sport-42.ru, Новокузнецк, 17 января 2024) 
"Кузнецкие Медведи", накануне обыграв "Локо-76" (3:2), один из голов забили при 
игре в меньшинстве. Заброшенная шайба Никитой Щегловым для команды стала 
шестой в меньшинстве в чемпионате. Теперь по этому показателю 
новокузнечане уступают только одной команде МХЛ - "Локо", выступающему в 
"золотом" дивизионе - ярославцы забили 8 голов в меньшинстве. 
Отметим, что "Медведи" продолжают занимать 2 место в лиге по надежности 
игры в меньшинстве. Процент нейтрализации большинства соперников 
составляет 89,1. Новокузнечане всего на 1 шайбу пропустили больше, чем 
"Мамонты Югры" - 15. Причем обе команды по 138 раз играли в меньшинстве, но 
при этом "Кузнецкие Медведи" провели уже на 4 матча больше.  

https://sport-42.ru/news/detail/kuznetskie-medvedi-v-chisle-liderov-mkhl-po-golam-v-
menshinstve/ 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/20103/1049777/
https://mhl.khl.ru/news/19995/1049780/
https://sport-42.ru/news/detail/kuznetskie-medvedi-v-chisle-liderov-mkhl-po-golam-v-menshinstve/
https://sport-42.ru/news/detail/kuznetskie-medvedi-v-chisle-liderov-mkhl-po-golam-v-menshinstve/


 

 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг: "Когда нас вернут на чемпионат мира, мы сразу его 
выиграем. 100 процентов!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 января 2024) 
Главный тренер СКА и первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг в интервью 
"Матч ТВ" рассказал, как надо развивать детский хоккей, и объяснил, как 
относится к увольнению Жозе Моуринью из "Ромы".  
Мы помним, как СКА начал чемпионат - волна критики, место вне зоны плей-
офф... 
- Случайно ли то, что первым в списке лучших бомбардиров МХЛ идет Никита 
Сураев (23+27=50) из "СКА-Юниор"? А ведь команда только в этом сезоне 
вступила в Молодежную хоккейную лигу.  
 - Конечно же, никакой случайности тут нет. Мы очень много внимания уделяем 
развитию детского хоккея. А ведь развитие юного хоккеиста начинается, когда он 
делает первые шаги по льду. Как его учат кататься? Какая техника? Кто этим 
занимается? 
Мы начинаем с самых азов. И очень важно обучить детишек правильно, чтобы 
они были эмоционально заряжены на развитие. Работает вся наша система, куда 
входит академия СКА, все наши школы в Санкт-Петербурге, где мы уделяем 
внимание каждому хоккеисту. А это ведь огромная работа! Мы мониторим 
каждую тренировку, работа идет круглосуточно. 
Есть программа "Красная Машина Юниор", одноименная школа. В свое время 
мы написали целую программу, выпустили книги, запустили видеоуроки в 
интернете. Мы работаем на уровне современных хоккейных стран. У нас 
программа развития юных игроков ничуть не хуже, чем в США, Швеции, 
Финляндии. 
Мы даже лучше! И это все мы переносим из теории на практику. Вот как в школе 
есть азбука - так и мы эти хоккейные буквари уже написали. Но самое сложное - 
внедрить это в дело. Для этого нужны хорошие тренеры. И мы работаем над 
развитием тренеров, педантично их обучаем. 
Вот вы сказали о команде "СКА-Юниор" в Красногорске. Там играют ребята 2006-
2007 годов рождения. Взлет Сураева неслучаен. Это вопрос того, какой хоккей 
проповедует команда. Атакующий, яркий, с контролем шайбы. Мы прививаем 
это, начиная с детских школ, продолжая с молодежными командами, клубами 
ВХЛ - все играем по одной системе. Это одинаковый подход. 
Понятно, что тренеры вносят свои коррективы в игру, есть персональный почерк 
у каждой команды. Они определяют детали и нюансы. Но если в целом, то во 
главе угла должна стоять система СКА, а под нее уже подбираются тренеры. А 
не наоборот, когда тренер сам диктует, как играть. Мы совместно все обсуждаем, 
и у нас есть система. Под нее мы подбираем тренеров, которые хотят работать, 
играть с шайбой, в комбинационный хоккей. 
Если вы вспомните сборную СССР и наши великие команды - ЦСКА с 
Тихоновым, "Динамо" с Юрзиновым, то поймете, о чем я говорю. Там даже 
игроков подбирали под систему. Помню, как в армейском клубе работал 
селекционер Борис Шагас, с чьей работой я был близко знаком. У него была 
первая мобильная видеокамера в Советском Союзе, на которую он мог 
записывать игроков. Вот Шагас ездил по стране, показывал видео Тихонову - и 
помогал набирать ему состав. 
Мы же, тренеры, не успеваем следить за всеми. А вот селекционеры помогают с 
видеоматериалами, когда идет поиск хоккеистов. Нам нужно, чтобы ребята были 
из хороших и правильных семей с точки зрения воспитания. Это ведь очень 



 

 

важно, как мама и папа воспитывают детей, чтобы они росли хорошими ребятами 
- мальчиками и девочками, ведь они тоже играют в хоккей. 
В первую очередь, мы отталкиваемся от человеческого фактора. Важно, чтобы 
дети получали хорошее образование. И конечно же, хоккей. Наша мечта - чтобы 
эти ребятишки начинали работать в четыре года, и когда им будет 15-16 лет, они 
будут такими подготовленными, что с явным преимуществом станут обыгрывать 
и Канаду, и США, и Финляндию, и Швецию. 
Это возможно, если их правильно тренировать и готовить. Тогда через 15 лет мы 
будем выносить всех соперников. 
- Президент ФХР Владислав Третьяк сказал, что если бы нас пустили на 
молодежный чемпионат мира, то сборная России могла бы взять золото. А ваше 
мнение?  
 - Я смотрел все игры молодежного чемпионата мира. Там были очень 
интересные моменты с точки зрения развития. Хоккей шагает вперед 
семимильными шагами. Мы видим яркую игру вратарей. Что нет уже разделения 
на защитников и нападающих. Это пять игроков, которые постоянно меняются 
местами. Динамичность, катание - и все это есть у нас. И важно сейчас не 
отставать от развития. Даже если нас не пускают на чемпионаты мира - ничего 
страшного в этом нет. Это политика, мы на это повлиять не можем. 
Поэтому мы должны внутри страны сейчас развивать детей, наших игроков, 
давать им инструменты, правильно тренировать. И мы бы не то что выступали в 
финале - мы бы выиграли чемпионат мира! Мы в этом на 100 процентов уверены. 
И мы выиграем чемпионат мира, как только вернемся обратно. 
Я очень много внимания уделяю детскому хоккею, смотрю очень много игр. 
Важно, чтобы там было все профессионально. Чтобы профессионалами были 
игроки, судьи, тренеры. Нужен высокий уровень профессионализма в нашей 
работе. 
Да, на детском уровне важен результат. Но гораздо важнее развитие игроков, 
чтобы они получали удовольствие от спорта, чтобы не бросали хоккей, не 
уходили в другие секции. Чтобы они остались в хоккее, а не ушли в театр, кино 
или балет, не искали бы себе другие будущие профессии. 
Нужно стремиться к тому, чтобы ребенок получал удовольствие от игры. А для 
этого необходимо правильное развитие. Тут же все взаимосвязано. В нашей 
программе "Красная Машина" все прописано, вы почитайте. Мы ее со всеми 
губернаторами обсуждаем, ездим в регионы. Есть прогресс. Но нам нужно 
работать еще больше. 
- Я так понимаю, что сборная Словакии с нами в этом сезоне не играет. "Матч 
ТВ" сообщал, что такой вариант возможен.  
 - Все возможно и в этом сезоне. Надо обсуждать. Например, в мае проходит 
турнир в Казахстане. Смотрите реально на вещи - словаки как участники могут 
приехать в Астану в рамках подготовки к чемпионату мира. Надо еще обсудить 
это с казахами, к которым мы относимся с большим уважением. Они приезжают 
к нам в декабре, мы к ним ездим на турниры. 
Конечно, мы готовы играть со словаками, как и со всеми остальными сборными. 
Для нас очень важно иметь международный опыт. Поэтому мы очень рады, что 
Словакия обсуждает этот вопрос. И мы их приглашаем в мае на турнир в 
Казахстан. Конечно же, повторю, нужно все это правильно организовать. 
Мы делаем все, что зависит от нас. Развиваем всеми силами хоккей в России. У 
нас очень много ярких матчей в КХЛ. Как только мы все вместе работаем в 
унисон и профессионально, то все получается. Главное, чтобы мы были 
едиными, обходились без внутреннего раздрая. Тогда у нас появятся новые 
Овечкины и Малкины. 



 

 

 - Недавно ветераны СКА написали письмо Владимиру Путину, выражая 
недовольство судейством в матче СКА с "Металлургом". Ваша реакция?  
 - Я по регламенту не могу обсуждать судейство. Но нам нужно с уважением 
относиться к ветеранам. Эти люди жертвуют своим здоровьем ради хоккея. Надо 
понять одну вещь: на лед выходят игроки. Они в первую очередь интересны 
болельщикам, а не тренеры или арбитры. И вот эти люди свое здоровье приносят 
в жертву. Вы же понимаете, какой рискованный вид спорта - хоккей. Постоянные 
переломы, летает шайба, идет мужская силовая игра. Поэтому нужно ценить тех, 
кто делает эту игру. 
Ветераны имеют право на свое мнение. Очень важно относиться к ним с 
уважением. А с точки зрения нашей работы - мы всегда говорим о том, что в СКА 
нужно улучшить дисциплину. Надо меньше удаляться, работать над собой, с 
уважением относиться к соперникам и к судьям. Это наш подход. Мы только за 
честный труд. 
Вы же помните момент, как однажды на Степане Фальковском схватили штраф - 
и он подъехал к арбитру, сказав: "Там удаления не было!" 
Видели, чтобы так поступали другие игроки? Нет. А делать это надо. Тут 
человеческий фактор. Надо судьям тоже помогать. 
 - Впереди у СКА - шесть домашних матчей. Для вас является целью выиграть 
Кубок Континента, который дают за первое место в регулярном чемпионате?  
 - Этот кубок для нас важен уже потому, что мы стремимся к победе в каждой 
игре. Мы так не загадываем, но наша задача, чтобы в каждом матче была победа, 
а в каждой смене каждый игрок улучшал свои показатели. Надо уже выходить на 
новый уровень с точки зрения того, как выполняется игровое задание, потому что 
впереди - плей-офф. 
Кубок Континента мы брали в прошлом сезоне, показывали его болельщикам. Он 
имеет ценность! Мы всегда говорим, что для нас важен любой трофей. Хотим 
выиграть каждое соревнование, в котором мы участвуем - и регулярный 
чемпионат, и розыгрыш Кубка Гагарина. 
 - Вы иногда сравниваете хоккей с футболом, говоря, что в любом виде спорта 
нужно показывать тотальную доминирующую игру. Как вы относитесь к свежей 
теме, что Жозе Моуринью уволен из "Ромы"?  
 - Я не знаю всех деталей, но уверен - каждый тренер должен работать над собой 
ежедневно. Учиться и развиваться постоянно. Нельзя стоять на месте! Даже 
если ты такой уважаемый и заслуженный, как Жозе Моуринью. Нужно всегда 
вносить что-то новое в игровую систему и тренировочный процесс. Какой 
легендой бы ты ни был, каждый день нужно доказывать, кто ты есть. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005184_Roman_Rotenberg_Kogda_nas
_vernut_na_chempionat_mira_my_srazu_jego_vyigrajem_100_procentov 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Хоккеисты челябинского клуба "Трактор" подписались в поддержку 
Путина (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 16 января 2024) 
Спортсмены челябинского ХК "Трактор" 16 января поставили подписи в 
поддержку кандидата на должность президента РФ Владимира Путина. Об этом 
передает с места событий корреспондент URA.RU. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005184_Roman_Rotenberg_Kogda_nas_vernut_na_chempionat_mira_my_srazu_jego_vyigrajem_100_procentov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005184_Roman_Rotenberg_Kogda_nas_vernut_na_chempionat_mira_my_srazu_jego_vyigrajem_100_procentov
https://allhockey.ru/news/show/503805-Rotenberg_pro_MChM_my_vyigraem_kak_tol_ko_vernemsya_obratno
https://www.sports.ru/hockey/1115775123-rotenberg-ob-mchm-my-by-vyigrali-uvereny-na-100-proczentov-my-vyigraem.html


 

 

"Самое главное - Владимир Путин играет в хоккей, а это спорт номер один в 
нашем городе. Челябинск - хоккейная столица всего Урала. И здесь очень много 
делается для хоккея: строятся прекрасные дворцы, построилась недавно 
академия "Трактор". При поддержке президента была организована 
Континентальная хоккейная лига, ночная хоккейная лига. Все, что делается у нас 
в стране - благодаря президенту. Мы хотим и дальше развиваться", - объяснил 
решение спортсменов главный тренер клуба Алексей Заварухин. 
Чтобы поставить автографы в подписных листах, хоккеисты приехали в 
региональный Штаб общественной поддержки. Его открыл накануне губернатор 
Челябинской области Алексей Текслер. В помещении на пешеходной Кировке 
расположились молодежная зона, конференц-залы, зоны коворкинга и детский 
уголок. Есть все необходимое для проведения встреч с гражданами, организации 
приемов, лекций, творческих встреч и других публичных мероприятий.  

https://ura.news/news/1052723422 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский не увидел ничего зазорного в обращении Ничушкина за 
помощью НХЛ (Р-Спорт, Москва, 16 января 2024) 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский заявил 
РИА Новости, что в решении российского нападающего "Колорадо Эвеланш" 
Валерия Ничушкина обратиться к программе помощи игрокам Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) нет ничего зазорного.  
В понедельник лига совместно с Ассоциацией игроков НХЛ (NHLPA) сообщила, 
что 28-летний россиянин будет недоступен для клуба на неопределенный срок, 
пока будет получать помощь. Согласно условиям, он вернется в клуб, когда 
администраторы программы разрешат ему выходить на лед. Данная программа 
существует для оказания психологической поддержи и реабилитации игрокам, 
испытывающим проблемы с алкоголем, наркотиками, азартными играми или 
психическим здоровьем. В текущем сезоне российский нападающий провел 40 
матчей в чемпионате НХЛ, в которых набрал 42 очка (22 шайбы + 20 передач).  
"В НХЛ есть специальная программа, если ребята имеют проблему, они 
естественно помогают. Я считаю, что здесь ничего зазорного, хорошо, что он 
осознал это. Естественно, ему это поможет. Он сильный человек и должен 
побороть эту гадость и забыть про нее. Это показывает его характер, что он 
осознает проблему. Я думаю, что спокойно с этим справится", - сказал 
Каменский.  
Ничушкин весной 2023 года покинул расположение "Эвеланш" перед третьим 
матчем серии первого раунда плей-офф против "Сиэтл Кракен" "по личным 
причинам" и впоследствии пропустил остальные игры противостояния, по итогам 
которого "лавины" проиграли (3-4). Позднее североамериканские СМИ 
сообщили, что отсутствие Ничушкина в заявке команды связано с "инцидентом с 
алкоголем". The Denver Post со ссылкой на отчет полиции Сиэтла добавила, что 
в номере россиянина в отеле обнаружили девушку в состоянии сильного 
алкогольного опьянения. Женщина, представившаяся уроженкой Украины, перед 
переездом в США проживавшая в России, вела себя агрессивно и не могла 
покинуть отель самостоятельно, после чего ее госпитализировали. Агент 

https://ura.news/news/1052723422


 

 

Ничушкина Марк Гандлер заявил РИА Новости, что игрок не причастен к данному 
инциденту.  

https://rsport.ria.ru/20240116/kamenskiy_nichushkin-1921628006.html 

К заголовкам сообщений 

Легенда "Спартака" похвалил Ничушкин за борьбу с алкоголизмом (Р-
Спорт, Москва, 16 января 2024) 
Обратившийся к программе помощи игрокам Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) форвард "Колорадо Эвеланш" Валерий Ничушкин заслуживает уважения, 
потому что признал у себя наличие проблем с алкоголем, смог перебороть себя 
и решиться на своевременный шаг, заявил РИА Новости экс-футболист сборной 
СССР и московского "Спартака" Юрий Гаврилов.  
В понедельник лига совместно с Ассоциацией игроков НХЛ (NHLPA) сообщила, 
что 28-летний россиянин будет недоступен для клуба на неопределенный срок, 
пока будет получать помощь. Согласно условиям, он вернется в клуб, когда 
администраторы программы разрешат ему выходить на лед. Данная программа 
существует для оказания психологической поддержи и реабилитации игрокам, 
испытывающим проблемы с алкоголем, наркотиками, азартными играми или 
психическим здоровьем. В нынешнем сезоне российский нападающий провел 40 
матчей в чемпионате НХЛ, в которых набрал 42 очка (22 шайбы + 20 передач).  
"Все зависит от человека. Одни себя успокаивают и тешат тем, что ничего такого 
с ними не происходит. Хотя все окружающие видят это. Примеров подобных 
много, и даже не из спорта. С ребятами, с которыми я был знаком, (певцами) 
Евгением Осиным и особенно Крисом Кельми, происходило то же самое. Надо 
суметь проявить характер. Говорят, что это стыдно и все узнают, но ведь все и 
так узнают. Надо себя заставить, перебороть себя и пойти на этот шаг. Надо 
сделать все для того, чтобы жить дальше, иначе в такой ситуации всех ждет одно 
и то же - гибель. Если Ничушкин так сделал, то он молодец", - сказал Гаврилов.  
"Пренебрегая тем, что, мол, обо мне начнут говорить и так далее. Но ведь те, кто 
понимает, какое это зло, скажут, что он молодец, вовремя спохватился и занялся 
своим здоровьем. Они не будут осуждать, они станут осуждать тогда, когда ты 
будешь продолжать и скажу - ты дурачок, что ли, почему ты не идешь лечиться? 
К тому же спортсмены получают большие нагрузки, а организм постоянно не 
может быть железным. Пока человек молодой, организм борется и помогает ему. 
И за счет тренировок вся дурь, которая накапливается в организме, выходит из 
него. А если бы не тренировался, то у него шло бы постоянное накопление 
(токсинов) и он погиб бы", - добавил собеседник агентства. 
Ничушкин весной 2023 года покинул расположение "Эвеланш" перед 3-м матчем 
серии 1-го раунда плей-офф против "Сиэтл Кракен" "по личным причинам" и 
впоследствии пропустил остальные игры противостояния, по итогам которого 
"лавины" проиграли (3-4). Позднее североамериканские СМИ сообщили, что 
отсутствие Ничушкина в заявке команды связано с "инцидентом с алкоголем". 
The Denver Post со ссылкой на отчет полиции Сиэтла добавила, что в номере 
россиянина в отеле обнаружили девушку в состоянии сильного алкогольного 
опьянения. Женщина, представившаяся уроженкой Украины, перед переездом в 
США проживавшая в России, вела себя агрессивно и не могла покинуть отель 
самостоятельно, после чего ее госпитализировали. Агент Ничушкина Марк 
Гандлер заявил РИА Новости, что игрок не причастен к данному инциденту.  

https://rsport.ria.ru/20240116/nichushkin-1921572242.html 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240116/kamenskiy_nichushkin-1921628006.html
https://rsport.ria.ru/20240116/nichushkin-1921572242.html


 

 

Сушинский высказался о решении Ничушкина присоединиться к 
программе помощи игрокам НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский прокомментировал решение российского нападающего "Колорадо 
Эвеланш" Валерия Ничушкина присоединиться к программе помощи игрокам 
НХЛ. 
"В НХЛ помогают игрокам выйти из таких ситуаций. Я видел подобные ситуации 
не раз. Я видел, как спасали людей с наркотической зависимостью - одного из 
вратарей "Флориды". Все это правильно. Чтобы не выбросить человека на улицу, 
а поддержать в тяжелый момент. 
Мы же боремся с простудой и другими заболеваниями - почему мы не должны 
бороться с алкогольными и наркотическими болезнями? Я двумя руками 
поддерживаю решение НХЛ и клуба. Мотивация после реабилитации у Валерия 
будет запредельная, потому что клуб поверил в него. Не думаю, что 
реабилитация затянется надолго. Как мы видим, его проблемы не мешали ему 
играть, судя по результативности", - сказал Сушинский в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Егором Кабаком.  

https://www.championat.com/hockey/news-5396796-sushinskij-vyskazalsya-o-
reshenii-nichushkina-prisoedinitsya-k-programme-pomoschi-igrokam-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Ничушкин осознал ухудшение ситуации с алкоголем, заявил экс-тренер 
сборной (Р-Спорт, Москва, 16 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев, комментируя РИА 
Новости решение российского форварда "Колорадо Эвеланш" Валерия 
Ничушкина обратиться к программе помощи игрокам Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ), похвалил его за такой шаг.  
В понедельник лига совместно с Ассоциацией игроков НХЛ (NHLPA) сообщила, 
что 28-летний россиянин будет недоступен для клуба на неопределенный срок, 
пока будет получать помощь. Согласно условиям, он вернется в клуб, когда 
администраторы программы разрешат ему выходить на лед. Данная программа 
существует для оказания психологической поддержи и реабилитации игрокам, 
испытывающим проблемы с алкоголем, наркотиками, азартными играми или 
психическим здоровьем.  
"Человек сам решился на такой шаг. Видимо, понял, что дальше может быть 
только хуже. Разумный шаг, который в такой ситуации надо было предпринять. 
Молодец, что нашел в себе силы. Не прячется, пытается решить проблему. 
Можно только пожелать ему удачи. Если сам себе не поможешь, то никто не 
поможет. Что касается службы помощи хоккеистам, то в НХЛ не только с 
алкоголем бывают переборы, грешат и другими вещами. Судя по всему, 
ситуация дозрела до того, что спортсменам нужна помощь от лиги. Не знаю, 
стоит ли нам делать что-то подобное. Давно не слышал о каких-то подобных 
скандалах в КХЛ. Конечно, хоккеисты куролесят, но за рамки не выходят. 
Слишком жесткие жены у нас", - сказал Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20240116/nichushkin_plyuschev-1921622934.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5396796-sushinskij-vyskazalsya-o-reshenii-nichushkina-prisoedinitsya-k-programme-pomoschi-igrokam-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5396796-sushinskij-vyskazalsya-o-reshenii-nichushkina-prisoedinitsya-k-programme-pomoschi-igrokam-nhl.html
https://allhockey.ru/news/show/503792-Sushinskij_motivaciya_posle_reabilitacii_u_Nichushkina_budet_zapredel_naya
https://rsport.ria.ru/20240116/nichushkin_plyuschev-1921622934.html
https://allhockey.ru/news/show/503794-Pljuschev_o_Nichushkine_v_programme_pomoschi_igrokam_NHL_razumnyj_shag


 

 

К заголовкам сообщений 

"Я принял решение обратиться за помощью" У русского игрока НХЛ 
проблемы. Как алкоголь губит карьеру звезды хоккея? (Lenta.Ru, Москва, 
17 января 2024) 
"Лента.ру": Ничушкин второй раз попадает в программу помощи игрокам НХЛ 
Российский форвард "Колорадо" Валерий Ничушкин обратился в программу 
помощи игрокам Национальной хоккейной лиги (НХЛ). У 28-летнего 
нападающего проблемы с алкоголем, об этом пишут несколько источников. 
Ничушкин выбыл на неопределенный срок по ходу сезона, который называли 
самым удачным в его карьере. На момент обращения за помощью форвард 
"Колорадо" был третьим бомбардиром среди всех россиян, выступающих в НХЛ, 
в нынешнем регулярном чемпионате он забросил почти в три раза больше шайб, 
чем Александр Овечкин. "Лента.ру" - подробнее о том, что случилось с 
Ничушкиным и почему его история не удивила хоккейных болельщиков со 
стажем. 
"Он лжец и псих" 
Апрель 2023 года, начало плей-офф НХЛ, "Колорадо" с Ничушкиным в составе 
считается чуть ли не главным претендентом на победу в Кубке Стэнли. Перед 
третьим матчем первого раунда против "Сиэтла" в номере отеля, где живет 
Валерий (который, кстати, женат), врач "Колорадо" находит уроженку Украины. 
Именно находит, потому что она настолько пьяна, что не может самостоятельно 
покинуть комнату. Для нее вызывают скорую помощь и полицию, а хоккеиста в 
неизвестном направлении уводит начальник службы безопасности "Колорадо". 
По данным нескольких американских журналистов, россиянина сразу после 
инцидента повезли в аэропорт Сиэтла. Врач клуба позднее заявлял, что у него 
есть подробная информация о медицинском состоянии Валерия в тот день, но 
он хотел бы оставить ее конфиденциальной. В июне 2022 года была 
опубликована видеозапись с камер наблюдения отеля, на которых женщина в 
состоянии алкогольного опьянения убеждает полицейских, что мужчина, 
находившийся с ней в отеле, забрал ее паспорт. При этом имя Ничушкина, как и 
он сам, в видео не фигурирует. 
Этот человек забрал мой паспорт. Он лжец и псих. И вообще очень плохой 
женщина из номера Ничушкина  
Других подробностей этой истории нет. Известно только, что полиция не нашла 
в произошедшем никакого криминала, хоккеист больше не провел в плей-офф 
ни минуты на льду, а его команда вылетела во втором раунде, несмотря на 
статус фаворита. 
"Он впечатляет, он один из лучших в игре на пятаке" 
После того инцидента в отеле Ничушкин впервые попал в программу НХЛ, где 
игрокам помогают справиться с психологическими проблемами или различными 
зависимостями. Хоккеисты, которые вступают туда, могут находиться там 
неограниченное количество времени, пока не поймут, что полностью 
восстановились. Методы лечения не раскрываются - это один из главных 
принципов программы. После первого попадания туда ни сам Ничушкин, ни клуб 
не делали никаких публичных заявлений. Да и каких-то последствий инцидент в 
отеле не имел. 
В начале нынешнего сезона Ничушкин вернулся в состав "Колорадо", в ноябре у 
Валерия и его жены родилась дочь, после чего и в хоккейном плане дела резко 
пошли в гору. Если считать с ноября, то Ничушкин - лучший снайпер всей НХЛ, 
после рождения дочери он забросил уже 22 шайбы. В рейтинге лучших 
снайперов с начала сезона он занимает 12-е место, из россиян выше него 
находятся только двое - Никита Кучеров и Артемий Панарин. 



 

 

Прошла всего половина регулярного чемпионата, а до личного рекорда по 
набранным очкам Ничушкину оставалось всего 10 результативных баллов. 
Учитывая форму, в которой он находился, не было сомнений в том, что он сумел 
бы побить личный рекорд. Авторитетное издание The Athletic называло 
Ничушкина главным открытием "Колорадо" в нынешнем сезоне, россиянина 
хвалил главный тренер команды Джаред Бедард. 
Он впечатляет. Он один из лучших в игре на пятаке. Он способен не только 
подставлять, но и работать вдали от ворот, создавать моменты 
Джаред Бедард тренер "Колорадо"  
Всего за четыре дня до заявления о том, что он нуждается в помощи и вступает 
в программу НХЛ, Ничушкин забросил две шайбы в победном матче "Колорадо" 
против "Вегаса" и был признан первой звездой игрового дня. Но взлет закончился 
так же резко, как и начался. 15 января несколько источников сообщили о том, что 
у россиянина проблемы с алкоголем, которые и стали причиной его обращения 
в программу помощи игрокам НХЛ. На следующий день уже сам Ничушкин 
выпустил официальное заявление, где, конечно, нет ни слова об алкогольной 
или иной зависимости. 
Я принял решение обратиться за помощью. Цель - решить мои проблемы и 
предотвратить последствия. Хочу поблагодарить мою жену, семью и друзей, 
"Колорадо" и всех наших фанатов за понимание и поддержку 
Валерий Ничушкин хоккеист "Колорадо"  
Судя по всему, какая-то проблема стоит настолько остро, что хоккеист, 
находящийся в такой хорошей форме, решается на данный шаг прямо по ходу 
регулярного чемпионата. Правда, совсем не понятно, как игрок, выступающий в 
лучшей хоккейной лиге мира, да еще и в одной из сильнейших команд, способен 
показывать настолько высокий уровень игры при серьезных проблемах с 
алкоголем. "Спорт-экспресс" пишет, что попадание в программу помощи игрокам 
НХЛ не связано с алкоголем или наркотиками, не указывая конкретной причины. 
Как бы там ни было, 28-летний форвард выбыл на неопределенный срок, не 
исключено, что сезон для него уже закончен. 
"Не знаю, чем я тренеру насолил" 
Карьера Ничушкина в целом развивается с огромными перепадами. Воспитанник 
челябинского хоккея, он считался чуть ли не самым талантливым игроком страны 
1995 года рождения. В 17 лет он дебютировал в составе родного "Трактора" в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), почти сразу был признан лучшим 
игроком месяца, а в восемнадцать Ничушкина на драфте под десятым номером 
забрал "Даллас". 
Россиянин стал первым в истории клуба хоккеистом, выбранным в первом 
раунде, который сразу сумел пробиться в основу. И хотя начало дебютного 
сезона у Ничушкина не очень задалось, но в процессе он набрал ход, оказался в 
первом звене, стал самым молодым автором заброшенной шайбы в составе 
"Далласа" за 26 лет, а затем повторил клубный рекорд, набрав в одном из матчей 
первого для себя сезона четыре очка. Россиянину тогда пели дифирамбы даже 
звезды НХЛ первой величины, например, Яромир Ягр. 
Он как танк. Никогда не видел, чтобы кто-то в таком возрасте так доминировал. 
У этого парня есть качества, чтобы стать лучшим игроком в мире 
Яромир Ягр легенда НХЛ  
Ничушкин получил вызов на Олимпиаду в Сочи, где вместе со сборной России 
бесславно проиграл в четвертьфинале. Он был игроком четвертого звена, в той 
команде, по его собственным словам, у него была посредственная роль, и все 
равно ту неудачу форвард не мог забыть несколько лет. Собственно, после Игр 
в Сочи у Ничушкина начался спад. 



 

 

Перед своим вторым сезоном в НХЛ Ничушкин получил травму бедра, перенес 
операцию и сыграл всего в нескольких матчах.  
В третьем сезоне Ничушкин был здоров, но это не сильно ему помогло. Об игре 
в первых звеньях пришлось забыть, результативность была не на высоте, 
количество минут на льду все сокращалось, россиянин терял доверие главного 
тренера "Далласа" Линди Раффа и жаловался в интервью, что ему не дают 
играть. 
Не знаю, чем я тренеру насолил. В какую пятерку ни поставят - она просто не 
выходит на лед. Так никто не заиграет! Ни очков так не наберешь, ни тем более 
прогрессировать не будешь 
Валерий Ничушкин  
После третьего сезона в НХЛ у Ничушкина заканчивался контракт новичка с 
"Далласом", клуб не спешил предлагать ему новый, а нападающему надоело 
ждать - и контракта, и игрового времени. В итоге Ничушкин собрал вещи и 
вернулся в Россию, в московский ЦСКА. В КХЛ он провел два года, успел в этот 
период выиграть бронзовые медали со сборной России на чемпионате мира, а 
затем решил снова попробовать свои силы в Северной Америке. 
Триумфального возвращения не получилось. Получилось провальное. Ничушкин 
снова оказался в "Далласе", подписал двухлетний контракт на очень приличную 
сумму - под шесть миллионов долларов, но быстро превратился в мем. 
Россиянин за 57 матчей сезона-2018/2019 не забросил ни одной шайбы и не 
набрал ни одной штрафной минуты. Над Ничушкиным издевались в прессе, над 
ним шутили болельщики. 
После неудачного сезона "Даллас" отказался от игрока, выставив его на драфт 
отказов, откуда его забрал "Колорадо", приглашение россиянина лоббировал 
генеральный менеджер "Эвеланш" Джо Сакик. Некоторые крутили пальцем у 
виска, комментируя это решение "Колорадо", однако Ничушкин воспрял. Он 
снова стал забивать, получать достаточное количество игрового времени, а в 
сезоне 2021/2022 установил личный рекорд результативности в НХЛ и помог 
"Колорадо" выиграть Кубок Стэнли. Причем в финальной серии против "Тампы" 
он играл на уколах с переломом ноги, появившись затем с костылями на 
чемпионском параде. 
В "Колорадо" оценили самоотверженность Ничушкина и его вклад в успехи 
клуба, предложив максимальный по длительности, выгодный восьмилетний 
контракт на сумму 49 миллионов долларов. Но в следующем же сезоне во время 
важнейших матчей плей-офф случился инцидент с пьяной женщиной в номере 
отеля и первое попадание в программу помощи игрокам НХЛ. А теперь вот и 
второй заход. Получится ли у 28-летнего талантливого форварда справиться со 
своими демонами и снова вернуться на высший уровень - вопрос, ответ на 
который нам только предстоит узнать.  

https://lenta.ru/articles/2024/01/17/ya-prinyal-reshenie/ 

К заголовкам сообщений 

Президент Олимпийского комитета Словакии выступил в защиту Гудачека 
(Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Президент Олимпийского комитета Словакии Антон Сиекель выступил в защиту 
бывшего вратаря клубов КХЛ Юлиуса Гудачека с которым "Кладно" расторг 
контракт из-за его игры в лиге. 
"Критика Гудачека от Радосы (экс-председатель хоккейного совета ХК "Дукла". - 
Прим. "Чемпионата") ? Этот человек не имеет права и морального достоинства 
кого-либо оценивать. Если быть честным, несколько дней назад я даже не знал 

https://lenta.ru/articles/2024/01/17/ya-prinyal-reshenie/


 

 

о его существовании. Где он был год или полтора назад? В конце концов, 
спецоперация (формулировка изменена в соответствии с законодательством 
Российской Федерации) на Украине длится без малого два года", - цитирует 
Сиекеля Pravda.sk. 
Напомним, ранее Радоса выступил против участия словацких игроков в 
предстоящем чемпионате мира в Чехии и высказывался относительного 
возможного участия российских спортсменов на Олимпийских играх. К тому же, 
функционер неоднократно высказывался за отстранение Гудачека от 
соревнований в Европе.  

https://www.championat.com/hockey/news-5396778-prezident-olimpijskogo-komiteta-
slovakii-vystupil-v-zaschitu-gudacheka.html 

К заголовкам сообщений 

Ненавидел Россию, обозвал идиотами свой народ, а сам испугался 
молодого русского? Что творится с Мерзликиным (Sport24.ru, Москва, 16 
января 2024) 
Латыш требует обмена из "Коламбуса". 
Элвис Мерзликин - личность неординарная во всех отношениях. Начиная с 
имени и заканчивая его огненными интервью, которые он выдает с завидной 
периодичностью. Латвийский голкипер, выступающий за "Коламбус" (по крайней 
мере, пока он там), снова оказался в центре внимания, поскольку совсем недавно 
сам запросил обмен из стана "Блю Джекетс" в другую команду.  
История вопроса непроста и требует достаточно длительного объяснения, 
поскольку интересных событий в карьере Элвиса было предостаточно. В 2021 
году он подписал пятилетний контракт со среднегодовой стоимостью в $ 5,4 млн 
- очень неплохие деньги для вратаря, который еще ничего особенного не 
показал, но обладал приличным потециалом. Мерзликина видели наследником 
дела Сергея Бобровского, который в составе "Мундиров" в свое время взял 
"Везину".  
На Мерзликина сильно повлияла жуткая трагедия, случившаяся с одноклубником 
Матисом Кивлениексом, который погиб после попадания в грудь фейерверка, 
причем защитил собой беременную супругу Элвиса. Мерзликин эмоционально 
пообещал выиграть Кубок Стэнли в честь погибшего друга, публично озвучил 
цель стать лучшим, чтобы почтить его память, но дела шли все хуже и хуже. 
Мерзликин не сумел стать твердым первым номером ни в прошлом сезоне, ни в 
нынешнем. А когда голкиперу указывали на его недостатки и задавали 
неудобные вопросы, он только злился в ответ.  
В 2023 году он отказался приезжать в сборную Латвии на домашний чемпионат 
мира. Ему было о чем подумать: Элвис был тогда одним из самых слабых 
вратарей НХЛ, пропуская 4,23 гола в среднем за матч, но латвийские фанаты не 
поняли отказа и "вынесли" Мерзликина в социальных сетях. Он, как водится, в 
долгу не остался.  
" Честно говоря, мне все равно, что обо мне думают люди. Я рад за свою 
сборную, за свою страну, потому что они сделали что-то хорошее и большое, 
завоевав бронзовые медали. Люди, как всегда, искажали мои слова. Якобы я 
обиделся, заявив, что сборная мне не платит. Эти глупые люди не поняли, что я 
имел в виду. Понятно, что сборная мне никогда не заплатит, я вообще этого не 
жду. Я хотел сказать, что я должен быть готов играть за команду, которая мне 
платит. Это команда "Коламбус Блю Джекетс". А эти глупые люди... Меня не 
волнует, что они думают. Они идиоты. Я начал тренироваться уже в мае. Теперь 
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я чувствую себя прекрасно. Я чувствую себя сильным", - заявил Мерзликин в 
сентябре 2023 года.  
Прошло три месяца регулярного чемпионата - и сила Элвиса куда-то 
окончательно испарилась. 8 побед и 8 поражений в основное время, 3,22 гола в 
среднем за матч, 90,6% бросков - статистика не самая лучшая для того, кто 
постоянно твердил о своих невероятных целях. В недавнем матче против 
"Вашингтона" он заявил, что его намеренно хотел травмировать силовик 
"Кэпиталз" Том Уилсон.  
"Я почти уверен, что он хотел намеренно меня "вынести". Он шел коленом в 
колено! Серьезно, я после такого мог пропустить сезон. Посмотрите повтор, он 
же на полной скорости в меня въехал ", - кипятился латыш, но тут же признал, 
что Уилсон своих целей достиг. В том смысле, что вратарь потерял спокойствие, 
а тот инцидент постоянно сидел у него в голове.  
Слухи о том, что Мерзликин захочет обмена, ходили достаточно давно, но сам 
вратарь не моргнув глазом опровергал их, заявляя, что никакого запроса не 
было. Через несколько дней стало официально известно, что "клуб и игрок ищут 
новый сценарий". Старый сценарий - тот, в котором Элвис был первым номером 
- изжил себя, поскольку стартером "Коламбуса" стал 24-летний россиянин 
Даниил Тарасов, карьера которого в НХЛ по сути только начинается.  
Кстати, с Россией и российскими хоккеистами у Элвиса тоже все обстоит 
непросто. Шесть лет назад Мерзликин, будучи вратарем сборной Латвии, 
приехал на чемпионат мира в Кельн, где прямо перед матчем с российской 
сборной заявил, что Россию не любит и играть в КХЛ не планирует. Когда слова 
начали набирать приличный резонанс в обществе, Элвис привычно "слился", 
заявив, что ничего подобного не говорил.  
"Конечно, мне очень хотелось сыграть против России. Я, кстати, очень извиняюсь 
за свои слова про то, что ненавижу Россию. Видел, что кто-то обиделся. Я не то 
имел в виду, я просто хотел сказать, что не интересует меня сейчас КХЛ. Моя 
мечта - НХЛ, вот что я хотел сказать. А Москва мне понравилась, и нет такого, 
что мне противна Россия. Так что хотел сказать вашим фанатам: извините еще 
раз ", - сказал вратарь чуть позже, когда на матч против россиян его не 
поставили.  
Теперь он хочет уехать из "Коламбуса", за который хотел воевать в честь 
погибшего партнера Кивлениекса. По неофициальной информации, он 
поссорился с генеральным менеждером Ярмо Кекяляйненом, так как сыграл 
лишь 3 матча из последних 10. В его контракте есть список из 10 команд, куда он 
не может быть обменян без своего согласия, и здесь менеджменту "Блю 
Джекетс" стоит быть особенно внимательным, поскольку Элвис - настоящий 
хозяин собственного слова. Захотел - дал его, захотел - забрал обратно, поэтому 
запретный список из 10 клубов наверняка будет очень изменчив.  
"Может, он из-за русских попросил обмена? Ну, Тарасов - прямой конкурент, это 
понятно. Но ведь в команде есть еще и Воронков, Марченко, Чинахов, Проворов. 
Все они - на первых ролях. А он - нет", - такой комментарий можно встретить у 
североамериканских болельщиков в блоге 1st Ohio Battery.  

https://sport24.ru/hockey/article-612646-nenavidel-rossiyu-obozval-idiotami-svoy-
narod-a-sam-ispugalsya-molodogo-russkogo-chto-tvoritsya-s-merzlikinym 

К заголовкам сообщений 

The Athletic составил рейтинг игроков и проспектов НХЛ до 23 лет, в него 
вошли 16 россиян (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
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Журналист The Athletic Кори Пронман составил рейтинг игроков младше 23 лет. 
В него вошли как действующие хоккеисты НХЛ, так и проспекты задрафтованные 
клубами лиги. Журналист разделил хоккеистов на восемь групп по степени их 
мастерства. Учитывались многие параметры хоккеистов, такие как: катание, 
владение шайбой, хоккейное чутье. В список из 169 хоккеистов попали 16 
россиян. 
В первой группе хоккеиста своего поколения находится лишь один игрок - 
нападающий "Чикаго" Коннор Бедард. Во вторую группу элитных хоккеистов НХЛ 
попали нападающие Джек Хьюз ("Нью-Джерси"), Тим Штюцле ("Оттава") и Адам 
Фантилли ("Коламбус"). 
Нападающий "Сочи" Матвей Мичков попал в группу игроков уровня Матча звезд 
НХЛ и потенциально элитного хоккеиста лиги и занял наивысшее место среди 
россиян - шестое в общем списке. 
В группу потенциально элитных игроков НХЛ и хоккеистов высших звеньев 
команд попал защитник СКА Александр Никишин занявший 23-е место в общем 
списке. 
В группу потенциально игроков высших звеньев команд НХЛ попали два 
российских защитника - Павел Минтюков ("Анахайм", 28 место) и Дмитрий 
Симашев ("Локомотив", 31 место). 
Остальные россияне расположились в группе потенциально средних игроков 
НХЛ: Даниил Бут (52), Данила Юров (53), Ярослав Аскаров (57), Иван 
Мирошниченко (78), Шакир Мухамадуллин (79), Егор Чинахов (92), Михаил 
Гуляев (109), Василий Подколзин (139), Арсений Грицюк (153), Никита Чибриков 
(157), Илья Сафонов (168) и Марат Хуснутдинов (169).  

https://www.championat.com/hockey/news-5397090-the-athletic-sostavil-rejting-
igrokov-i-prospektov-nhl-do-23-let-v-nego-voshli-16-rossiyan.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Авангард" поднимет стяг с именем Александра Попова под своды "G-
Drive Арены" (Sports.ru, Москва, 16 января 2024) 
"Авангард" поднимет стяг с именем Александра Попова под своды арены.  
Экс-нападающий играл за омский клуб с 1998 по 2016 год. 
Команда поднимет стяг с именем Попова 17 января во время матча против 
ЦСКА. 
"Завтра нас ждет особенный матч - под своды "G-Drive Арены" поднимем стяг с 
именем одного из легендарных игроков "Авангарда" - Александра Попова", - 
говорится в сообщении омского клуба.  

https://www.sports.ru/hockey/1115773967-avangard-podnimet-styag-s-imenem-
aleksandra-popova-pod-svody-g-drive-a.html 

Похожие сообщения (6): 

• 12 канал, Омск, 16 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 16 января 2024 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 16 января 2024 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 
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Алексей Чупин: "Не скажу, что есть обиды на "Ак Барс". Время все 
расставило по местам" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 16 
января 2024) 
Алексей Чупин - легенда казанского хоккея. В 2021-м году под сводами 
"Татнефть-Арены" в честь чемпиона России в составе "Ак Барса" даже подняли 
джерси с его фамилией. В интервью "ТИ-Спорт" Чупин рассказал о его 
противоречивых отношениях с клубом, о воспитании молодых хоккеистов и 
выборе своих детей в спорте.  
"Зарипов играл до 41, а Ковальчук вернулся в хоккей в 40? Хоть до 60 играй, если 
сможешь" 
Верно ли утверждение - если хоккеист, условно, до 25 лет не заиграл в КХЛ, то 
уже и не заиграет?  
Кто так говорит, вы у него и спросите, а я так не считаю. Всему свое время. 
Вы свою спортивную карьеру завершили в 36 лет. К примеру, Данис Зарипов 
доиграл до 41, Илья Ковальчук в 40 лет возобновил карьеру. Как относитесь к 
таким возвращениям?  
Я не мог продолжать играть в свои 36. Меня прооперировали за год до того, как 
я завершил профессиональную карьеру. Что касается ребят, если есть силы, 
желание и здоровье позволяет, почему нет?! Хоть до 60 играй, если сможешь. 
Сразу ли вам удалось переключиться на новую жизнь, после того как закончили 
со спортом?  
Конечно, не сразу, на это ушли годы. Во время игровой карьеры живешь одной 
жизнью, а после завершения нужно реально перестраиваться. И, как известно, 
не все могут быстро и качественно это сделать. Но этот период со временем 
проходит и многое встает на свои места. Я отдыхал около полугода, а затем 
вышел на новую работу. Не могу сидеть дома. 
Остались ли у вас привычки из спортивного прошлого?  
Спортивный настрой остался. Спортом занимаюсь для себя, но в меру. Я не 
ставлю перед собой задачу держать себя в определенной форме. Выхожу на 
лед, играю в удовольствие и для здоровья. Иногда бегаю по утрам, много гуляю 
пешком. 
Вы были главным штрафником лиги. В жизни вы такой же?  
Самое главное, что в правилах за нарушения есть и наказания. Я, конечно, 
взрывной по характеру, но за годы научился держать себя в руках. 
"Я сам на матчи "Ак Барса" не хожу" 
Самые продолжительные отношения у вас с казанским клубом и с ним же самые 
противоречивые... Вы стали символом казанского клуба, сыграли 11 сезонов. Как 
сейчас смотрите на ситуацию, которая произошла между вами и клубом?  
Эта история уже в прошлом. Руководство давно поменялось. Я бы не сказал, что 
остались какие-то обиды или недосказанность. Время все расставило на свои 
места. 
Три года назад под сводами "Татнефть-Арены" повесили ваше именное джерси. 
Какие эмоции в тот момент испытали?  
Ну, конечно, это были приятные впечатления. Спасибо "Ак Барсу" и 
болельщикам! Для меня это очень много значит. 
Посещаете ли матчи бывшей команды? Смотрите ли матчи КХЛ?  
Я сам на матчи "Ак Барса" не хожу. Нашей детской школе выдают билеты и юные 
воспитанники с удовольствием посещают игры. Я сейчас слежу только за МХЛ. 
Выделять кого-то не буду, много талантливых ребят. 
Не маловато ли для Казани одного клуба уровня КХЛ?  
В Казани хватает и одного профессионального клуба. Просто, на мой взгляд, 
структура развития своих воспитанников выстроена не совсем правильно. 



 

 

"Я за то, чтобы детей отдавали в любой спорт, который нравится ребенку, а не 
родителям" 
Вы уже больше 10 лет являетесь директором спортивной школы "Волна". Почему 
пошли именно в сферу образования и не было ли желания двигаться дальше?  
У меня и времени-то особо не было размышлять. Я пришел на это рабочее 
место, и мне хочется довести дело до логического завершения, которое бы 
приносило результат и работало как отлаженный часовой механизм. 
"В детском хоккее спортивный психолог больше нужен родителям, а не детям", - 
сказал однажды Андрей Разин. Согласны ли с этим?  
В хоккее, как и в любом виде спорта, есть нюансы, в которых порой поможет 
разобраться только грамотный специалист. Важно понимать, что это не 
односторонний процесс. Спортивный психолог нужен как детям - для того, чтобы 
объяснить, к примеру, как адаптироваться в коллективе, так и родителям - 
помочь справиться с амбициями. 
Как считаете, обязательно ли отдавать детей в спорт?  
Я за то, чтобы детей отдавали в любой спорт, который, прежде всего, нравится 
ребенку, а не родителям. 
С чем чаще приходится сталкиваться в вашей работе, с позитивом или 
негативом?  
Я не делю рабочие моменты на плохое и хорошее. Как правило, все решается в 
процессе диалога. 
В последние годы появилась тенденция отводить детей в спортивные секции 
чуть ли не с трех лет. Как считаете, есть ли понимание у ребенка в таком юном 
возрасте, чего он действительно хочет?  
На мой взгляд, это слишком рано. Что касается понимания, то основным 
признаком является то, с каким настроем ребенок посещает тренировки, с 
желанием или постоянно плачет. А если мы говорим о профессиональном 
спорте, то стоит обязательно отметить, что он не для всех. 
В вашем случае связать свою жизнь с профессиональным хоккеем было 
осознанным желанием?  
У меня не сложилось ни с одним другим видом спорта, которые я пробовал. Мой 
отец был профессиональным хоккеистом. В детстве мне нравилось посещать 
все игры и тренировки с участием его команды. Думаю, это во многом сыграло 
большую роль в моем желании заниматься хоккеем в возрасте 8-9 лет. 
"При социализме государство вкладывало деньги в развитие спорта, а сейчас 
многое на плечах родителей" 
Помните свою первую экипировку? По наследству, наверное, многое 
доставалось?  
Помню первые коньки, которые мне выдали в спортшколе. "Спецы" они 
назывались - кожаные, коричневого цвета с железными лезвиями. Да, они были 
старые, рваные и порой на несколько размеров больше. Но все же это были 
коньки. Ну а что делать?! Тебя никто не спрашивал, удобно или нет, так как 
раньше выбора особо не было. По наследству от отца тоже кое-что доставалось. 
Старенькую клюшку всегда можно было попросить. Профессиональная 
экипировка, конечно, была совершенно другого качества. 
Тогда хоккей тоже считался дорогим спортом?  
В мое время все оплачивала детская спортшкола: поездки на соревнования, 
экипировку выдавали советскую, но хорошую и бесплатно. Тогда, при 
социализме, государство заботилось о нашем поколении, вкладывало деньги в 
развитие спорта, а сейчас многое на плечах родителей. 
В наше время есть какая-то положительная динамика в данном отношении?  



 

 

Я не политик и не государственный деятель, а директор школы, который также 
зависит от многих обстоятельств. Спасибо Раису Республики Татарстан Рустаму 
Нургалиевичу Минниханову за то, что выделят средства, за счет которых наша 
школа существует уже много лет. Дети ездят в лагеря, получают игровую форму, 
принимают участие в соревнованиях. Все это немного напоминает тот 
социализм, при котором я вырос. 
Какие возможности для развития есть в современном хоккее и чего сейчас нет?  
Хоккей не стоит на месте и развитие идет, появляются новые технологии, 
практические решения, экипировка и так далее. А вот успеваем ли мы за этим 
развитием, я имею в виду детские спортивные школы, - другой вопрос. Проблем 
в российском хоккее достаточно, могу назвать две из них: первая, и основная, - 
это слабое финансирование и грамотное управление. 
Хоккейную форму мы покупаем за большие деньги канадскую или ее шьют в 
Китае. Хорошо хоть сейчас клюшки "Заряд" на заводе в Набережных Челнах 
начали делать. Раньше были такие отечественные компании по производству 
спортинвентаря, как Efsi, "Главспортпром", Salewa. Сейчас у нас нет своего 
ничего для того, чтобы ребенка экипировать. 
"Я никогда не считал чужие деньги" 
Как в ваше время осуществлялся переход из юношеского хоккея во взрослый?  
Талантливых ребят всегда отбирали. Тогда, как правило, после окончания 10 
класса молодых игроков приглашали на просмотр в первую команду. И далее по 
стандарту: тренируешься с командой, спустя время попадаешь в заявку, условно 
допускают во время матчей "на лавке посидеть". В концовке, если счет во 
встрече позволяет, могут на две-три смены выпустить. 
На что потратили свою первую зарплату и достойные ли это деньги были по тем 
временам?  
Свою первую зарплату я получил в "Ижстали", на что потратил, конечно же, не 
помню. Когда мне было 16 лет, я не думал о том, достойные ли это деньги. Я был 
счастлив, что получил первую зарплату, ведь это своего рода следующий этап 
во взрослое будущее. У меня было большое желание играть в хоккей и повышать 
свое мастерство. Тогда не было таких громких контрактов, как сейчас. Я никогда 
не считал чужие деньги, ставка у всех была одинаковая. 
В те времена сделать себе карьеру было проще, чем при нынешней 
конкуренции?  
Многое с тех пор поменялось, и уровень хоккея в том числе. В нынешние времена 
можно и без конкуренции попасть... 
Намекаете на связи и знакомства...  
В том числе! 
"Я подумал, пускай все играют в "Ак Барсе", а мои дети будут в "Волне" 
А вам случалось использовать личные знакомства, чтобы помочь детям?  
Мои дети в "Ак Барсе" не играли. Вернее, играли до определенного детского 
возраста. А потом я подумал, пускай все играют в "Ак Барсе", а мы будем в 
"Волне". И на мой взгляд, это было правильное решение. Конечно, уровень этих 
двух спортшкол по тем временам был совершенно разный. Но нам в "Волне" 
удалось подтянуть некоторые моменты и сократить это отставание, правда, все 
равно не в полной мере. 
Известно, что трое ваших сыновей также пошли по вашим стопам. Это была 
ваша инициатива или их желание?  
В хоккей их привел я, но никогда не требовал, чтобы они связали свою жизнь с 
этой профессией. В глубине души, конечно же, хотел, чтобы все трое 
продолжили нашу династию, но у жизни на все свои планы. Первые два сына 
завершили профессиональную карьеру по причине того, что все складывалось 



 

 

не так, как они того ожидали. Все, что я мог сделать в тот момент, только 
поддержать их решение. 
Чем старшие ребята сейчас занимаются?  
Старший Артем работает в "Волне" тренером малышей 2017 года рождения. А у 
второго сына Егора свое дело. 
Будете ли внуков агитировать?  
Все будет по такому же принципу. Никакой агитации, если будет необходимо, 
пройдем несколько видов спорта и на чем он или она остановится, тем и 
продолжим заниматься. 
"Главное - не убить желание и талант" 
Известно, что ваш младший сын Макар играет в МХЛ за нижегородскую "Чайку". 
В прошлом году они взяли чемпионство. Какие эмоции у вас тогда были?  
Мы ездили с супругой на этот матч. Было волнительно, чувства переполняли. В 
какой-то момент даже себя вспомнил. Считаю, их команда заслуженно победила, 
они весь сезон достойно играли. 
Получается, сейчас вся надежда на младшего сына?  
Какое-то время я действительно так думал, но сейчас уже так не считаю. Как 
получится, так получится, это уже от него зависит и будет целиком его решение. 
Я надеюсь, что у него получится, но требовать от него, конечно, этого не буду. 
Полагаю, смотрите все матчи с участием "Чайки". Даете ли советы и как часто он 
к ним прислушивается?  
Обязательно все совместно обсуждаем. Думаю, он старается принимать во 
внимание мои слова, но не всегда получается. 
На ваш взгляд, структура нижегородского клуба с точки зрения роста и 
возможностей перспективна для молодежи?  
В Нижнем Новгороде умеют работать с молодежью. В каком отношении? Период 
перехода из детского хоккея во взрослый один из самых сложных. Именно на 
данном этапе определяют, кто из воспитанников способен идти дальше, а кто 
нет. Молодым нужно уделять внимание, это же начинающие игроки, во многом 
несформировавшиеся. На мой взгляд, в этот момент главное не убить желание 
и талант, а раскрыть и направить в нужное русло. 
Насколько известно, у вас есть еще дочка. Сколько ей лет и каким видом спорта 
она занимается?  
Даре 13 лет, она занимается стрельбой. Дело в том, что мы живем недалеко от 
стрельбища и решили попробовать этот вид спорта. Там выдают все 
обмундирование и даже ружье. Спасибо огромное за наставничество нашему 
тренеру Светлане Александровне Деминой. Мы также периодически выезжаем 
на соревнования, в последние разы были в Москве и в Питере. Я рад, что дочери 
нравится, ходит с большим удовольствием уже три года. Хотя в свое время 
прошли через несколько видов спорта, среди которых были и фигурное катание, 
и боевые искусства, такие как карате, тхэквондо, бокс. 
Можете ли назвать лучшую хоккейную школу в Казани на данный момент?  
Дело в том, что уровень финансовый у хоккейных школ разный. Если всем дать 
одинаковые возможности, картина будет совсем иная. Поэтому выделять никого 
не буду. 

https://www.tatar-inform.ru/news/aleksei-cupin-ne-skazu-cto-ostalis-obidy-na-ak-
bars-vremya-vse-rasstavilo-po-mestam-5931987 

К заголовкам сообщений 

Игра ни в какие ворота (Известия, Москва, 17 января 2024) 

https://www.tatar-inform.ru/news/aleksei-cupin-ne-skazu-cto-ostalis-obidy-na-ak-bars-vremya-vse-rasstavilo-po-mestam-5931987
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Обозреватель "Известий" Алексей Фомин - что стоит за отстранением 
израильских хоккеистов 
Отстранение сборной Израиля по хоккею от международных соревнований - 
важный прецедент. 
В кои-то веки хотя бы в одном виде спорта мировые чиновники проявили 
последовательность. Правда, вскоре выяснилось, что последовательность эта 
частичная. Международная федерация хоккея с шайбой (IIHF) заявила: решение 
распространяется на участие молодежной сборной Израиля в турнире группы B 
третьего дивизиона молодежного чемпионата мира - это седьмой по значимости 
дивизион в иерархии МЧМ. Турнир группы B стартует 22 января. Изначально он 
должен был пройти в Израиле, но после вторжения ХАМАС 7 октября его 
перенесли в Болгарию. 
Вопрос участия взрослой сборной Израиля в апрельском розыгрыше низшего 
дивизиона чемпионата мира пока остается открытым. Но исходя из 
формулировок IIHF, если ситуация с войной в Газе не изменится к весне, вслед 
за молодежкой в бан попадет и первая сборная. Если, конечно, руководители 
мирового хоккея не передумают за эти месяцы. 
Давление на них пошло усиленное. 
Высказались некоторые крупные европейские чиновники вроде министра 
внутренних дел Германии, но самым интересным было то, как IIHF 
раскритиковали в НХЛ. У нас в России в последние два года было принято 
хвалить поведение Национальной хоккейной лиги в условиях санкций. И 
действительно, это одна из немногих организаций, которая после на- чала 
специальной военной операции на Украине не стала влезать в агрессивную 
русофобию, защитила интересы выступающих в американских и канадских 
клубах российских хоккеистов. И всячески отбивалась от критики за 
"равнодушие" к украинской тематике. 
Конечно, с точки зрения бизнес-логики по-другому главный комиссар НХЛ Гэри 
Беттмэн поступить и не мог. Слишком уж просядет уровень соревнования в 
случае отказа от нескольких десятков звездных россиян. Потери будут 
ощутимыми, даже если не считать потенциальных расходов на расторжение 
контрактов. Но тем удивительнее, что лига вступилась за Израиль. 
С IIHF она вообще раньше не вступала в полемику по политическим вопросам. 
Притом что долгие годы пренебрежительно относилась к этой организации, 
постоянно выторговывая для себя разнообразные условия при переговорах об 
участии игроков из НХЛ в Олимпийских играх. Но этим и объясняется активность 
лиги в израильском вопросе. До ближайших зимних Игр осталось два года. 
Ясность с участием сильнейших хоккеистов планеты до сих пор не наступила. В 
последний раз они ездили на Олимпиаду в 2014 году в Сочи. 
С тех пор в этом турнире участие принимали только действующие игроки КХЛ и 
европейских национальных чемпионатов. И теперь НХЛ, по данным "Известий", 
провоцирует конфликт с IIHF из-за антиизраильских санкций, чтобы еще больше 
усложнить оппонентам позиции при переговорах по Олимпиаде. За Россию и 
Белоруссию Беттмэн и его офис аналогичным образом не вписывались, потому 
что сейчас на Западе это сопряжено с серьезными рисками. Особенно когда на 
тебя и так косо смотрят за отказ выгонять из своего чемпионата российских и 
белорусских игроков. И косо смотрят не только истерики вроде Доминика Гашека, 
требующего НХЛ извиниться перед украинским народом. 
Не менее интересно и то, зачем IIHF пошла на такой шаг против Израиля. После 
того как в 2021 году пост президента этой организации покинул Рене Фазель, она 
утратила всякие признаки субъектности. Сменивший Фазеля Люк Тардиф одним 



 

 

из первых в феврале 2022-го забыл о спортивном принципе и отстранил россиян 
и белорусов от чемпионатов мира. 
И с тех пор не предпринимал никаких шагов для урегулирования ситуации. В 
отличие, к примеру, от ФИФА и УЕФА, которые не забанили Белоруссию (пусть 
ее футбольные сборные и клубы и играют домашние матчи европейских 
турниров за пределами своей страны) и хотя бы сделали попытку разбанить 
юношеские сборные РФ для игроков не старше 17 лет. 
Израиль забанили под тем же предлогом, что и Россию с Белоруссией. Стоит 
отметить: если не во всех видах спорта, то в большинстве официальные 
формулировки вообще не содержат каких-либо обвинений в "агрессии". 
Формально наших спортсменов отстранили "ввиду опасений по поводу 
безопасности участников". 
Причем беспокойство за безопасность спортсменов остается даже в случае, 
когда они должны соревноваться не на территориях, рядом с которыми идут 
боевые действия. Ряд международных чиновников расшифровывали свою 
позицию, утверждая, что не могут обеспечить безопасность российским и 
белорусским спортсменам, если они приедут в какую-нибудь другую страну и 
подвергнутся провокациям либо нападению с трибун или за пределами 
стадионов. Теперь такие же опасения есть в отношении израильских хоккеистов. 
Во всяком случае, IIHF вдруг потеряла уверенность, что на следующей неделе 
молодежная сборная Израиля будет в безопасности на территории Болгарии. 

К заголовкам сообщений 

Сафронов: Израиль в хоккей играть-то умеет? Их надо пригласить к нам, 
научить играть (Чемпионат.com, Москва, 16 января 2024) 
Бывший генменеджер сборной России по хоккею Андрей Сафронов оценил 
уровень национальной команды Израиля, которого Международная федерация 
хоккея отстранила на неопределенный срок из-за безопасности. 
Я даже эту сборную-то не знаю. Израиль в хоккей играть-то умеет? Их надо 
приглашать в наши молодежные команды в "Динамо", ЦСКА, "Спартак", которые 
научат их играть в хоккей, именно в молодежные, просто ребятам будет 
интересно поиграть среди мужиков". 

https://www.championat.com/hockey/news-5396844-safronov-izrail-v-hokkej-igrat-to-
umeet-ih-nado-priglasit-k-nam-nauchit-igrat.html 

К заголовкам сообщений 

Академия Фетисова начала работать в Новокузнецке (РИА Новости, 
Москва, 16 января 2024) 
Академия легендарного отечественного хоккеиста Вячеслава Фетисова начала 
работать в Новокузнецке, она поможет развитию хоккея в Кузбассе, сообщает 
пресс-служба правительства региона со ссылкой на губернатора Сергея 
Цивилева.  
"В Новокузнецке начала работу хоккейная академия Фетисова. По 
образовательной программе, разработанной двукратным победителем 
Олимпийских игр и семикратным чемпионом мира, будут обучаться как мальчики, 
так и девочки. Соглашение о создании академии губернатор Кузбасса Сергей 
Цивилев и легендарный хоккеист Вячеслав Фетисов подписали на открытии 
Арены Кузнецких металлургов в феврале прошлого года", - говорится в 
сообщении.  
"Наша задача - вернуть Новокузнецку и Кузбассу в целом славу самого 
хоккейного региона, родины чемпионов. Все условия для занятий созданы, мы 

https://www.championat.com/hockey/news-5396844-safronov-izrail-v-hokkej-igrat-to-umeet-ih-nado-priglasit-k-nam-nauchit-igrat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5396844-safronov-izrail-v-hokkej-igrat-to-umeet-ih-nado-priglasit-k-nam-nauchit-igrat.html


 

 

построили инфраструктуру, которая соответствует стандартам КХЛ. Методика 
прославленного спортсмена Вячеслава Фетисова поможет организовать 
тренировочный процесс на мировом уровне, увлечь хоккеем наших детей, чтобы 
они могли заниматься этим видом спорта, развивать свой талант у нас в 
Кузбассе", - цитирует Цивилева пресс-служба.  
Хоккейная академия будет готовить профессиональных спортсменов для 
отечественного хоккея, в первую очередь - для кузбасских команд. Сейчас идет 
подготовка и аттестация тренеров детских хоккейных секций региона для работы 
по методике Фетисова.  
Отмечается, что планируется уделять внимание качеству подготовки детско-
юношеских команд не только в традиционном хоккейном центре региона - 
Новокузнецке, но и в других городах Кузбасса. Кроме того, работа академии 
направлена на развитие и любительского спорта. Одна из важных целей - 
создание условий для игры в хоккей и посещения матчей кузбассовцев с 
ограниченными возможностями здоровья, но выбирающих активный образ 
жизни.  

https://ria.ru/20240116/novokuznetsk-1921651762.html 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" пригласила мальчика, в которого попало шайбой в матче 
против СКА, на командное собрание (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 16 января 2024) 
Мальчик, в которого попало шайбой в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ между 
"Северсталью" и СКА (3:2), побывал на командном собрании череповецкой 
команды. 
Во время матча шайба вылетела на трибуны и попала в ребенка. После 
инцидента игроки обеих команд просигнализировали бригаде скорой помощи о 
том, что ребенок получил травму. После попадания шайбы у него было 
рассечение на голове. Пострадавший в сопровождении взрослых и врачей 
покинул трибуну. 
"Буду и дальше приходить на игры "Северстали" и поддерживать команду", - 
сказал ребенок пресс-службе череповецкого клуба.  
На собрании мальчик получил ценные подарки от игроков и персонала 
"Северстали" и покатался на машине для заливки льда. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/postradavshiy-vo-vremya-matcha-
mezhdu-severstalyu-i-ska-malchik-pobyval-na-sobranii-cherepoveckoy-komandy-
2168601/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 
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